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ACTA Nº 5/2021 

ACTA PLENARIA ORDINARIA CELEBRADA 

EL DÍA 7  DE ABRIL  DE 2021 

 

   SEÑORES ASISTENTES:  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

       

          

 

  

                                                                        

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

    

 

 

  

   

   

Sr. Alcalde: Bueno, muy buenos días a todos y a todas. Vamos a dar comienzo al Pleno, a la sesión 

ordinaria del Pleno municipal del mes de abril, con el siguiente punto del orden del día.  

 

1º.- LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA 

EL DÍA 3  DE MARZO  DE 2021.  

 

Sr. Alcalde: Alguna Intervención, Vox, Ciudadanos, Partido Popular. Pasamos a votar. 

 

Visto el borrador del Acta de la Sesión Ordinaria  celebrada el día 3  de marzo de 2021,  que 

junto a la convocatoria del presente se han entregado a los Sres. Concejales, pregunta el Sr. Alcalde a los 

miembros de la Corporación, si tienen que hacer alguna observación al Acta. 

 

Sin intervenciones, sometida a votación el Acta por UNANIMIDAD   de los Señores Concejales 

presentes en la sesión, lo que representa el voto FAVORABLE DE TRECE  CONCEJALES (Grupos 

 
PRESIDENTE: 
 

D. Jose Luis Labrador Vioque (PSOE)  

 

 

CONCEJALES:  
 

Dª. Malaika Luján Gómez (PSOE)  

D. Gustavo Escribano Sañudo (PSOE)  

Dª. Alicia Gallego Buzón (PSOE) 

D. Fernando Román Aguilera (CUV-PODEMOS-EQUO) 

Dª. Mª Cristina Martínez Rodríguez de la Presa (CUV-

PODEMOS-EQUO) 

D. Alain Helies (CUV-PODEMOS-EQUO) 

D. Carlos Martín Martín (PP) 

D.  José Damián C. Guijarro Martín (PP) 

Dª. Mª Gema Gutiérrez García (PP) 

D. Andrés García Bartolomé (PP) 

D. Bernardo Galli Ullmann (C´s) 

D. Francisco J. Alonso Aneiros (VOX) 

 

VICESECRETARIO-INTERVENTOR:  

D. Alberto Marcos Martín Martín  

 

 

En el Salón de Plenos de la Casa 

Consistorial de Manzanares El Real, siendo    

las 10:05 horas del día 7  de abril  de 2021, 

se reúnen los Señores Concejales 

relacionados al margen, al objeto de celebrar 

SESIÓN ORDINARIA del Pleno Municipal, en 

primera convocatoria, a la cual fueron 

convocados con la antelación prevista en la 

Ley.  

 

Preside el Acto, D.  Jose Luis 

Labrador Vioque, asistido por el 

Vicesecretario-Interventor D. Alberto Marcos 

Martín Martin,  que da  fe del mismo. 

  

Cerciorado el Presidente que cuenta 

con quórum suficiente para la celebración de 

la misma y adopción de acuerdos, el Sr. 

Presidente declara abierto el acto y se 

procede al examen y debate de los asuntos 

que conforman el Orden del Día. 
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Municipales PSOE, CUV-PODEMOS-EQUO,  PP, C´s y  VOX),  SE ACUERDA APROBAR EL ACTA DE 

LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 3 DE MARZO DE 2021.  

 

2º.- LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

CELEBRADA EL DÍA 11  DE MARZO  DE 2021.  

 

Sr. Alcalde: Alguna Intervención, Vox, Ciudadanos, Partido Popular. Pasamos a votar. 

 

Visto el borrador del Acta de la Sesión Extraordinaria  celebrada el día de marzo de 2021,  que 

junto a la convocatoria del presente se han entregado a los Sres. Concejales, pregunta el Sr. Alcalde a los 

miembros de la Corporación, si tienen que hacer alguna observación al Acta. 

 

Sin intervenciones, sometida a votación el Acta por UNANIMIDAD   de los Señores Concejales 

presentes en la sesión, lo que representa el voto FAVORABLE DE TRECE  CONCEJALES (Grupos 

Municipales PSOE, CUV-PODEMOS-EQUO,  PP, C´s y  VOX),  SE ACUERDA APROBAR EL ACTA DE 

LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 11 DE MARZO DE 2021.  

 

3º.- DACIÓN DE CUENTAS DE LA LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DE 2020. 

 

Sr. Alcalde: Bien, como ya comenté en la Comisión y a tenor de los Informes Técnicos de Intervención, el 

mejor resumen para la liquidación de los presupuestos del 2020 es el cierre muy positivo, y eso se debe 

como ocurrió con el cierre de los presupuestos 2019, a que la dinámica de gestión económica se 

mantiene, como seña de nuestra política, que es la de responsabilidad, sin renunciar a desarrollar nuestro 

Programa de Gobierno. 

 

El balance es que tenemos un cierre presupuestario con super§vit de m§s de 1.900.000ú, es decir, 

cerramos con ahorro, que sumado al ahorro de los 840.000ú del ejercicio 2019, quiere decir que este 

Gobierno ha cerrado los presupuestos anuales que ha tenido que gestionar, con un superávit total de 

2.686.000ú, por lo que se establece tras las deducciones y ajustes, un remanente en tesorería más que 

positivo.  

 

Debo señalar que la lectura en cuanto a gastos e ingresos es que hemos gastado bastante menos, 

también por la pandemia, la situación de pandemia, y en ingresos no ha afectado la congelación del IBI.  

Los datos en cuanto al remanente de tesorería que estaba comentando, son como digo, que hemos 

cerrado con un ahorro real importante de 1.900.000ú, que tras aplicar las deducciones que marcan 

normativa, dejamos l²quido en el Banco este a¶o 1.500.000ú aproximadamente, que sumado a los 

3.000.000ú que ven²amos arrastrando de ejercicios anteriores, 3.500.000ú, en estos momentos tenemos 

un super§vit municipal de alrededor de 5.000.000ú. 

 

Por otro lado, tenemos unos derechos reconocidos, es decir, lo que nos deben, que tras hacer los 

cálculos por parte de Intervención, el total de remanente de Tesorería entre lo que tenemos material en el 

Banco, digamos, y lo que nos deben, estamos hablando de 5.700.000ú entre deuda reconocida a terceros 

y montante real.  
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Por tanto, desde mi punto de vista, nadie puede decir que estamos llevando la gestión de los recursos 

económicos, como tampoco se ha llevado en Legislaturas anteriores, de manera errónea, todo lo contario, 

estamos cumpliendo con nuestro compromiso de mantener el superávit, sin renuncia a acometer, nuestro 

Programa de Políticas Sociales, Medio Ambientales, y de Inversiones, tan necesarias en Manzanares el 

Real, y sin renunciar a mantener los impuestos congelados, sin subidas. 

 

En cuanto a la estabilidad presupuestaria, la Regla de gastos, la deuda, partimos de la base que tanto la 

estabilidad presupuestaria como la Regla de gastos, se suspendieron por el Gobierno, para los ejercicios 

2021 y 2022. Por eso acometimos la compra del parking en Diciembre del 2020, incrementando el 

capítulo 8 del presupuesto del 2020, para poder equilibrar estos ejercicios, esta deuda en 2021 y 2022. 

En cuanto a la Regla de gasto, que es uno de los indicadores más importante a tener en cuenta, lo 

mantenemos estabilizado con m§s de 2.000.000ú, por tanto cumplimos sobradamente los requisitos 

marcados por la normativa, aunque esté suspendida su aplicación, insisto.  

 

En cuanto a la deuda, que es otro de los indicadores, estamos por debajo del 110% de deuda que es el 

tope máximo que marca la normativa, y estamos muy por debajo de ese tope máximo. 

Por tanto y en definitiva estamos satisfechos del cierre presupuestario del ejercicio 2020, manteniendo 

nuestro convencimiento de seguir gestionando económica y fiscalmente los presupuestos con 

responsabilidad. 

 

Para terminar, quiero dar las gracias a todo el personal técnico del Ayuntamiento por su labor y su ayuda 

inestimable en todo momento. Bien, pues tiene la palabra, 10 minutos, Señor portavoz de Vox. 

 

Sr. Alonso: Se le llena la boca, pero en políticas sociales no han aumentado los descuentos en el IBI de 

familias numerosas y vulnerables. Dice que hay un remanente pero con la situación tan grave que hay, no 

hace nada. Es una ironía.Hay que ayudar a las familias, a las personas con esta situación tan 

desfavorable. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias Sr. Alonso. Sr. Galli de Ciudadanos. 

 

Sr. Galli: Buenos días. Evidentemente un resultado positivo en las cuentas de la Administración no puede 

ser motivo de crítica, en todo caso habrá sido una gestión en la que, el Gobierno ha explicado, justificar a 

una eficiencia, nos alegra, porque, yo voy a ser honesto, prefiero esas palabras, si no, que estemos 

explicando, teniendo que explicarnos, el tener que endeudarnos o que estemos en déficit.  Siempre muy 

buena noticia, tener un resultado positivo en las arcas públicas. 

 

Lo que sí es verdad y no entiendo, probablemente sea eso, un superávit tan alto o un ahorro tan alto, que 

les est§ haciendo perder ñceloò al momento de comprar, o adquirir, o contratar servicios.  

 

Como me ha escuchado Sr. Alcalde en otros Plenos anteriores que he criticado compra de materiales o 

de servicios, que he explicado que me parecía que estaban muy por fuera de los precios de mercado. 

Quiero decir, no sea que porque hay dinero, nos ocupemos menos, o con menos celo al momento de 

contratar servicios o de comprar cualquier tipo de, equipamiento de maquinaria. 
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Menos aun entiendo, ahora que lo escucho, es que es algo que, aun en la calle sigue, en los comercios 

sigue dando vueltas, el tema de vuestro voto en contra de aquella bonificación a la tasa de basura y creo 

que es el segundo Pleno seguido o el tercero que traigo a colación, que significaba al lado de los números 

que usted dice, realmente una migaja, y que hubiera podido ayudar mucho a nuestros comercios. 

 

Sigo sin entender, como se puede presumir de ahorrar y tener tanto dinero, y no haber hecho el pequeño 

esfuerzo de ayudar a los comerciantes, bonificándoles una parte de la tasa de basura. A quien les había 

sido afectados según le expliqué oportunamente por el límite de aforo y horarios. Muy por contrario, los 

particulares que si generaron más basura, a raíz del teletrabajo o del telestudio. 

 

Simplemente, que conste esto. En resumen, me parece muy bien, es una buena noticia, pero sigo sin 

entender algunas decisiones o formas de adquirir servicios, o equipamientos o de no prestar atención a 

pequeñas ayudas que podrían haber hecho tanto bien al sector del comercio de Manzanares el Real. 

Nada más y muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Galli., Sr. Martín, Partido Popular. 

 

Sr. Martín: Si, buenos días. A mí, viendo esta abrumadora cantidad de dinero que tenemos, disponibles 

5.700.000ú, ya esé 

 

Sr. Alcalde: Disponibles ahora mismo 5.000.000ú, que la Comunidad de Madrid pague lo que tenga que 

pagar. Yaé 

 

Sr. Martín: Yo, no estoy hablando de la Comunidad de Madrid, yo estoy hablando ahora de las 

cantidades, deja la Comunidad ya. 

 

Por qu®, si tenemos tanto dinero, hemos pedido un pr®stamo paraé Yo es que la contabilidad no es lo 

mío. Pero, por qué se ha pedido un prestamos de 2.000.000ú, si tenemos 5.700.000ú, simplemente. Y 

también quería comentar alguna cosita. 

 

Sr. Guijarro: Yo, cuando el Sr. Alcalde estaba hablando, he cortado la luz del televisor. He apagado el 

televisor, y he desconectado. Porque aquí venga usted a contarnos, lo que nos está contando y nadie, ni 

tan siquiera de su equipo, grupo de Gobierno le diga nada, a mí me sonroja, yo pensé que estaba viendo 

la Intervención del presidente del Gobierno ayer en la televisión, sabes, y entonces he desconectado. 

Estos son clones, que repiten el mismo mantra. 

 

Dígame a que Banco voy a decir yo, que me den los saldos de este Ayuntamiento para que me digan los 

5.000.000ú d·nde est§n. Claro, tampoco conocemos cual es el pendiente de cobro, incobrable que se 

suma a esos 5.000.000ú de IBI por ejemplo. 

 

Bueno, es que usted nos ha explicado lo bueno, pero lo malo no. No nos ha explicado, por qué hemos 

tenido que ir a por un pr®stamo, si tenemos 5.000.000ú en el Banco. No piense usted, que le estamos mal 
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interpretando, estamos repitiendo lo que usted ha dicho para que los vecinos se enteren, y lo que está 

haciendo usted es engañar a los vecinos. 

 

Usted diga la situación económica que tiene este Ayuntamiento, la que sea, pero hombre, si hay un padre, 

que coge de los contenedores la ropa para vestir a sus hijos, y si les da pan con mantequilla por las 

ma¶anas, seguramente que si gana 2.000ú hace una hucha.  

 

Y el error de este Ayuntamiento, es sacar pecho diciendo que tiene 5.000.000ú cuando hemos estado 

funcionando con una ambulancia prestada, cuando para tirar la basura tenemos que hacer cola porque 

donde había tres contenedores, hay uno, porque cuando vemos una obra, casi nos caemos porque no 

hay vallas para poner, es decir, si abandonamos los servicios y no prestamos los servicios, y no damos 

los servicios a los vecinos, pues claro que si tenemos ingresos como en este Municipio, que los vecinos 

son tan voluntariosos que vienen con un noventa y tanto por ciento en voluntaria del IBI, claro que a usted 

le aparece dinero, pero por qué no nos dice que inversiones ha tenido usted durante dos años.  

 

Porque a mí, que un administrador me diga tengo 5.000.000ú y la inversi·n ha sido cero, pues para m², es 

un mal administrador, para mí y para la mayoría de gente que piensa como yo. Seguramente hay muchos 

que no piensan como yo, y le van a dar la razón. Pero si usted no invierte, y lo que hace es meter el 

dinero como Pepito Grillo, el Tío Gilito en el Banco, pues la gestión es, una buena gestión administrativa, 

yo creo que es deficiente. De manera que tiempo tendremos de hablar un poquito más adelante en este 

Pleno de la inversión, y de cómo ha jugado usted con la inversión y con los presupuestos, pero hombre, si 

decirnos p¼blicamente que tiene usted 5.000.000ú ah², y que seguramente lo va a atacar, diciendo, es 

que como Ayuso nos debe 3.500.000ú, pues esos los computamos para llegar a los 5.000.000ú. 

 

No, Alcalde, yo sé dónde está el error, lo que quiero es que se arme usted de valor y nos cuente toda la 

verdad, porque decir una verdad a medias, bueno, pues los señores que nos están viendo, seguramente 

que le van a aplaudir y a mí me van a criticar, me da exactamente igual.  

 

Lo que yo quiero es que usted, cuando diga, diga la verdad. No diga que tenemos 5.000.000ú, y si dice 

que tenemos 5.000.000ú d²ganos en qu® Banco est§n los 5.000.000ú, porque como Concejales podemos 

ir a decirle, oiga, queremos ver los saldos de las cuentas del Ayuntamiento. Explíquenoslo. Porque claro, 

quedarse así. 

 

Yo sé que le estoy metiendo en un lio, porque como el otro día, la Comisión nos hizo esta explicación, 

nada más que dio cuenta y se acabó, pero hombre, hoy, si queremos decirle, que nos amplíe un poquito 

más, ya que los conocimientos en economía le permiten darnos usted la lección y no que hablen los 

técnicos, pues yo le sugeriría que el técnico se quede al margen, y nos explique usted todo lo que yo le 

pregunto ahora, nos dé usted cuenta de ello. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, Muchas gracias. Sr. Alonso, no hay deuda de 5.700.000ú, que ha dicho que hab²a 

deuda de 5.700.000ú sino super§vit. No cuenta que ya existe deducciones para los conceptos que usted 

habla dentro de la normativa de IBI, pero bueno, eso no lo cuenta.  
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Muchas gracias Sr. Galli por su percepción, en cualquier caso sobre el tema de la compra todos los 

Concejales y personal técnico, tienen que cumplir la normativa de infra presupuestos, hay presupuestos 

que a lo mejor, o material que se puede contratar más baratos quizás, y hemos hablado de eso, y de echo 

ayer mismo estuvimos mirando un ejemplo, lo cual todas las cuestiones que se puedan mejorar, 

obviamente abiertos a mejoras. 

 

Por qué se pide el préstamo Sr. Martín, Sr. Guijarro, ustedes lo saben. No interrumpa por favor Sr. 

Guijarro, un poquito de respeto. Sr. Guijarro. Un poquito de respecto, hombre. Bueno, lo que pasa es no 

que explican bien, intenta no explicar bien. Por qué se pide el préstamo, en el momento en el que se pide 

el préstamo ya se explicó aquí, los vecinos pueden ver los Plenos, por qué se explicó. Por qué no se coge 

el remanente de tesorería, porque no se permitía coger el remanente de tesorería en ese momento. Por 

qué se tiene que pedir el préstamo, y además que fiscalmente ya se explicó que era mucho más 

beneficioso pedir el préstamo, punto uno.  

 

Insisto que no se podía coger por que la regla de gasto y tal, no estaba suspendida y por tanto no se 

podía coger el dinero del remanente de tesorería para inversiones, se cogió cuando se permitió, y se 

utiliza ahora, en el presupuesto 2021 que es cuando el Gobierno lo permite.  

 

Engañar a los vecinos, Sr. Guijarro, no se ha leído esto, es una vergüenza que usted diga que 

engañamos a los vecinos, cuando usted viene aquí, y no se ha leído ni tan siquiera los informes de 

Intervención. Bueno, haya usted. S², no se ponga tan arriba, en finé 

 

Sobre el remanente de tesorería, usted dice que hay de dudoso cobro. De dudoso cobro tenemos 

5.000.000ú adicionales. Adicionales a los 5.000.000 económicos que tenemos en el Banco, y si quiere 

usted datos, pídaselos al Sr. Interventor, a la Sra. Tesorera, solicítelos. 

 

Sr. Guijarro: Démelos ahora. 

 

Sr. Alcalde: Yo no puedo darle los datos del Banco, no los tengo, yo no tengo los datos del Banco.  

 

Sr. Guijarro: Donde están. En qué Banco. 

 

Sr. Alcalde: En cualquier caso, insisto, los 5.000.000 y aquí lo pone en el informe del Sr. Interventor, lo 

pone claramente Sr. Guijarro. Lo que pasa Sr. Guijarro es que usted viene aquí y no se lo lee, sabe por 

dónde se dispara y no sabe muy bien por dónde vienen los tiros. 

 

Sr. Guijarro: Qué no. 

 

Sr. Alcalde: No sabe de dónde sale la escopeta, y lanza las campanas al vuelo. 

 

Sr. Guijarro: Pobrecito, que pena me da. 

 

Sr. Alcalde: Es usted un mal educado. 
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Sr. Guijarro: Un. 

 

Sr. Alcalde: Un mal educado. 

 

Sr. Guijarro: Lo mismo que usted. 

 

Sr. Alcalde: Un mal educado. 

 

Sr. Guijarro: Usted es el maestro de mal educados. 

 

Sr. Alcalde: Un mal educado, y continúa interrumpiendo y está haciendo uso de la palabra.  

 

Sr. Guijarro: Diga la verdad. 

 

Sr. Alcalde: Estoy diciendo la verdad.  

 

Sr. Guijarro: Diga la verdad. 

 

Sr. Alcalde: Es la verdad, la que viene en los informes de Intervención. 

 

Sr. Guijarro: Lea el informe. 

 

Sr. Alcalde: El que tiene que leerlo es usted. Porque habla perfectamente el Sr. Interventor en que entre 

los 3.000.000 acumulados en los ejercicios anteriores más lo acumulado en el ejercicio 2019 y lo que 

acumulamos en el ejercicio 2021, eso es montante.  

 

Sr. Guijarro: Dónde están los 5.000.000. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Guijarro, no me interrumpa más, que le voy a llamar la atención, no me interrumpa más. 

 

Sr. Guijarro: Pero d²gales a los vecinos d·nde est§n los 5.000.000ú. 

 

Sr. Alcalde: No me interrumpa más, no sea tan mal educado. 

 

Sr. Guijarro: Que no soy mal educado, que el mal educado eres tú. Que eres un sinvergüenza que estas 

engañando a la gente. 

 

Sr. Alcalde: Le llamo al orden por primera vez.  

 

Sr. Guijarro: Dónde están los 5.000.000.  

 

Sr. Alcalde: Le llamo al orden por primera vez.  
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Sr. Guijarro: Muy bien. 

 

Sr. Alcalde: Le estoy llamando la atención por interrumpirme. 3.000.000ú de ejercicios anteriores m§s 

2.000.000. Por favor, por favor Sr. Guijarro. Por favor. 3.000.000 de ejercicios anteriores más 2.000.000. 

Y al público también le pido que no interrumpan. 

 

Más 2.000.000 del 2019 y 2020, son 5.000.000 que hay en el Banco, Sr. Guijarro, se lo enseño cuando 

usted quiera, 5.000.000. 

 

Hay una deuda pendiente de dudoso cobro de 5.000.000, pendiente de 700.000 y pico euros que debe la 

Comunidad de Madrid de los PIR.  

 

Y estos son los datos, este es el informe del Sr. Interventor, Sr. Guijarro, es que, no intente decir, lo que 

no es, cuando no viene con los datos exactos. De acuerdo. 

 

Sr. Alonso: Vamos a ver Sr. Alcalde, como le comentaba, que me diga usted que ya existen unos 

descuentos en este Ayuntamiento, no sé si es que se ha perdido usted los Plenos anteriores, en los que 

dimos explicaciones de los tipos de descuentos que hay en los Municipios vecinos o que a usted 

simplemente le parece que un 5% o 10% de descuento a familias numerosas y personas vulnerables, le 

parece exagerado, o que, en la situación económica en la que vivimos, pues le parece a usted que un 5 o 

10% para estas familias que lo están pasando verdaderamente mal, es más que suficiente. Me gustaría 

de verdad que nos explicase esto. 

 

Luego, a usted se le ha pasado por alto, hablarnos de la recaudación de la famosa empresa esta, que 

ustedes pusieron aquí en funcionamiento, en el Municipio, que vamos a pedir la recaudación total de las 

multas, pero bueno, que aqu² en un Pleno se habl· de mucho mas de 300.000ú. de los vecinos del 

Municipio, por cierto, aún no ha explicado usted, por qué ha suspendido este servicio, de esta empresa 

privada, repito, que ustedes contrataron por 18.000ú m§s el 55% de Comisi·n de todas las sanciones 

impuestas en el Municipio. Estoy esperando todavía que me lo digas, Sr. Alcalde. 

 

Respecto a la fijación de los gastos que ha comentado el Sr. Galli, estoy totalmente de acuerdo, estamos 

hartos de ver decretos, en los que parece que, los Concejales, desde luego dan la impresión de que no 

hacen su trabajo, de lunes a viernes y el fin de semana lo pasan a limpio. De acuerdo. 

 

Sobre la Regla de gasto que usted ha comentado, yo creo que en el 2019 esa Regla de gastos estaba ya 

suspendida, lo comprobaremos.  

 

Respecto al saldo del Banco que comenta el Sr. Guijarro, nosotros también quisiéramos saber en qué 

Banco est§n depositados esos 5.000.000ú, que usted dice que tenemos montantes y sonantes como 

saldo bancario. Simplemente, nada más. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. Sr. Galli. 
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Sr. Galli: Bueno, primero darles una buena noticia a todos los vecinos de Manzanares porque 

evidentemente con tanto superávit estoy convencido que bajará los impuestos en los próximos doce 

ejercicios, porque es que no sé cómo explicarme, me voy a cruzar con los vecinos cuando baje de aquí, y 

me van a decir, oye, que tenemos 5.500.000ú y nos aument· el IBI un 35% en los ¼ltimos cuatro a¶os, 

salvo el anterior que usted lo congeló, y habrá que dar una explicación. Yo me imagino que 

consecuentemente bajaran los impuestos. Bien, ¡por fin una buena noticia! 

 

Lo otro, me anima porque estábamos en Ciudadanos, pues un poco conteniéndonos con una serie de 

proyectos y de iniciativa que queremos presentar al Gobierno porque estábamos pensando que esto del 

Covid nos había hecho mucho daño, y veo que no, así que, os voy adelantando, iremos trayendo de aquí 

a fin de año desde Ciudadanos un paquete de iniciativas probablemente interesantes, insisto que las 

tenemos ahí guardadas y conociendo estos números, seguramente nos va a acompañar.  

 

Tercero y último, nada más Sr. Alcalde. Y de paso para que lo sepan los demás, la Regla de gasto se 

aprobó el uso de ese dinero, si mal no recuerdo, el 20 de Octubre del 2020 por el Congreso de los 

Diputados. 

 

Ahí comprendo también la pregunta del Sr. Guijarro, porque dice, si dos meses antes o del Sr. Martín, 

perdón, que decía si habiendo dinero, porqué se pedía un préstamo.  

 

Y lleva razón el Sr. Martín, si ya dos meses antes se había aprobado por el congreso el uso del superávit, 

pues creo que con sus permiso Sr. Alcalde, pero creo que el Alcalde le debe una respuesta un poco más 

elaborada, porque es así, dos meses antes ya estaba aprobado el uso del superávit.  

 

Y no mucho más, tengo un par de preguntitas, pero va a ser para el momento de decretos. Gracias Sr. 

Alcalde. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. Partido Popular. 

 

Sr. Martín: Bien, yo le he hecho una pregunta antes y o no me la ha respondido, o yo no he estado 

atento, no me ha quedado claro, por qué, y creo que no nos ha quedado claro a ninguno, por qué la 

urgencia de, que 15 días antes de comenzar el ejercicio anterior teníamos que pedir un préstamo si 

resulta que teníamos 5.000.000 en el Banco.  

 

Pero usted ha dado, mientras decía en sus explicaciones, ha dicho que contablemente, y vuelvo a decir 

que yo contablemente soy un poco torpe, usted ha dicho que nos era más interesante pedir el préstamo, 

que utilizar nuestro dinero. Eso quiere decir que estamos cobrando unos intereses por esos 5.000.000, 

superiores a los que vamos a pagar, sino no me cuadra. Entonces si me aclara esas dos cosas de 

verdad, por favor, se lo agradecería mucho. 

 

Sr. Guijarro: Bueno, en primer lugar creo que el adjetivo calificativo de sinvergüenza ha estado fuera de 

tono. Pido disculpas. Pero cuando, la sensación que tengo es que se nos quiere tomar el pelo, se nos 

está vendiendo algo que en principio puede ser más o menos vendible, pero nos damos cuento de que no 
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es real, y cuando luego el Alcalde tiene el atrevimiento de decir que lo que tengo que hacer, es mi trabajo 

y leerme los informes, me está acusando de una cosa muy grave, que es hacer dejación de funciones.  

Quiero pensar, que, que me diga a mí, que yo no vengo a ver ni que vengo a trabajar, ni que me leo los 

informes, nada tiene que ver con la exposición de actos que estoy denunciando en estos Plenos en los 

últimos meses, no quisiera que fuera en represalia, a que todo lo que le digo está siendo verdad, estoy 

demostrando como están haciendo y como están trabajando su Gobierno día a día, y que usted se lo 

tome de otra manera y me quiera desacreditar de esa manera, por eso ha sido mi respuesta.  

 

Porque yo creo que en esto tiene que haber, cuanto menos lealtad, usted, le puede gustar más o menos 

lo que yo le estoy diciendo, podrá ser, ajustarse más o menos a la verdad, pero siempre con mucha 

verdad, y a usted le puede sentar mal, bueno, usted está para eso, está para que le critiquemos.  

 

Venir aquí nosotros para decirle que hace todas las cosas bien, ya se lo dicen sus Concejales, y supongo 

que en la calle sus amiguetes le darán en la espalda, aquí tiene que venir a vivir la realidad, a pisar suelo, 

y a darse cuenta que hay otros vecinos que piensan distinto a ustedes, y que tienen otras inquietudes, y 

por esos nosotros estamos aquí, para hacerlo, con lo que espero que no sea, espero y deseo, porque si 

tenemos que tener esta guerra, tampoco me voy a echar a atrás. 

 

Pero tiene razón mi compañero Carlos. Sr. Alcalde, yo si vengo, leo los informes que me parecen y lo que 

no me parece, es que me doy por enterado, porque yo llegué a hacer hasta COU sabe usted. Y esto es 

de primero de EGB, lo que usted nos acaba de decir. 

 

Que usted nos diga, que el Alcalde de Manzanares, nos diga, piénseselo porque está grabado. 

Fiscalmente señores Concejales, fiscalmente es más interesante pedir un préstamo que pagar con 

recursos propios, eso lo ha dicho usted. Eso es un atrevimiento. Lo ha dicho usted, repásese el video y 

verá cómo es verdad.  

 

Pues no. Yo le vuelvo a hacer la misma pregunta, usted nos ha venido aquí a vender todo lo que nos ha 

vendido, pero claro, le hemos encerrado, dice que tenemos 5.000.000ú, pero resulta que cuando 

seguimos hablando, dice que no, pero es que además tenemos otros 5.000.000 que no hemos depurado 

de IBI, no es una buena gestión.  

 

No es una buena gesti·n porque si usted cobrara 2.000ú, si yo, usted, cualquiera, cobramos 2.000ú y 

todos los meses nos dejan 1.500ú que no nos pagan, al final no nos pueden decir que estamos haciendo 

una buena gestión. Al final tendremos que hacer y tomar decisiones que tengamos que tomar para que 

esos 5.000.000 sean cobrables, y si no son cobrables, y esto no es ninguna lección, seguramente es que 

ningún Interventor le ha dado tiempo a explicárselo a usted, pues habrá que hacer una depuración de 

esos listados que, no son cobrables, subirlos al Pleno y darlos como no cobrables o hacer lo que haya 

que hacer, lo que no podemos hacer, es estarnos engañando, nosotros mismos, diciendo, no, pero como 

tenemos 5.000.000 de IBI sin cobrable, eso lo metemos aquí en esa bolsa, y lo contamos, y no, no, hay 

que vivir en la realidad. 
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Y yo creo que ustedes, viven en su realidad, que es la suya y que aquí nosotros los vamos a juzgar ahora, 

durante este tiempo los estamos juzgando y dentro de dos años, se lo juzgaran los vecinos, pero hombre, 

pongan un poco más de interés, por lo menos Alcalde traiga usted los deberes hechos, aunque tiene 

usted más tiempo que yo para leerse los informes. Lo que pasa es que su lectura y la mía seguramente la 

hemos aprendido en distinto colegios. Yo fui a un colegio de curas y me enseñó a leer, seguramente 

usted habrá estudiado en uno público, pues entonces vamos a ver si coincidimos en la lectura.  

 

En mi pueblo cuando una ïa- y una ïe- se juntan es -ae-, sabe usted, y los informes se pueden interpretar 

como cada uno quiere, a su manera, pero el informe dice lo que dice, sabe usted. Y lo que no dice el 

informe es que tenemos 5.000.000 de cash en los Bancos, y lo que no dice el informe, que es mejor ir a 

un prestamos de un Banco, para comprar el solar, que gastarlo con recursos propios.  

 

Muchas gracias Sr. Alcalde y reitero, disculpe usted mi salida de tono, porque lo que interpretaba era que 

me estaba llamando usted tonto, y yo de tonto tengo lo justo, me dejo engañar por quien me da la gana, y 

las lecciones aprendidas de mi padre, y como mi padre no existe, no admito lecciones en cuanto me 

quieran engañar, de nadie. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. No he dicho que sea suficiente Sr. Alonso, he dicho que usted obvia el dato, 

de que existen ya deducciones, lo ha obviado.  

 

No hay una recaudaci·n de 300.000ú en denuncias, eso no es verdad. En cualquier caso puede usted 

solicitar como ya lo han hecho otros partidos, el acceso a estos datos. 

 

Sr. Alonso: Diga usted la recaudación, si la conoce, por favor. 

 

Sr. Alcalde: No tengo datos ahora mismo, pida usted los datos, pida usted acceso a los expedientes y se 

le dará, y usted saque sus propias conclusiones, no le voy a hacer yo también su trabajo Sr. Alonso. 

 

Sr. Alonso: Le estoy pidiendo la información, no que haga mi trabajo Sr. Alcalde. Yo entiendo que un 

Alcalde tendría que saber este dato. 

 

Sr. Alcalde: Y yo le doy acceso a la información como no puede ser de otra forma. 

 

Sr. Alonso: Entonces usted dice que no sabe lo que se ha recaudado por multas de esta empresa. 

 

Sr. Alcalde: A 100% no. 

 

Sr. Alonso: Más o menos. 

 

Sr. Alcalde: En todo el año 2020, no lo sé. 

 

Sr. Alonso: Más o menos, le admito que usted me diga a groso modo. 
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Sr. Alcalde: Unos 160.000ú. Sr. Galli, el compromiso de este Gobierno es mantener el IBI congelado 

durante toda la Legislatura, además de revisar tasas, tenemos pendiente de revisión de tasas, como 

compromiso nuestro, de Gobierno, y por tanto lo acometeremos, pero nuestro compromiso, insisto, el 

compromiso del Gobierno es, mantener el IBI congelado durante toda la Legislatura. Y todos los 

proyectos que Ciudadanos o cualquier otro partido quieran hacer, se recibirán, se estudiaran si son 

viables para ponerlos en marcha, y sigo con la mano tendida como hice para los presupuestos, Sr. Galli 

seguimos todo el equipo de Gobierno en este sentido. 

 

Sobre la urgencia del préstamo del 2020 se explicó en el Pleno concreto y los Plenos urgentes, los 

extraordinarios que se convocaron y se explicó perfectamente que los informes de Intervención vienen los 

motivos por los que se pidió el préstamo y por los que se solicitó de esa manera y de esa manera urgente. 

De acuerdo. 

 

Sr. Guijarro, a tenor de su Intervención no le digo que no haga su trabajo, ni que haya dejación de 

funciones, le digo que a tenor de su Intervención, pues da la sensación, por lo menos a mí me la ha dado, 

de que no se había leído el informe, o que por lo menos, si acaso se lo ha leído, intenta retorcer esa 

información, insisto, en que los datos que Intervención proporciona en este informe, los datos son los 

siguientes, insisto, 5.000.000 un total con lo que había en el Banco y con lo que hay después de 2020 y 

2021. 5.700.000ú aproximadamente de dinero acumulado en el Banco. Si, 5.000.000 de cash, eso me 

dicen, 5.000.000 de cash y 700.000ú.  

 

Hay un montante de total de 5.300.000ú aproximadamente, creo recordar, de dudoso cobro, se est§ 

haciendo gestiones por parte de recaudación, hay gestiones de dudoso cobro del año 90, es decir, esto 

no es una cuestión de hoy, se están haciendo gestiones para cobrar el máximo de IBIS pendientes y de 

impuestos pendientes de cobro, pero el Sr. Interventor se tiene que ajustar a la realidad, y la realidad es 

que como máximo real que sí que vamos a cobrar, porque lo tiene que pagar la administración, tanto la 

Administraci·n General del Estado como la Administraci·n Auton·mica, son 700.000ú, por tanto lo que 

podemos decir es que lo que hay real entre el Banco y lo que hay dependiente de cobro, son 5.700.000ú.  

Y esto es lo que dice, letra por letra, como a mí me enseñaron en el colegio de los Salesianos del Pilar, 

letra por letra en este informe.  

 

Sr. Guijarro, admito todas las críticas, claro que admito las críticas, lo que no admito son las 

tergiversaciones de la realidad. Sr. Guijarro, usted está diciendo una cosa que no dice este informe.  

 

Por supuestísimo, y todos los datos que ustedes quieran solicitar, les digo lo mismo que al Sr. Alonso, 

todos los datos que ustedes quieran solicitar tanto de Intervención, como de tesorería, están a su 

disposición. Obviamente, yo me fio del trabajo de los técnicos, y si el Sr. Interventor me dice que hay 

5.000.000ú en el Banco, pues le creo, no pongo en duda.  

 

Insisto que se haya hecho lo posible para cobrar aquello que está pendiente de cobro, y que en muchos 

casos es, que entrar por otras vías, vías jurídicas y judiciales, pero bueno.  

 

Por último, y para cerrar el tema. 
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Sr. Martín: Sigue sin contestarme, le he hecho dos preguntas, no me ha dicho por qué hemos pedido los 

2.000.000 teniendo 5.000.000 en el Banco y si los intereses que nos pagan por esos 5.000.000 son 

superiores a lo que vamos a pagar por los 2.000.000 que hemos pedido de préstamo. Perdone, aquí cada 

uno es esclavo de sus palabras.  

 

Usted ha dicho que nos es rentable pedir el préstamo. Entonces dígame en que se basa para decir que 

nos es rentable para pedir el préstamo, es decir, que intereses estamos cobrando, si tenemos 5.000.000 

en el Banco, estaremos cobrando unos intereses, o pagando una cantidad, no lo sé, díganos que 

intereses estamos cobrando por esos 5.000.000 y que intereses pagamos por los 2.000.000 que hemos 

pedido. 

 

Sr. Alcalde: El dato exacto de lo que anualmente proporciona los Bancos por intereses por los depósitos 

municipales en los Bancos, pues no los tengo ahora mismo, no sé si el Sr. Interventor los tiene, pero 

vamos, ahora mismo ese dato concreto no lo tenemos Sr. Martín, pero no dude, si me lo solicita por 

escrito yo se lo doy. 

 

Sr. Martín: Pero usted ha hecho esas afirmaciones hace un momento. 

 

Sr. Alcalde: Vale. 

 

Sr. Martín: Hace un momento a dichoé 

 

Sr. Alcalde: Pero yo no he dicho que nos dé más intereses que el préstamo. 

 

Sr. Martín: Si, sí. Usted ha dicho que era contablemente más interesante pedir el préstamo.  

 

Sr. Alcalde: No, he dicho que fiscalmente. 

 

Sr. Martín: Contablemente. 

 

Sr. Alcalde: He dicho que fiscalmente, es más interesante. Que se solicitó, insisto, no tergiverse mi 

palabra, que se solicitó los 2.000.000 para comprar el parking y además lo creímos así la mayoría de este 

Pleno idóneo, porque teníamos que solicitarlo de esta manera y no podíamos hacerlo de otra manera.  

 

No se podía hacer uso del remanente de tesorería en ese momento o por lo menos no daba tiempo en los 

plazos para poder hacer la compra del parking. De todas formas me pide la palabra la Sra. Gallego. 

 

Sra. Gallego: Si, yo lo que quería comentar es que en relación con el préstamo del parking, en el Pleno 

que hubo, te lo puedes repasar, porque se dieron, claramente todas las explicaciones, la situación en la 

que nos encontrábamos, el por qué se hizo de esa manera, se explica el por qué era interesante, desde 

un punto de vista fiscal y lo más importante, es que esta operación se hizo de la mano de los técnicos, y 

realmente era lo más interesante.  
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Yo ahora no te voy a repetir todo lo que se dijo en el Pleno porque fue largo y muy detallado, revísatelo y 

si tienes alguna duda, vienes y yo te doy el resto de las explicaciones que haga falta. 

 

Sr. Martín: Es curioso, que aquí todas las explicaciones, es, revisarlo y luego venís y yo os lo explico en 

el despacho, si lo que queremos es que lo sepan los vecinos. 

 

Sra. Gallego: Es que tuvimos un Pleno entero, es que yo no me voy a poner ahora a explicarte. 

 

Sr. Martín: En ningún caso, creo recordar yo, en ningún caso se dijo tenemos 5.000.000 en el Banco pero 

nos es más interesante pedir un préstamo. 

 

Sr. Alcalde: De todas formas. 

 

Sra. Gallego: No. Se habló de las circunstancias en las que nos encontrábamos.  

 

Sr. Martín: Pero si se dijo que se iba a pedir un préstamo.  

 

Sr. Alcalde: En cualquier caso, lo que si se comentó en ese Pleno. 

 

Sra. Gallego: Se habló del escenario que había en ese momento, en qué momento estábamos, y lo que 

sucedía en aquel momento, y en base a ese escenario se tomó la decisión.  

 

Sr. Alcalde: En caso de que nos hubiese dado tiempo de coger esos 2.000.000ú del dinero acumulado, 

2.200.000, si, 1.200.000, perd·n, 1.900.000 m§s IVA, si, 2.000.000ú, estaba bien lo que estaba diciendo, 

claro. Si hubiésemos podido, y nos hubiese dado tiempo poder hacer los trámites de solicitud, había que 

traerlo a Pleno, solicitud al Ministerio de Hacienda, etc., etc. Si nos hubiese dado tiempo, nos hubiésemos 

quedado sin liquidez al final del año, sin cierre contable del ejercicio, con lo cual, hubiese sido una 

temeridad por otro lado, y además eso, se explicó en este Pleno, en el Pleno extraordinario.  

 

En cualquier caso, bueno, esta es la situación, se hizo y como dice la Sra. Concejala, de la mano de los 

técnicos que nos aconsejaron que era lo mejor que había hacer. 

Bien, pues pasamos al siguiente punto del orden del día. 

 

Se da cuenta del Decreto de Alcaldía nº 2021-0519,  de fecha  15 de marzo  de 2021,  relativo a 

la aprobación de la liquidación del Presupuesto del ejercicio 2021, que literalmente dice así: 

 

ñRESOLUCIčN DE ALCALDĉA 

APROBACIÓN DE LA LIQUIDACIÓN EJERCICIO 2020 

 

Vistos los documentos justificativos de la liquidación del Presupuesto único del ejercicio 2020, 

emitidos conforme a lo previsto en el artículo 191 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de Haciendas 

Locales, y en el artículo 90 del Decreto 500/1990, de 20 de abril. 
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                Visto que con fecha 15 de marzo de 2021, se emitió informe de Intervención 28/2020, de 

conformidad con el artículo 191.3 del Texto Refundido de la Ley de Haciendas Locales. 

 

                Y visto que en la misma fecha, se emitió, Informe de Intervención 29/2020 de Evaluación del 

Cumplimiento del Objetivo de Estabilidad Presupuestaria, regla del gasto y nivel de deuda. 

 

De conformidad con el artículo 191.3 del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el 

que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, y con el artículo 90.1 

del Real Decreto 500/1990, sobre materia presupuestaria,  

RESUELVO 

 

 PRIMERO. Aprobar la liquidación del Presupuesto General de 2020 con arreglo al siguiente 

resultado: 

¶ RESULTADO PRESUPUESTARIO DEL EJERCICIO:ééééé       1.972.275,92 euros. 

 

¶ REMANENTE DE TESORERĉA PARA GASTOS GENERALES:é  5.658.790,70 euros. 

 

¶ Cumplimiento regla del gasto: Objetivo Suspendido 

 

¶ Cumplimiento nivel de deuda. (26,04 %) 

 

¶ Cumplimiento de la estabilidad presupuestaria: Objetivo Suspendido 

 

 SEGUNDO. Dar cuenta al Pleno de la Corporación en la primera sesión que éste celebre, tanto 

de la liquidación del presupuesto de acuerdo con cuanto establecen los artículos 193.4 del Texto 

Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, 

de 5 de marzo, y 90.2 del Real Decreto 500/1990, de 20 de abril, de conformidad con los arts.15.6, 27.2 y 

28.2 del Real Decreto 424/2017. 

 

 TERCERO. Ordenar la remisión de copia de dicha Liquidación a los órganos competentes, tanto 

a la Delegaci·n de Hacienda como a la Comunidad de Madrid.ò 

 

Asimismo se da cuenta del Decreto de Alcaldía nº 2021-0527,  de fecha  16 de marzo  de 2021,   

relativo a la  rectificación de la aprobación de la liquidación del Presupuesto del ejercicio 2021, que 

literalmente dice así: 

 
ñRESOLUCIÓN DE ALCALDÍA 

RECTIFICACIÓN APROBACIÓN DE LA LIQUIDACIÓN EJERCICIO 2020 

 

             Detectado error por la Intervención Municipal en la liquidación del presupuesto del ejercicio 2020, 
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aprobada mediante Decreto de Alcaldía 519/2020 de 15 de marzo de 2021. Y puesto de manifiesto en su 

informe 31/2021 de 16 de marzo. Debe procederse a la rectificación de la misma en los siguientes 

términos. 

 

Vistos los documentos justificativos de la liquidación del Presupuesto único del ejercicio 2020, 

emitidos conforme a lo previsto en el artículo 191 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de Haciendas 

Locales, y en el artículo 90 del Decreto 500/1990, de 20 de abril. 

 

                Visto que con fecha 16 de marzo de 2021, se emitió informe rectificativo de Intervención 

31/2020 sobre la liquidación del presupuesto, de conformidad con el artículo 191.3 del Texto Refundido de 

la Ley de Haciendas Locales. 

 

                Y visto el Informe de Intervención 29/2020 de 15 de marzo de Evaluación del Cumplimiento del 

Objetivo de Estabilidad Presupuestaria, regla del gasto y nivel de deuda. 

 

 De  conformidad con el artículo 191.3 del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el 

que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, y con el artículo 90.1 

del Real Decreto 500/1990, sobre materia presupuestaria,  

RESUELVO 

 

 PRIMERO.  Rectificar el decreto de aprobación de la liquidación del Presupuesto General de 

2020 nº 519/2020 de 15 de marzo en los siguientes términos: 

 

Donde dice: 

  

¶ RESULTADO PRESUPUESTARIO DEL EJERCICIO:ééééééé.       1.972.275,92 euros. 

 

¶ REMANENTE DE TESORERĉA PARA GASTOS GENERALES:é..ééé.. 5.658.790,70 euros. 

 

¶ Cumplimiento regla del gasto: Objetivo Suspendido 

 

¶ Cumplimiento nivel de deuda. (26,04 %) 

 

¶ Cumplimiento de la estabilidad presupuestaria: Objetivo Suspendido 

 

Debe decir:  

 

¶ RESULTADO PRESUPUESTARIO DEL EJERCICIO:ééééééééé. 1.983.708,85 euros. 

 

¶ REMANENTE DE TESORERÍA PARA GASTOS GENERALES:ééééé..5.670.223,63 euros. 

 

¶ Cumplimiento regla del gasto: Objetivo Suspendido 
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¶ Cumplimiento nivel de deuda. (26,04 %) 

 

¶ Cumplimiento de la estabilidad presupuestaria: Objetivo Suspendido 

 

 SEGUNDO. Dar cuenta al Pleno de la Corporación en la primera sesión que éste celebre, tanto 

de la liquidación del presupuesto de acuerdo con cuanto establecen los artículos 193.4 del Texto 

Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, 

de 5 de marzo, y 90.2 del Real Decreto 500/1990, de 20 de abril, de conformidad con los arts. 15.6, 27.2 y 

28.2 del Real Decreto 424/2017. 

 

 TERCERO. Ordenar la remisión de copia de dicha Liquidación a los órganos competentes, tanto 

a la Delegación de Hacienda como a la Comunidad de Madrid. ñ 

 

4º.- ESTUDIO Y APROBACIÓN INICIAL , SI PROCEDE, MODIFICACIÓN DE CRÉDITO Nº 2/2021 DEL 

PRESUPUESTO EN VIGOR, EN LA MODALIDAD DE CRÉDITO EXTRAORDINARIO FINANCIADO 

CON CARGO AL REMANENTE DE TESORERÍA PARA GASTOS GENERALES 

 

Sr. Alcalde: Lo que proponemos en este punto, es la modificación tal y como explicó y señaló en el 

proyecto de inversiones vinculado a los presupuestos 2021, que es la modificación de éstos para 

incorporar crédito de remanente señalado en el punto anterior. 

 

El objeto de este uso del remanente es con una finalidad concreta y es la de invertir directamente en la 

dotación de nuevos espacios públicos municipales.  

 

Por un lado que es lo que ten²amos previsto inicialmente el uso de 822.620ú para el proyecto y 

construcción del nuevo edificio de la plaza denominado Casa del Mayor, como ya saben un espacio 

multiusos, que estará gestionado por el área de Bienestar Social e Igualdad para el colectivo de mayores 

de nuestro Municipio y con el objeto claro de dotar a Manzanares de espacio público municipal. 

 

Y por otro lado y aunque no lo teníamos previsto inicialmente hemos visto la necesidad de hacer uno de 

1.377.000ú para la construcci·n y desarrollo del proyecto de nueva biblioteca para Manzanares el Real. 

En este mismo proyecto integramos además la parte de mejora de fachada del edificio. 

 

Como bien sabrán y así se comunicó, este proyecto de la biblioteca, lo habíamos condicionado a la 

dotación de ingresos, correspondientes al Plan de Inversión regional 2021/2025, futuro próximo proyecto, 

que la Comunidad de Madrid, debe abonar, para el impulso como saben, de este tipo de operaciones, 

además de gasto corriente de los Municipios de la región. 

 

Pues bien, llegados a este punto, en que la Comunidad de Madrid como ya decía antes debe a este 

Ayuntamiento del PIR 2016/2019 casi un total de 700.000ú, de los Programas anteriores 322.000ú de 

inversiones, de inversiones como por ejemplo el pago de la parte de la Comunidad, de la Sala del Rodaje, 

o de la peatonalizaci·n del casco urbano, y por otro 370.000ú en concepto de pago por gasto corriente. 
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Hay que señalar también, que a fecha de hoy La Comunidad, pues no ha dado señales para el impulso y 

para la puesta en marcha del nuevo plan de inversiones 2021/2025. Cero, nada, y en este plan electoral 

en el que la Sra. Ayuso nos ha metido, vemos que hay dudas de que en un corto espacio de tiempo se 

vaya a poner en marcha. 

 

Por eso desde el equipo de Gobierno, no nos deja otra vía, que, no abandonar el proyecto, porque sería 

abandonar el proyecto, La Comunidad de Madrid nos insta que abandonemos el proyecto porque no nos 

da la parte proporcional de su financiación tal y como hayamos condicionado, y por tanto como no vamos 

a abandonarle y hay dinero suficiente, queremos impulsar esa nueva Biblioteca, ese proyecto de una 

nueva Biblioteca de nuevos espacios socioculturales para el Municipio. 

 

Por tanto en resumen, lo que se propone es la modificación presupuestaria para dotar al presupuesto 

2021 de 2.199.620ú adicionales con el objetivo de ejecutar estas dos inversiones de espacios p¼blicos 

municipales.   

 

Sr. Alonso: Si, vamos a ver, Sr. Alcalde, como le dijimos en la Comisión, lo que vemos, y ya se lo dijimos 

cuando fue el Pleno extraordinario de los presupuestos 2021, es la improvisación constante que tienen 

ustedes. Y esa improvisación constante la manifiestan también este tipo de modificaciones, vamos a ver, 

salió aquí a colación, por una, y además creo conveniente sacarlo a la luz, por una comunicación que hizo 

el presidente de los Mayores, el Sr. Jordán, de este Municipio, achacando a los grupos de la oposición 

que no habíamos aprobado los presupuestos municipales, con lo cual, nos oponíamos a esta 

construcción de la Casa del Mayor. Vale. 

 

Nosotros hicimos las aclaraciones pertinentes, yo creo que, quiero pensar que ha sido un desliz del Sr. 

Jordán, es este caso, que además ha estado, ha tenido cargos públicos en este Ayuntamiento, por lo 

cual, pues venimos a decir nuevamente para que lo sepan los vecinos, que cuando se votan unos 

presupuestos, no podemos hacer una selección sobre lo que nos parece bien o medio bien, y lo que nos 

parece mal. 

 

Por tanto, la verdad que esta afirmación es un tanto demagógica, en cuanto se vota un conjunto de 

medidas y no se votan por separado.  

 

Dicho esto, y dicho que lo que ustedes practican, pues es la improvisación, volvemos a repetir que 

tenemos una situación económica excepcional, como nunca hemos tenido, que el tema de las inversiones 

hay que mirarlas con lupa, ¿nos oponemos a que se haga una construcción de La Casa Mayor? No, por 

supuesto, ¿Nos oponemos al tema de la Biblioteca? Tampoco, pero le digo, de verdad piensan ustedes 

que no hay cosas más importantes en las que dedicar el dinero, que por ejemplo, este tema de la 

Biblioteca que le vuelvo a repetir que es un tema que creemos es importante, pero le hablo de la situación 

económica en la que atravesamos. Por favor, pido un poco de silencio. 

 

Les estoy hablando de la situación económica en la que estamos atravesando, y le vuelvo a incidir sobre 

las inversiones, de acuerdo. Entonces creo, que hay que aplicar el sentido común, desde luego no nos 
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oponemos a ninguno de los dos proyectos que se plantean, pero sí queremos llamar la atención sobre 

esto. Nada más, muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Alonso, Tiene la palabra el Sr. Galli, Ciudadanos, 10 minutos. Por favor, 

pido silencio a todos los asistentes.  

 

Sr. Galli: Gracias Sr. Alcalde. Si eso le iba a decir, si por favor puede estar un poco atento al público 

porque vienen interrumpiendo desde que se empezó el Pleno.  

 

Pues bien lo ha explicado el Sr. Concejal de Vox, no voy a repetir lo mismo, buscaré, a ver la forma de 

desplazarme a como vi yo el tema de la votación de los presupuestos, al modo en que asumió el 

Gobierno ese voto en contra, que al finalizar aquel Pleno Extraordinario el Sr. Alcalde dijo, la oposición no 

quiere mejoras, no quiere infraestructuras, no quiere inversiones, un discurso demagógico que recuerda, 

que evidentemente no se condice con lo que va a pasar ahora cuando votemos este punto. Porque los 

vecinos además saben bien y es obvio, por supuesto que todos queremos La Casa del Mayor y una 

nueva Biblioteca, es evidente, pero da la casualidad de que ayer mismo antes de ir a ver el Partido del 

Madrid, me cruzo con un abuelo y me encara el abuelo, y me dice que ¿Cómo que no quieres la Casa del 

Mayor, Berni? Claro, me quedé de piedra, digo ¿que se estará diciendo de mí en ese colectivo? ¿Y quién 

será el que le estará eso?  

 

Evidentemente el Sr. Jordán, porque lo ha puesto por escrito y lo ha subido a redes. Estoy dando su 

nombre, que no suelo dar nombres ni de personas ni de empresas públicamente, salvo cuando me citan y 

cuando ponen en duda la buena fe y evidentemente el cariño que tengo yo por el pueblo porque 

imagínense que por supuesto que quiero que se haga La Casa del Mayor. Se lo aclaré a este hombre, 

este Sr. Jordán evidentemente escupió para arriba, y le voy a exigir y le exijo que ahora haga una notita 

igual, igualita que la que hizo antes, donde ponga, saque sus propias conclusiones, que fue como terminó 

aquella nota y ahora dele valor a la oposición, a los tres partidos, que sí quieren, La Casa del Mayor y le 

cuenta a los mayores que Ciudadanos, Vox y PP, si quieren también La Biblioteca.  

 

Insisto, a partir de lo que me pasó ayer, que realmente me afectó y me molestó, en fin, imagínese se me 

puso muy incómodo, no me quiero explicar más, explayar más, perdóneme porque creo que el Sr. Alonso 

lo ha resumido muy bien y Sr. Alcalde, como le dije hace un rato, cuando terminó aquel Pleno, creo que 

su actuación y la de su Gobierno, fue un tanto demagógica, insinuando a los vecinos que no queríamos 

mejorar su calidad de vida y los hechos hoy le van a demostrar que la oposición si quiere que los vecinos 

vivan mejor, y quieren esas obras. Nada más Sr. Alcalde. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Galli. Partido Popular, Sr. Guijarro 

 

Sr. Guijarro: Bueno. Un lamento. El lamento es que, lo vamos a compartir entre usted y yo, seguramente 

es que todavía no se ha informado, no se ha dado cuenta o no se ha enterado es que la lista del Partido 

Socialista de la Comunidad de Madrid ya está cerrada y ya no cogen más Alcaldes, es decir, el que usted 

haga campaña en contra de Ayuso, pues poco le va a servir porque usted no va a salir en esa lista.  
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Así que, usted no vaya hablando de Ayuso, háblenos de qué gestión ha hecho este Ayuntamiento para 

que estemos con el PIB como estamos y a lo mejor hablamos, de las subvenciones que se han perdido 

en la Biblioteca, de las subvenciones que se han perdido en la Escuela Infantil, etc., etc.  

 

Hablamos de la subvención que se ha perdido de la gestión que se ha hecho con la Biblioteca, 

seguramente eso les interesa más a los vecinos, que venga el Alcalde de Manzanares a poner verde a 

Ayuso. A Ayuso póngale usted verde, vote al PSOE y ahí creo que ya acaba la misión, si no, no va a decir 

toda la verdad, eso por un lado. 

 

Y por otro lado, decir, mira Alcalde, claro que estamos de acuerdo en que se haga La Biblioteca, claro que 

estamos de acuerdo en que se haga La Casa de los Mayores, pero es que para esto, usted retrasa un 

mes más la aprobación de los presupuestos y seguramente habría sacado el voto favorable de la 

oposición y no de la CUV. Porque seguramente los compañeros de la CUV no le hubieran votado a favor, 

porque lo que usted ha hecho ahora, es un juego, la palabra no la voy a decir, porque ya es muy 

repetitiva, pero es un jueguecito.  

 

Usted ha llevado los presupuestos un 70% de inversiones para el grupo de la CUV del todo el Programa 

electoral y de todo ese Programa que hicieron ustedes pactado, filtrado, metido ahí, casi, casi como un 

calzador, y cuando viene, se le ilumina y alguien le ha dado y le ha aconsejado bien, buenamente le han 

aconsejado, ha dicho, pero claro, pero si lo que tenemos que hacer es la Biblioteca, y La Casa de los 

Mayores, vamos a dejar la fábrica de Compost, vamos a dejar La Casa de la Montaña, porque al fin y al 

cabo eso, pues es eso, era vender el humo y llevarles a los de la CUV a que aprobaran los presupuestos. 

 

Cuando ha conseguido que le hagan entrar en razón y que usted mismo entre en su razonamiento, pues 

claro, nos trae ahora la aprobación de esta modificación que no vamos a decir que no porque estamos de 

acuerdo con ella, y lo que no se, es como en el seno de la CUV haya podido sentar el que usted les quite 

la silla y se queden sentados en el suelo. Nada más,  

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. Improvisación, bueno, nosotros le llamamos proyecto de Gobierno, ustedes 

le llaman improvisación y nosotros proyecto de Gobierno.  

 

Sobre los Mayores, sobre el Sr. Jordán, bueno, pues es una cuestión de una persona, que ya se ha 

hablado en Comisión, es una persona que no pertenece a esta corporación, es una persona y unas 

opiniones externas que desde luego ustedes tendrán que, y me constan que están intentando gestionar 

con esta persona, de hecho ya les remití, a instancia de, y esto se hablará a lo largo del Pleno, supongo, 

se les ha remitido el escrito que el Sr. Jordán nos ha hecho llegar, o me ha hecho llegar a la solicitud que 

ya se le hizo por parte de la oposición vía Alcaldía, para que asistiese a este Pleno y les he dado traslado 

del escrito que me ha hecho llegar y para que ustedes, supongo, lo decidan, bien. 

 

Yo, lo lamento Sr. Alonso, no vamos a desatender la necesidad de invertir, sabemos que hay otras 

necesidades, pero eso no quiere decir, que no, nos quedemos con los brazos cruzados y no invirtamos en 

edificios públicos, en inversión y en mejoras municipales. Lo siento, quizás usted quiere que este 
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Gobierno se quede con los brazos cruzados durante toda la Legislatura, lo siento, relájese, relájese, lo 

siento, pero no lo vamos a hacer.  

 

Y además el proyecto de la Biblioteca es un proyecto que lleva bastante tiempo trabajándose que gracias 

y tengo que decirlo, gracias al Sr. Escribano, que es el que, tanto al Alcalde anterior el Sr. Cerezal, como 

a mí, pues nos ha estado metiendo presión para que este proyecto, haya sido el proyecto y es el proyecto 

más importante, después del teatro, en los últimos tiempos. En cualquier caso no vamos a quedarnos con 

los brazos cruzados y no es improvisación, se llama proyecto de Gobierno. 

 

Sr. Galli, me alegra que se sume a nuestro proyecto de Gobierno, aunque sea en materia de inversiones, 

y seguiremos trabajando en este sentido. 

 

Sr. Galli: Perdone Sr. Alcalde, me gustaría una pequeña retractación de su gesto, si le interrumpo, 

porque me está respondiendo a mí, de cuando cerró el Pleno anterior y yo hice una descripción de su 

actitud, simplemente. 

 

Sr. Alcalde: Bien, perfecto. Pues rectifico, y digo que me alegra que aunque sea en materia de 

inversiones, Ciudadanos esté a favor de este presupuesto o de esta acción de Gobierno en materia de 

inversiones. 

 

Sr. Guijarro, le doy los datos y los motivos por los que hacemos uso de remanente, no le estoy diciendo 

otra cosa, que no sean los datos exactos y como se hace, de nuevo, desde mi punto de vista, no dice las 

cosas como son. No dice las cosas como son, porque para hacer uso del remanente sabe que tiene que 

estar en vigor el presupuesto anual y por tanto hay que solicitar que es el acto que estamos haciendo hoy, 

iniciar el expediente para poder solicitar el uso de remanente e incorporarlo al presupuesto en vigor, con 

unos presupuestos prorrogados no se pueden incorporar ese remanente de tesorería, y además porque 

tampoco sabíamos muy bien cómo se iba a impulsar esta cuestión.  

 

Me dice que no le eche la culpa a la Comunidad de Madrid, a la Sra. Ayuso. No le he echado la culpa.  

He dicho los datos como son, la Comunidad de Madrid debe a este Ayuntamiento 700.000ú, si fuese el 

Gobierno, lo dir²a, si el Gobierno debiese 700.000ú, lo dir²a, no se pone en marcha la Biblioteca, como se 

tenía previsto, con las partidas de inversión del plan de inversión regional, del PIR, pues porque no hay 

PIR, a día de hoy no hay PIR, y si encima nos deben dinero, y encima tenemos unas elecciones el mes 

que viene, desde luego la situación para este Equipo de Gobierno, es o susto o muerte, y preferimos 

impulsar nuestro proyecto de Gobierno. Impulsar ese proyecto que además, el que ustedes suscriben y 

han suscrito incluso en campaña electoral y en la Legislatura anterior, y lo digo sin ningún tipo de, vamos 

que es así, la realidad es la que es, y por tanto, bueno, antes de que se quede en la cuneta ese proyecto 

de Biblioteca, con la situación que tenemos hoy, sobre el plan de inversión regional, pues tenemos que 

tirar para adelante. Damos una vuelta, porque han pedido varios la palabra.  

 

Por tanto esta es la situación, los datos son los que son, yo entiendo que no hay que retorcer esos datos y 

la situación es así. Si quieren intervenir Sr. Alonso, y luego ya después. 
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Sr. Alonso: Si, Sr. Alcalde, de nuevo aclararle, yo creo que no sé, no lo hará usted con mala intención, 

pero el caso es que siempre retuerce mis palabras. Nosotros no estamos en contra de nuevas inversiones 

para dotaciones municipales, lo que estamos diciendo es que se aplique el sentido común en general, no 

estoy hablando de estos dos proyectos, estoy hablando en general, el sentido común de la situación en la 

que estamos viviendo, a lo mejor tendría que preguntarse usted por qué no está el PIR, a lo mejor en 

circunstancias normales probablemente estaría el PIR funcionando. 

 

Sr. Alcalde: Me ha pedido el Sr. Guijarro que no haga política. 

 

Sr. Alonso: Si. 

 

Sr. Alcalde: El cual, no le voy a decir porque no está el PIR. 

 

Sr. Alonso: Aquí no venimos a discutir porque no está el PIR operativo o deja de estar operativo, lo que 

venimos a discutir es, en lo que se invierte el dinero de los vecinos. Eso es, lo que venimos a discutir, 

básicamente. Y le vuelvo a repetir, no tuerza usted mis palabras, yo no me opongo a nuevas dotaciones 

municipales, ni me opongo por supuesto, a La Casa del Mayor, ha quedado claro que la oposición en 

Pleno, no nos oponemos a el tema de la Casa del Mayor ni a la Biblioteca, coincido con el Sr. Guijarro en 

que se han desaprovechado probablemente muchas oportunidades importantes, para este proyecto, 

haberlo tenido ya ejecutado, vale. Le hablo de la Biblioteca, o de La Casa del Mayor inclusive. 

Seguramente se han desaprovechado muchas oportunidades, pero le pediría que no tuerza usted mis 

palabras, de hecho lo vamos a votar a favor, yo no le he dicho que esto lo vayamos a votar en contra, 

pero si le esgrimo los argumentos y le vuelvo a pedir otra vez responsabilidad en el gasto. Nada más, 

muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, le doy la palabra, que me la ha pedido el Sr. Escribano. 

 

Sr. Galli: Sin problema.  

 

Sr. Escribano: Buenos días. Bueno Sr. Alonso, sentido común, efectivamente claro que es de sentido 

común aprovechar la ventana oportunidad que tenemos ahora para conseguir la Biblioteca, usted, habla 

como siempre en genérico, habrá muchas oportunidades que se habrán perdido, lanzando acusaciones 

de estas falaces que nadie sabe a qué se refiere. 

 

No señor, no ha habido ninguna oportunidad, es un proyecto que seguimos persiguiendo desde hace un 

montón de tiempo, que dependíamos de la Comunidad de Madrid para el Plan PIRMA, las cosas no son 

como son, no estamos haciendo política, las cosas son como son, el plan PIRMA se anuló a finales del 

año pasado, prometieron en Noviembre que sacarían otro inmediatamente, estamos en Abril, ni está, ni 

se le espera. Por mucho que quieran correr, no seamos ingenuos, no va a venir un Plan PIRMA este año, 

no va a venir.  

 

En cuanto sean las elecciones en Mayo, constitución de nuevo Gobierno, que se pongan en marcha, el 

nuevo Gobierno no empieza a funcionar de verdad hasta después del verano, después del verano, en 
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otoño que empezaran a ponerse en marchas planes PIRMA, esperemos que sí, que lo más rápido que 

puede ser, es que en otoño vuelva a reanudar los planes PIRMA, no podemos esperar, tenemos una 

ventana oportunidad con la anulación de la Regla de gasto y todo esto, tenemos el dinero, 

aprovechémoslo. 

 

Dice usted que no es de sentido común hacerlo ahora, por la situación económica, no lo sé, la verdad es 

que, me sorprende que seamos nosotros los que tengamos que defender ante la derecha, la formula 

liberal económica de, ante la crisis, inversión pública, que es lo que genera empleo, genera riqueza, etc., 

etc. No, no lo entiendo, pero bueno, ahí queda eso. 

 

Y bueno, el ejercicio de equilibrismo que se hace defendiendo la retirada del plan PIRMA por Ayuso, que 

si no tenemos que hacer ver, que si no sé cuánto, has retirado el plan PIRMA de manera unilateral a 

todos los Ayuntamientos de todos los colores políticos, y no ha habido forma de recuperar nada de eso.  

No es posible, no ha habido otra ventana de oportunidad, no habíamos tenido ni la más mínima 

posibilidad de obtener el Plan PIRMA, de obtener otra forma de hacerlo. No es una improvisación, es un 

proyecto que llevamos tiempo persiguiéndolo y si no lo conseguimos por aquí, tratar de conseguirlo por 

otro lado. No es improvisar es gestión, eso se llama gestionar. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sr. Galli, ahora sí.   

 

Sr. Galli: Muy breve, simplemente repetirle que quede claro que Ciudadanos, evidentemente está de 

acuerdo con estas dos obras, La Casa del Mayor y la Biblioteca, como ya os lo dijimos hace un rato, pasa 

que, en su alegación, usted decía que se alegraba de que apoye los presupuestos, no dijo eso. 

 

Lo que vamos a votar a favor, es este punto de modificación de crédito que separa estas dos obras, y que 

son inversiones, y lo celebramos, pero lo celebramos doblemente, las obras en sí, y lo que está 

proponiendo el Gobierno, y el gesto que ha tenido o la solución que ha buscado de separarlo, para que no 

quede tan pendientes de otro tipo de subvenciones y podamos llevar adelante estas obras. En todo caso, 

esperemos que se hagan lo antes posible. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias Sr. Galli. Sr. Martín   

 

Sr. Martín: Si, una pregunta que me ha surgido con el desarrollo de lo que estamos hablando, hasta 

ahora, en lo que va de Legislatura, es decir, en la Legislatura anterior, en todas las mesas de contratación 

estaba presente la oposición, en esta Legislatura, solamente en una, solo ha habido un caso en el que ha 

estado presente la oposición, me gustaría saber, si, en lo que queda, es decir, en las mesas de 

contratación, para todo esto que estamos haciendo ahora, porque esto es muy importante, lo vamos a 

aprobar, lo queremos todo, pero también queremos controlarlo, también queremos fiscalizarlo, entonces 

nos gustaría saber, si vamos a estar presentes la oposición dentro de las mesas de contratación. Nada 

más por mí parte, Damián quiere decir algo. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, Sr. Guijarro  
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Sr. Guijarro: Yo, ya para rematar la faena. La Sra. Ayuso ha retirado el Plan PIRMA, pero a nosotros ha 

venido muy bien, porque hemos ido cogiendo dinero del gasto, para gasto corriente.  

Bueno, sí, yo hubiera querido que la Biblioteca hubiera venido en los presupuestos, y haber podido 

aprobar los presupuestos de la Biblioteca, pero en cambio hemos ido cogiendo dinero para gasto 

corriente y que también nos ha venido muy bien. 

 

Sra. Gallego: Hemos perdido 1.000.000ú, eso est§ perdido 

 

Sr. Guijarro: Bueno, pero seguramente ha sido por su mala gestión, seguramente. 

 

Sra. Gallego: No por mi mala gestión.  

 

Sr. Guijarro: Eso es lo que a usted se lo olvida.  

 

Sra. Gallego: Esto ya es el colmo. Nos ha quitado el saldo final, con lo que ha quitado y lo que ha puesto, 

ha sido perdida de 1.000.000ú la Sra. Ayuso. 

 

Sr. Guijarro: Claro, aquí hay un imposible, y es que no va a venir la Sra. Ayuso a desdecirla a usted. 

Entonces entre que usted diga que ha sido eso, y yo diga que ha sido mala gestión, pues que los vecinos 

opinen, ¿le parece bien? Ni usted y yo vamos a discutir, usted dice que ha perdido 1.000.000ú y yo le 

digo que ha sido por su mala gestión, pero como no puede venir Ayuso a desmentirme, a desmentirla a 

usted, pues bueno, lo dejamos así ¿le parece? Y ya está, pero creemos que ha sido así. 

 

Habr²a que entrar en porqu® nos deben 700.000ú, pues seguramente que podr²amos entrar, porque a m² 

nadie me ha explicado porqué se han perdido las subvenciones en la Biblioteca, ni se ha perdido dinero 

en la Escuela Infantil, y se pierde, y sabe usted porqué se pierde, se pierde.  

 

Sra. Concejal, cada vez que hablo sé lo que digo, y además sé la contestación, y yo le digo a usted que 

en la Biblioteca se han perdido subvenciones, sabe usted, y yo le digo a usted, que se ha perdido dinero 

en la Escuela Infantil, y nadie de los que hay aquí presentes me puede desmentir, porque es verdad. Y 

eso es, por una mala gestión, política o administrativa, pero por mala gestión.  

 

Reitero Alcalde, me alegro del cambio que se ha producido, porque si la Biblioteca hubiera venido en los 

presupuestos con su partida y la de ejecución seguramente la hubiéramos aprobado. Porqué hemos 

estado en contra de los presupuestos, uno de los asuntos era que no venía esto, y era que usted, para 

contentar a su Gobierno Comunista, pues dedicaba el 70% de inversiones de todos los impuestos vecinos 

a los caprichos del grupo Comunista, pues claro, era así.  

 

Y entonces nosotros, claro que como buena derecha no estábamos de acuerdo. Pero bueno que esto es 

el juego político. Usted contenta a los suyos, nosotros nos oponemos a lo que usted piensa y resulta que 

al cabo de un mes, todo esto se desenvuelve, nos da la razón, usted con buen criterio plasma una 

modificación de crédito para que la Biblioteca que todos estábamos pidiéndole, todos, incluyendo su 

Concejal de Cultura, todos, pues se haga, y las cuentas es, que de alquilar un local para poner la 
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Biblioteca y de Gustavo contentarse y quedarse a gusto con 80.000ú para remozar la fachada, pues ha 

conseguido que vayamos a hacer la Biblioteca.  

 

Bienvenido al Club. Enhorabuena. Eso en cuanto a la, digo bienvenido al Club es amistosamente. 

Bienvenido Gustavo a la realidad que todos queremos, si no es esa la palabra. La realidad que todos 

queremos a pesar del Sr. Jordán es que se haga la Biblioteca. 

 

Sr. Escribano: Hombre con esta modificación se puede hacer la Biblioteca.  

 

Sr. Guijarro: No, a que me refería Gustavo.  

 

Sr. Escribano: A que, bienvenido, porque acabas de llegar. 

 

Sr. Guijarro: Sí, acabas de llegar y verás porqué, porque yo no te he escuchado en ningún Pleno que 

hemos tenido de presupuestos y en ningún presupuesto, yo, nosotros, seguramente que tú, en petit 

comité cuando ha salido, lo has dicho. Pero yo no te he escuchado defender la Biblioteca aquí, te he 

escuchado defender, nosotros te hemos escuchado defender los 80.000ú que era la manera de, taparte 

un poquito la boca, para remozar la fachada de la Biblioteca.  

 

Y no te hemos escuchado decir que tú peleabas porque se eliminara los caprichos del Sr. Primer Teniente 

de Alcalde de la CUV, y que ese dinero se dedicara a lo que se va a dedicar ahora, que es hacer la 

Biblioteca.  

 

Por eso digo, enhorabuena, Concejal de Cultura que seguramente que tú has tenido que ver, bastante 

para que esto salga, pero que ha salido. 

 

Sr. Escribano: Llevo detrás de esto mucho tiempo. 

 

Sr. Guijarro: Si pero, Gustavo, pero a lo que yo me refiero es que se ha conseguido un mes después de 

haber aprobado los Presupuestos, que eso es lo que nos choca, te das cuenta. 

 

Sr. Escribano: Es que hace un mes no había elecciones, y estamos esperando la firma, hace un mes no 

habían convocado elecciones, esa es la diferencia. 

 

Sr. Guijarro: Bueno, escucha, estoy de acuerdo en que tú lo puedas vestir, y lo quieras vestir como te 

parezca. La manera de vestirlo si es, coger ese dinero y hacer la Biblioteca, enhorabuena.  

 

Sr. Escribano: Bienvenido sea, nos encontramos ahí. 

 

Sr. Guijarro: Enhorabuena, por eso te he dicho, que te ha faltado mi enhorabuena y bienvenido al club, a 

eso era lo que yo me refería.  

 

Sr. Alcalde: Bueno, venga 
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Sr. Guijarro: Al club de la amistad. Y en segundo lugar, La Casa de los Mayores, claro que queremos 

que se haga La Casa de los Mayores, y que, lo que nos choca es que el abuelo Jordán, un señor que ya 

está mayor, pues tenga que ir, para mantenerse en ese cargo de Presidente, del que hay muchas 

personas que ya no le quieren, pues tenga que venir con estas historias de meterse con los grupos de la 

oposición, para hacerse notar. Pues es una pena. Yo lo dije el otro día y me da pena, porque yo tenía 

buen trato con Pepe Jordán, y me parece que es triste que, por mantenerse en el cargo de Presidente de 

los Mayores, tenga que recurrir a hacer esta política, esta politiquilla, pues es una pena.  

 

Y que luego conteste, y ahora termino. Conteste al Alcalde para que nos remita una carta pensando que 

es, pues bienvenido míster Marshall, pues mira, que Jordán se quede de presidente con los mayores, que 

siga haciendo y diciendo las tontunas que está diciendo y las que está haciendo y bueno, y ya está que 

siga disfrutando de la vida. 

 

Sr. Alcalde: Pues además por falta de compensación entre personal funcionario y personal de la 

Corporación, había que hacer muchos malabares, pero en todas las contrataciones de gran envergadura, 

claro que sí que va a estar la oposición y en las litaciones que haya que hacer respecto a las obras de la 

Biblioteca por ejemplo, que es una gran envergadura, estará la oposición.  

 

Sr. Guijarro, gasto corriente, si, 370.000ú que todav²a falta por pagar la Comunidad de Madrid, oiga, que 

hay que decir las cosas todas, hay que decir las cosas, todas y como son. Que tenía que haber pagado y 

no ha pagado, pero no solo a este Ayuntamiento, a todos los Ayuntamientos, también a los del Partido 

Popular, no sé si estarán muy contentos o no. Ahora eso sí, le voy a dar la razón, le voy a dar las gracias 

a la Sra. Ayuso, porque gracias a no cumplir su palabra y su compromiso y su obligación de dotar de los 

Planes de Inversión Regional para esta región de la Comunidad de Madrid y no hacer su trabajo, pues 

nada, nos ha forzado a tener que hacer nuestro trabajo y poner nuestro proyecto de Gobierno rápido. 

 

Sr. Guijarro: Gracias a Ayuso por obligarle a usted.  

 

Sr. Alcalde: Correcto, Gracias a Ayuso por no hacer su trabajo, tener la Comunidad como la tiene, sobre 

todo en materia municipal. 

 

Sr. Guijarro: El 4 de Mayo hablamos de esto. 

 

Sr. Alcalde: Si, si lo que quiera. Y, evidentemente dejar a los Ayuntamientos como los deja, sin inversión.  

Que gracias a Dios, este Ayuntamiento tiene remanente de tesorería, hay pobre del que no tenga 

remanente de tesorería como muchos gestionados por el Partido Popular. 

Bien, pues vamos a pasar a votación de este punto del día.  

 

Sr. Galli: Quería hacer una aclaración que me parece que es muy importante. 

 

Sr. Alcalde: Rápidamente, muy breve. 
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Sr. Galli: Estamos repitiendo el mismo error desde el Pleno pasado. A ver, en el punto dos del orden del 

día de hoy, hemos aprobado el acta del Pleno extraordinario del día 11 de Marzo, ¿correcto?, ¿Qué se 

trató el día 11 de Marzo?, los Presupuestos. Bueno, la Sra. Ayuso convoca elecciones el 10, el día 

anterior, y si, escucharan vosotros y los vecinos mi Intervención el día 11 de marzo cuando argumento el 

voto en contra digo entre otras cosas, precisamente que al haber pateado el tablero la Sra. Ayuso, iban a 

estar en riesgo las subvenciones y el dinero que podían venir del PIR.  

 

Que precisamente es el tema que están hablando. Entonces mi argumento era válido, quiero que quede 

claro para todo el que votó el Presupuesto una vez convocadas las elecciones, no como han estado 

diciendo que fue antes. Nada más, gracias. 

 

Sr. Escribano: Una pequeña aclaración a lo que comentamos.  

 

Sr. Alcalde: No podemos entrar en debate. 

 

Sr. Escribano: No. No es debate, no te preocupes, es una cosa lo de Carlos. Lo de la mesa de 

contratación que decías, además ha cambiado la ley, y ahora requiere un porcentaje más alto de 

funcionarios que de políticos. 

 

Sr. Alcalde: Claro. Era lo que yo decía. 

 

Sr. Escribano: Ya no solo por el importe, sino además por el ratio de funcionarios. 

 

Sr. Alcalde: La Sra. Gutiérrez estuvo en una mesa y también lo sabe. 

 

Sr. Escribano: Es por eso, vale 

 

Sr. Alcalde: Muy bien 

 

Sr. Martín: El problema es que no queremos pagar a los funcionarios, pues yo creo que lo que nos sobra 

es dinero. 

 

Sr. Alcalde: No. No digas eso porque no es verdad. 

 

Sr. Martín: Pues espacio tenemos de sobra. 

 

Sr. Alcalde: No digas eso porque no es verdad Carlos. Ni digas eso, es porque faltan funcionarios, 

funcionarios. Los funcionarios que hay, son los que, porque hay que tener una proporcionalidad del doble 

de los políticos que asistan a esa mesa, y los funcionarios que hay son los que hay, vale, personal 

técnico, funcionario, no trabajador municipal, que no es lo mismo. 

 

Sr. Martín: Entonces no hay ningún problema, se reúne siempre el órgano de Gobierno y los demás nos 

quedamos fuera. 
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Sr. Alcalde: Que no es eso. 

 

Sr. Martín: Habrá que contratar a funcionarios, habrá que contratarlos. 

 

Sr. Alcalde: Que no es eso. 

 

Sr. Martín: No, si ya sé que no es eso. 

 

Sr. Alcalde: No tergiverse lo que estoy diciendo Carlos, de verdad, creo que ha quedado muy claro. 

 

Sr. Martín: Yo, lo que quiero es que la oposición pueda participar en las mesas. 

 

Sr. Alcalde: Creo que ha quedado muy claro. 

 

Sr. Martín: Nada más, creo que no estoy tergiversando nada. 

 

Sr. Alcalde: Ya está.  

 

 Tras el estudio y debate correspondiente, sin más intervenciones, por parte de los Señores 

Concejales, se pasa el punto a votación, tras lo cual se ACUERDA por UNANIMIDAD   de los 

CONCEJALES PRESENTES EN LA SESIÓN, lo cual representa el voto FAVORABLE DE TRECE 

CONCEJALES (Grupos Municipales PSOE, CUV-PODEMOS-EQUO, PP, C´s y VOX), APROBAR  

MODIFICACIÓN DE CRÉDITO Nº 2/2021 DEL PRESUPUESTO EN VIGOR, EN LA MODALIDAD DE 

CRÉDITO EXTRAORDINARIO FINANCIADO CON CARGO AL REMANENTE DE TESORERÍA PARA 

GASTOS GENERALES,  con el siguiente tenor literal:  

ñEn relación con el expediente relativo a la aprobación del expediente de modificación de créditos 

n.º 2/2021 del Presupuesto en vigor, en la modalidad de crédito extraordinario financiado con Remanente 

de Tesorería para gastos generales y de conformidad con lo establecido en el artículo 175 del Real 

Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, 

Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, emito el siguiente informe-propuesta, con 

base a los siguientes, 

ANTECEDENTES DE HECHO 

Vista la providencia de Alcaldía de fecha 23 de marzo de 2021  sobre la modificación del presupuesto de 

tenor literal siguiente: 

Como es sabido, la Ley Orgánica de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera establece 

entre sus objetivos garantizar la estabilidad presupuestaria y la sostenibilidad financiera de todas las 

Administraciones Públicas.  

Por ello la aprobación, ejecución y liquidación de los Presupuestos de las Entidades Locales deben 

realizarse bajo el cumplimiento de las llamadas tres reglas fiscales: la estabilidad presupuestaria, la regla 

del gasto y la deuda pública. Además, tal y como disponen los artículos 3 y 11 de la LOEPSF, la 
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modificación de los mismos igualmente debe realizarse bajo el cumplimiento de la estabilidad 

presupuestaria.  

Sin embargo, tras la luz verde por parte del Congreso de los Diputados a la suspensión temporal de las 

reglas fiscales para 2020 y 2021 ante la emergencia extraordinaria por la pandemia y con efectos desde 

el pasado 20 de octubre, cumplir los objetivos de estabilidad presupuestaria, de deuda pública y la regla 

del gasto no será obligatorio para las Entidades Locales. 

La suspensión del objetivo del cumplimiento de estabilidad presupuestaria va a significar que si las 

obligaciones reconocidas netas de los capítulos 1 a 7 superan los derechos reconocidos netos de los 

capítulos 1 a 7 y por tanto, existe un incumplimiento del principio de estabilidad presupuestaria, no serán 

de aplicación las medidas previstas para los supuestos de incumplimiento, lo que básicamente significa 

que no será necesario la aprobación de un Plan Económico Financiero (PEF).  

 

Por su lado suspensión de la regla de gasto va a significar que las obligaciones reconocidas netas de los 

capítulos 1 a 7 podrán superan el límite máximo de gasto no financiero produciendo un incumplimiento de 

la regla de gasto, sin dar lugar a aplicar las medidas previstas para los supuestos de incumplimiento, es 

decir, sin ser necesaria la aprobación de un PEF. Sin embargo, existe un matiz más en esta cuestión; y es 

que al estar suspendida la regla del gasto, también lo está la tasa de referencia del crecimiento del PIB 

para los ejercicios 2020 y 2021 (que eran del 2,9% y 3% respectivamente) y con ello, deviene complicado 

su cálculo incluso a efectos informativos. Así, las obligaciones reconocidas netas de los capítulos 1 a 7 de 

las Entidades Locales podrán alcanzar el importe que así considere la Corporación (en términos de 

responsabilidad fiscal y prudencia), sin existir límite máximo para los ejercicios 2020 y 2021.  

 

Es por ello que una vez aprobada la liquidación del presupuesto del ejercicio 2020 y ante la posibilidad de 

la utilización del remanente líquido de tesorería para gastos generales (capítulo 8 del presupuesto de 

ingresos) para la realización de gastos urgentes y necesarios, sin que suponga un incumplimiento de la 

legislación sobre estabilidad presupuestaria se considera conveniente y necesario proponer la 

modificación de créditos Nº. 2/2021 del Presupuesto en vigor, en la modalidad de crédito extraordinario, 

para financiar una serie de gastos durante este ejercicio económico que no se pueden demorar al 

próximo, consistentes en: 

 

1. OBRAS DE REHABILITACIÓN DE EDIFICIOS MUNICIPALES PARA UBICACIÓN DEL 

CENTRO INTEGRAL DEL MAYOR.  

 

 La necesidad que se ha de satisfacer con el contrato es la llevar a cabo la rehabilitación 

necesaria de edificios municipales para poder ubicar en ellos el centro integral del mayor. 

 

 Consecuencia del cambio de uso y próxima rehabilitación del edificio que actualmente se utiliza 

como Casa de la Cultura y Hogar de los mayores, para transformarlo en la nueva Biblioteca Municipal, se 

hace necesario crear y adecuar un espacio para los mayores del municipio. Entendiendo que dicho 

espacio debe ser adecuado tanto para favorecer el envejecimiento activo como para favorecer su 

sociabilización y evitar un posible aislamiento y abandono de nuestros mayores. 
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2. OBRAS DE REHABILITACIÓN DE EDIFICIOS MUNICIPALES PARA UBICACIÓN DE NUEVA 

BIBLIOTECA.    

 

 La necesidad que se pretende cubrir con el presente proyecto del rehabilitación de edificio 

municipal  preexistente, actualmente destinado a Casa de Cultura y hogar del jubilado, sito en Calle 

Cañada número 26, es el de adecuarlo funcional y estructuralmente al uso de centro biblioteca, 

Actividades Culturales y Exposiciones. Dado que la anterior biblioteca no cumplía los requisitos mínimos 

de superficie y accesibilidad habiéndose quedado pequeña ante la demanda creciente de la misma. 

 

Por todo ello, el proyecto de la  nueva biblioteca con superficie, instalación y servicios adecuados está 

totalmente justificado, debiendo ser accesible y cubrir las necesidades para usuarios de todas las edades, 

en puestos de lectura, espacio para actividades, atención y recepción, puestos de consulta a internet 

suficientes, posibilidad de crecimiento de la colección en los distintos materiales, así como en lo que se 

refiere a su perfil demográfico, caracterizado por la juventud de su población. 

 

Para este proyectos que no existe crédito consignado en el vigente Presupuesto de la Corporación y 

considerando que se dispone del mencionado Remanente de Tesorería, por medio de la presente, 

 

DISPONGO 

 

 PRIMERO. Incoar expediente de modificación de créditos presupuestarios en la modalidad de 

Crédito Extraordinario financiado con Remanente de Tesorería, en los términos que se indican a 

continuación:  

 

Altas en Aplicaciones de Gastos 

 

Aplicación 

Presupuestaria 

Descripción Euros Financia

ción 

933 632.00 Gestión del Patrimonio. Centro Integral del Mayor  822.620,00 RTGG 

3321 632.00 Nueva Biblioteca 1.377.000,00 RTGG 

 

Visto que con fecha 24 de marzo de 2021, se emitió Informe de Intervención 35/2021 sobre la 

modificación presupuestaria 2/2021. 

 

Visto que con la misma fecha de 24 de marzo de 2021, se emitió Informe de Intervención 

36/2021, sobre verificación del cumplimiento de la estabilidad presupuestaria. 

                Visto cuanto antecede, se considera que el expediente ha seguido la tramitación establecida en 

la Legislación aplicable, procediendo su aprobación inicial por el Pleno, de conformidad con lo dispuesto 

en el artículo 177.2 del Real Decreto 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido de 

la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, y en el artículo 22.2.e) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 

Reguladora de las Bases del Régimen Local. 
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Por ello, de conformidad con lo establecido en el artículo 175 del Real Decreto 2568/1986, de 28 

de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico 

de las Entidades Locales, la que suscribe eleva al pleno la siguiente propuesta de resolución: 

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN 

 

PRIMERO. Aprobar inicialmente el siguiente expediente de modificación de créditos Nº 2/2021 del 

Presupuesto en vigor, en la modalidad de crédito extraordinario financiado con cargo al remanente de 

tesorería para gastos generales, para financiar las siguientes inversiones: 

Altas en Aplicaciones de Gastos 

 

Aplicación 

Presupuestaria 

Descripción Euros Financia

ción 

933 632.00 Gestión del Patrimonio. Centro Integral del Mayor  822.620,00 RTGG 

3321 632.00 Nueva Biblioteca 1.377.000,00 RTGG 

 2.199.620,00  

 

SEGUNDO. Exponer este expediente al público mediante anuncio insertado en el Boletín Oficial 

de la Comunidad de Madrid por el plazo de quince días, durante los cuales los interesados podrán 

examinarlo y presentar reclamaciones ante el Pleno. El expediente se considerará definitivamente 

aprobado si durante el citado plazo no se hubiesen presentado reclamaciones; en caso contrario, el Pleno 

dispondrá de un plazo de un mes para resolverlas.ò 

 

5º.- ESTUDIO Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LA  PROPUESTA DE LA ALCALDÍA RELATIVA A 

LA  MODIFICACIÓN DE FECHA DE LA CELEBRACIÓN DEL PLENO ORDINARIO DEL MES DE 

MAYO.  

 

Sr. Alcalde: Pues bien, atendiendo a que el día 4 de Mayo, es jornada electoral y los Concejales aquí 

presentes o por lo menos casi todos, no sé si todos, estarán hasta altas horas o estaremos hasta altas 

horas de la madrugada, contando votos, pues entiendo apropiado proponer retrasar como ya se habló en 

la Comisión del día 5 al día 12 la celebración del Pleno ordinario del mes de mayo.  

Alguna Intervención. Sr. Alonso. 

 

Sr. Alonso: No, simplemente estamos de acuerdo como dijimos en la Comisión, parece lógico. Gracias. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Galli. Partido Popular. Carlos. 

 

 Tras el estudio y debate correspondiente, sin más intervenciones, por parte de los Señores 

Concejales, se pasa el punto a votación, tras lo cual se ACUERDA por UNANIMIDAD   de los 

CONCEJALES PRESENTES EN LA SESIÓN, lo cual representa el voto FAVORABLE DE TRECE 
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CONCEJALES (Grupos Municipales PSOE, CUV-PODEMOS-EQUO, PP, C´s y VOX), APROBAR  LA  

PROPUESTA DE LA ALCALDÍA RELATIVA A LA  MODIFICACIÓN DE FECHA DE LA CELEBRACIÓN 

DEL PLENO ORDINARIO DEL MES DE MAYO,  con el siguiente tenor literal:  

 

ñVisto que el acuerdo plenario de fecha 20 de junio de 2019, por el que se establece que la 

celebración de las Sesiones Ordinarias del Pleno tendrá lugar el primer miércoles de cada mes, que no 

sea festivo, excepto los meses de enero y agosto, en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento a las 10:00 

horas. 

  

 No obstante lo anterior, dicho en dicho acuerdo se habilita al Alcalde para posponer o adelantar 

la sesión ordinaria dentro del mismo mes de la fecha prevista de su celebración cuando el día fijado sea 

festivo o por causas sobrevenidas sin menoscabo la gestión de los asuntos municipales.  

  

 CONSIDERANDO que gran parte de los miembros de la Corporación, así como del personal 

administrativo del Ayuntamiento participa en la  organización y gestión del proceso electoral  con motivo 

de las Elecciones a la Asamblea de Madrid del día 4  de mayo de 2021,  es por lo que en virtud de las 

facultades que me atribuyen la vigente legislación de Régimen Local, vengo a proponer al Pleno Municipal 

la adopción del presente acuerdo: 

 

Punto único.- MODIFICAR la fecha de celebración de la sesión de carácter ordinario del Pleno 

de la Corporación del  mes de mayo,  que debería de celebrase el día 5  de mayo de 2021, fijándola para 

el día 12 de mayo de 2021 a las 10:00 horas.ò 

 

6º.- ESTUDIO Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, PROPUESTA DE ADJUDICACIÓN PARA LA   

CONCESIÓN DE USO PRIVATIVO DEL BIEN DE DOMINIO PÚBLICO: OCUPACIÓN DE ACERA CON  

INSTALACIÓN DE CONTADORES DE AGUA  EN LA CALLE  CAÑADA  NUMERO 55. 

 

Sr. Alcalde: Tiene la palabra la Sra. Gallego 

 

Sra. Gallego: Si, esto viene ya de varios Plenos, éste es el último paso del trámite, por el cual, ya se da la 

concesión del bien demanial, entonces es simplemente es eso, es terminar el procedimiento. 

 

Sr. Alonso: Si, comentar que nosotros nos interesamos por este tema, hablamos inclusive con la 

propiedad, vimos que no había otro medio posible que instalarlos ahí y simplemente los vamos a votar a 

favor. Gracias 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Ciudadanos. 

 

Sr. Galli: Si, evidentemente votaremos a favor, me sonreía porque la Sra. Concejal debe estar ya harta 

de este asunto, entonces yo creo que ha dicho este es el último paso, no sé si fue una expresión de 

deseo. Pues nada, ese detalle, decía. Esperemos que sea la última vez. Votaremos a favor Sr. Alcalde. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Martín, Partido Popular. 
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 Tras el estudio y debate correspondiente, sin más intervenciones, por parte de los Señores 

Concejales, se pasa el punto a votación, tras lo cual se ACUERDA por UNANIMIDAD   de los 

CONCEJALES PRESENTES EN LA SESIÓN, lo cual representa el voto FAVORABLE DE TRECE 

CONCEJALES (Grupos Municipales PSOE, CUV-PODEMOS-EQUO, PP, C´s y VOX), APROBAR  LA  

PROPUESTA DE ADJUDICACIÓN PARA LA CONCESIÓN DE USO PRIVATIVO DEL BIEN DE 

DOMINIO PÚBLICO: OCUPACIÓN DE ACERA CON  INSTALACIÓN DE CONTADORES DE AGUA  EN 

LA CALLE  CAÑADA  NUMERO 55,   con el siguiente tenor literal:  

ñVisto que  este Ayuntamiento es propietario del siguiente bien de dominio p¼blico: ocupaci·n de 

acera con instalación de contadores en la calle Cañada, a la altura del número 55.  

 

Características del bien Localización  Calle Cañada, a la altura del número 55  
Uso:  Vía publica  
Superficie ocupada:  0,61 m2 (según informe aportados por el 

interesado)  
 

 

 Dicha ubicación propuesta de instalación trae causa, conforme al Informe de 1 de junio de 2020, 

de la Dirección General del Patrimonio Cultural de la Consejería de Cultura y Turismo, según el cual 

"debido a la configuración del alzado de la fachada principal (aprobada en la sesión de la Comisión Local 

de Patrimonio de Manzanares El Real el 21/06/2017), no es posible la colocación de agua en fachada 

según las dimensiones homologadas por el Canal de Isabel II", y es que "La calle Cañada está incluida en 

el perímetro del Conjunto Histórico de Manzanares El Real incoado por Resolución de 5 de noviembre de 

1975 (B.O.E. 19 de diciembre de 1975) y del Yacimiento arqueológico documentado incluido en el 

Catálogo de Bienes Inmuebles del Patrimonio Histórico (CM/0082/052)". 

 

 El bien sujeto a concesión se destinará a: ocupación de acera con instalación de contadores de 

agua en la calle Cañada, a la altura del número 55.  

 

 A la vista de los siguientes antecedentes: 

 Documento Fecha/N.º Observaciones 

Informe de Secretaría 20/11/2020   

Informe de los Servicios Técnicos 20/11/2020   

Informe de Intervención  20/11/2020   

Acuerdo plenario  inicio expediente  02/12/2020    

Anuncio de Información Pública 18/12/2020  BOCM nº 308 

Certificado de Secretaría  de no presentarse  Alegaciones 10/02/2021  

Pliego de cláusulas administrativas definitivo 11/02/2021   

Informe-Propuesta de Secretaria  aprobación Pliegos y 
expediente de contratación 

12/02/2021  

Acuerdo plenario  aprobación Pliegos y expediente de 
contratación  

03/03/2021    

Certificado de Secretaria de la Oferta Presentada 15/03/2021   

Acta de Negociación 18/03/2021  

Informe-Propuesta Secretaria adjudicación concesión  24/03/2021   
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Considerando que según informe de Secretaria y de acuerdo con lo establecido en el artículo 

137.4 de la Ley 33/2003, de 3 de noviembre, del Patrimonio de las Administraciones P¼blicas, ñse podr§ 

acordar la adjudicación directa en los siguientes supuestos: 

-Cuando el inmueble resulte necesario para dar cumplimiento a una función de servicio público o a 

la realización de un fin de interés general por persona distinta de las previstas en los dos párrafos 

anteriores.ò 

 

Considerando que la concesión de esta autorización es obligatoria, dado que el abastecimiento 

domiciliario del agua potable es un derecho. Así figura en el art. 26, de la Ley 7/1985 de Bases de 

Régimen Local que dispone: 

 

1.  Los Municipios deberán prestar, en todo caso, los servicios siguientes: 
 
a) En todos los Municipios: alumbrado público, cementerio, recogida de residuos, limpieza viaria, 

abastecimiento domiciliario de agua potable, é. 

 

 Considerando que no estarán sujetas a la tasa cuando la utilización privativa o aprovechamiento 

especial de bienes de dominio público no lleve aparejada una utilidad económica para el concesionario, o, 

aun existiendo dicha utilidad, la utilización o aprovechamiento entrañe condiciones o contraprestaciones 

para el beneficiario que anulen o hagan irrelevante aquélla. 

 

 Examinada la documentación que la acompaña y de conformidad con lo establecido en la 

Disposición Adicional Segunda de la Ley 9/2017 de 8 de noviembre, de Contratos del Sector Público, por 

la que se transponen al ordenamiento jurídico español las Directivas del Parlamento Europeo y del 

Consejo 2014/23/UE y 2014/24/UE, de 26 de febrero de 2014, 

RESUELVO 

  

 PRIMERO. ADJUDICAR, la concesión del uso privativo del bien de dominio público: ocupación 

de acera con instalación de tres contadores de agua en el edificio de reciente construcción sito en la calle 

Cañada nº 55 para el abastecimiento domiciliario de agua potable, vinculada a la licencia de obras exp. 

2476/2020, en las condiciones que figuran en su oferta y las que se detallan en el Pliego de Cláusulas 

Administrativas Particulares a Dª MARIA JOSE ALVAREZ MARTÍN, con NIF nº 02905557J y domicilio en 

la calle Cañada n º 53, 28410 Manzanares El Real (Madrid), por un canon de 0 euros y por un plazo de 

utilización del bien del domino público de 75 años.  

 

 SEGUNDO. Publicar anuncio de adjudicación en el perfil de contratante en plazo de 15 días. 

 

  TERCERO. Notificar a Dª MARIA JOSE ALVAREZ MARTÍN adjudicatario del contrato, la 

presente Resolución y citarle para la firma del contrato.  

 

  CUARTO. Publicar anuncio de formalización del contrato en el Perfil de contratante en plazo no 

superior a quince días tras la perfección del contrato y con el contenido contemplado en el anexo III de la 

Ley 9/2017 de 8 de noviembre, de Contratos del Sector P¼blico.ò 
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7º.- ESTUDIO Y APROBACIÓN SI PROCEDE  EXPEDIENTE DE CONTRATACIÓN MEDIANTE 

CONCIERTO DIRECTO DEL  APROVECHAMIENTO DE PASTOS DEL MONTE NÚMERO DOCE DEL 

CATALOGO DEL C.U.P., DENOMINADO ñDEHESA BOYAL DE COLMENAREJOò Y EL 

APROVECHAMIENTO DE PASTOS DEL MONTE NÚMERO ONCE DEL CATALOGO DEL C.U.P., 

DENOMINADO ñCHAPARRAL DE LAS VI¤ASò. 

 
Sr. Alcalde: Tiene la palabra el Sr. Fernando. 

 

Sr. Román: Bueno. Básicamente, seguramente el resto de  Concejales ya conozcan también se comentó 

en el Pleno, pero también de ocasiones anteriores en que consiste, pero bueno, lo resumo brevemente 

para que los vecinos sepan de que hablamos. 

 

Básicamente es, de los Montes de utilidad pública que son propiedad del Ayuntamiento, que son la 

Dehesa Boyal de Colmenarejo y el Chaparral de Las Viñas, pues tradicionalmente los pastos se han 

cedido con unas condiciones a ganaderos locales para que lo aprovechen y bueno básicamente en este 

año es volver a reeditar eso. Se inicia el expediente de contratación para que puedan aprovecharlos. 

Como es una zona que está dentro del Parque Regional el uso y la gestión está regulado por el propio 

parque, son ellos quienes ponen una serie de condiciones y quienes fijan el precio que deben pagar la 

persona adjudicataria por el aprovechamiento de esos pastos.  

 

Una de las principales novedades en esta ocasión es precisamente el tema del precio, los ganaderos o la 

asociación de ganaderos que tenía cedido el aprovechamiento de pastos se venía quejando y he tenido 

varias conversaciones con ellos, sobre que el precio concretamente de la Dehesa, de los pastos de la 

Dehesa era muy elevado con respecto a los precios equivalentes en mercado y bueno, después de 

muchas conversaciones con el Parque Regional, con la Asociación de Ganaderos intentando llegar a una 

solución, pues el propio Parque se dio cuenta de que efectivamente los precios que se venían planteando 

eran muy elevados y ha hecho una rebaja, yo creo que considerable, porque el año pasado, por los 

pastos de la Dehesa Boyal se pagaron casi 10.800ú en anualidad, y este a¶o van a ser 6.900ú, va a ser 

aproximadamente 4.000ú menos. 

 

Esto, es un objetivo que perseguíamos entre otras cosas porque entendemos que las ganaderías, sobre 

todo en extensivo, la ganadería tradicional es una actividad que, bueno, va desapareciendo no solo aquí 

en Manzanares, sino en general, en muchos Municipios de  características como el nuestro y en general 

en el mundo rural, y como Ayuntamiento nos tocaba hacer la parte, hacer nuestra parte para intentar 

facilitar y que esa actividad se pueda mantener durante más tiempo que tanto beneficio trae a nuestros 

pueblos y a nuestros montes. Entonces, bueno hemos conseguido esa rebaja de 6.900ú, de hecho el 

contrato para los pastos de la Dehesa Boyal es solo por un año porque cabe la posibilidad de que 

transcurrido un año, se revise el precio y todavía se pueda forzar un poco más la bajada.  

 

El contrato por los pastos del Chaparral de Las Viñas apenas sufre modificación porque ese sí que se 

considera que estaba ajustado, es de 1.849ú, que es mucho menor que el otro porque tiene una 

extensión de pastos y una calidad de los pastos mucho peor, y ese contrato en principio, esa adjudicación 

en principio se mantiene por tres años, porque no es un precio que previsiblemente se vaya a revisar en 

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 6
LL

D
EL

J4
C

J4
K9

3Z
M

9L
LA

C
N

TR
R

 | 
Ve

rif
ic

ac
ió

n:
 h

ttp
s:

//m
an

za
na

re
se

lre
al

.s
ed

el
ec

tro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 3
5 

de
 9

9 

http://www.manzanareselreal.es/


 

pág. 36 

Plaza del Pueblo, 1 Å 28410 Manzanares El Real 
Tel.: 91 853 00 09 Å Fax: 91 853 98 25 

www.manzanareselreal.es 

este periodo. Y por lo demás, bueno, en la adjudicación según la ley, bueno, no recuerdo el nombre de la 

ley, sobre aprovechamiento de pastos y rastrojeras para la protección de la ganadería extensiva, cabe la 

posibilidad de dar prioridad a los ganaderos locales del propio Municipio y luego en orden a los de 

Municipios colindantes y luego ya al resto. Entonces, bueno, nos hemos acogido a esa ley, vamos a dar 

prioridad, como entendemos que debe ser a los ganaderos del Municipio, entendemos que lo solicitaran 

algunos de ellos, pero sino se pasaría al siguiente grupo de prioridad que serían ganaderos de Municipios 

colindantes. Y para cualquier aclaración  

 

Sr. Alcalde: Muy bien, tiene la palabra Sr. Alonso, Vox 

 

Sr. Alonso: Vamos a ver Sr. Román. Nos alegra oírle a usted hablar de ganaderos locales de ganadería, 

de campo, se lo digo porque normalmente su ideología no está muy por la labor de ayudar a la gente del 

campo, ni a este tipo deé Le rogaría un poquito de atención, por favor, para seguir. 

 

Me alegra como digo, oírle hablar del campo y como no, claro que hay que ayudar a nuestros ganaderos 

y a la gente del campo, sobre todo en España. No promocionar la carne artificial del señor Bill Gates y 

gente como el señor Bill Gates, sino ayudar a la industria del Campo y desde luego en estos tiempos 

difíciles mucho más.  Nos alegra saber que se ha mirado este precio se ha efectuado esta rebaja, porque 

como digo, seguramente estos ganaderos lo agradecerán. Nada más, muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Bien, muchas gracias Sr. Alonso. Sr. Galli, Ciudadanos, tiene la palabra. 

 

Sr. Galli: Si, Sr. Román, pues nos parece una buena medida, por supuesto contará con nuestro apoyo y 

además porque va en línea con un tema que particularmente en Ciudadanos se trabaja ya desde los 

primeros tiempos del partido, que es la lucha contra la despoblación rural. Y este tipo de iniciativas ayuda 

a que el ganadero continúe haciendo esa actividad, como bien decías preocupante, porque es una 

actividad que viene en baja, en caída, y una medida como ésta ayuda a sostener esas actividades, así 

que en todo caso enhorabuena. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Galli. Sr. Martín, tiene la palabra. 

 

Sr. Martín: Si, bueno, yo no le voy a felicitar mucho porque entonces el Sr. Concejal se va a venir arriba y 

no está para eso, pero si me surge una pregunta, hace unos Plenos dijimos que,  trajimos aquí a colación 

que no se habían astillado las ramas como ponía en el contrato, las ramas de la poda de los fresnos, 

como ponía en el contrato, entonces quería saber si a día de hoy, ya se han astillado esas ramas, porque 

en su momento se dijo que era porque no podían acceder a donde estaban por el tema de la lluvia. Es 

curioso que empezara a llover en diciembre y cuando se inició la poda fue en agosto, septiembre, pero 

bueno, que echemos la culpa a la lluvia, quería saber si a día de hoy ya se han astillado esas ramas y 

nada más.  

 

Decirle que evidentemente esos pastos tenían unos precios desorbitados, ya lo pusimos en consideración 

cuando se aplicaron los pastos en la Legislatura anterior, su grupo fue la que se oponía, es más, decían 

que tenía que ser más caros, entonces, darle la bienvenida, se están dando cuenta que no, que según 
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esta la economía sobre todo en el campo pues estaban unos precios desorbitados, creo que todavía 

siguen un poquito por encima de lo que sería su valor de mercado, pero bueno, por algo se empieza y 

esperemos que el año que viene se vuelvan a rebajar un poquito más. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, tiene la palabra Sr. Román, cinco minutos. 

 

Sr. Román: Pues nada, brevemente, antes de nada darles las gracias a los tres grupos de la oposición 

porque creo que estamos en sintonía, más allá de las apreciaciones que han querido hacer en sus 

intervenciones al respecto de las que ha hecho el Sr. Concejal de Vox pues ni voy a entrar, porque 

francamente son, bueno, del genero de lo absurdo, y en cuanto al PP la pregunta que me planteaba y que 

no guardaba relación directa con el punto de orden del día, pero bueno, se la respondo sin ningún 

problema, sobre la retirada de los restos del ramaje del trasmocho, pues una parte se ha hecho y otra 

parte no se ha hecho, porque se encuentra en los laterales del cauce de un rio que son de difícil acceso 

pero estamos en contacto con la empresa, no hay ningún problema porque se van a realizar en cuanto se 

pueda. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias Sr. Román 

 

Sr. Martín: Espero. Perdón 

 

Sr. Alcalde: No, porque vamos a pasar, vamos a respetar el orden de la palabra. Sr. Alonso, Vox 

 

Sr. Alonso: Si, simplemente Sr. Román, por alusiones. Mire, vamos a ver, usted puede parecer absurda 

pero lo cierto es que usted representa a Podemos y yo a Podemos no lo he visto defendiendo al campo 

nunca, y a los ganaderos menos, por eso a usted le parece absurda, pero yo se lo recuerdo, y le vuelvo a 

repetir, me alegro de ver que usted viene aquí a defender a los ganaderos locales y al campo. Nada más. 

Michas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Galli. 

 

Sr. Galli: No, no le voy a dar la enhorabuena dos veces, porque como dice el Concejal Martín si no se 

nos va arriba Sr. Román. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Martín 

 

Sr. Martín: Creo entender por lo que dice el Sr. Concejal que ha día 7 de Abril, el agua no nos permite 

acceder a donde están el resto de la poda, eso que quiere decir, que van a ir ustedes cuando se halla 

guardado la Dehesa que creo que se va a guardar ahora. Cuando se halla guardado la Dehesa van a ir 

ustedes para estropear los pastos, estamos esperando a que venga el mes de agosto, para que pueda 

incendiarse si hay un fuego, a que estamos esperando, esto es dejadez, es desidia o que usted ni 

siquiera se ha acordado del asunto, aunque sé que le importa mucho el campo, pero a lo mejor del campo 

solo le interesan las vacas y no le interesa el campo. Que a estas alturas 7 de abril no se hayan desecho 

todavía de los restos de la poda que se realizó en el mes de septiembre, octubre, lo que yo no entiendo 
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es como los forestales no les han llamado la atención o se la han llamado y no nos han dicho nada, 

porque yo no entiendo que los forestales no les hayan llamado la atención a estas alturas, porque estén 

los restos de poda. Entonces no sé, dígame usted lo que ha sido, ha sido que ha llovido mucho esta 

primavera, o ha sido una desidia por su parte que ni siquiera se ha acordado usted del tema. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias Sr. Martin. Para terminar Sr. Román 

 

Sr. Román: Muy brevemente, me parece que es un poco una tendencia general de muchos Plenos que 

empezamos con un punto del orden del día y a raíz de las intervenciones de algunos Concejales de la 

oposición, acabamos hablando de temas que no son del punto del orden del día, pero bueno, para aclarar 

al Sr. de Vox, yo entiendo que usted venga aquí en representación de un Partido que tiene su sede fuera 

de este Municipio. Yo no vengo en representación de ningún partido, yo aquí estoy única y 

exclusivamente en representación de los manzanariegos y manzanariegas, los que me han votado y los 

que no me han votado, porque así es como entiendo que debo desempeñar mi trabajo como Concejal. 

Punto final. 

 

En cuanto al Sr. Concejal del PP, pues lo mismo le digo, no es el punto del orden del día, pero la inmensa 

mayoría de los restos del trasmocho se han tratado como se debían de tratar, hay una pequeña parte de 

ellas, que están amontonados y que están en un cauce de un rio, y que en cuanto se pueda se van a 

tratar y ya está, no hay ningún problema. 

 

 Tras el estudio y debate correspondiente, sin más intervenciones, por parte de los Señores 

Concejales, se pasa el punto a votación, tras lo cual se ACUERDA por UNANIMIDAD   de los 

CONCEJALES PRESENTES EN LA SESIÓN, lo cual representa el voto FAVORABLE DE TRECE 

CONCEJALES (Grupos Municipales PSOE, CUV-PODEMOS-EQUO, PP, C´s y VOX), APROBAR  EL 

EXPEDIENTE DE CONTRATACIÓN MEDIANTE CONCIERTO DIRECTO DEL  APROVECHAMIENTO 

DE PASTOS DEL MONTE NĐMERO DOCE DEL CATALOGO DEL C.U.P., DENOMINADO ñDEHESA 

BOYAL DE COLMENAREJOò Y EL APROVECHAMIENTO DE PASTOS DEL MONTE NÚMERO ONCE 

DEL CATALOGO DEL C.U.P., DENOMINADO ñCHAPARRAL DE LAS VI¤ASò,   con el siguiente tenor 

literal:  

 

ñA la vista de que este Ayuntamiento es propietario del monte denominado ñCHAPARRAL DE 

LAS VI¤ASò, inscrito en el Cat§logo de Montes de Utilidad Pública número 11, y del Monte denominado 

ñDEHESA  BOYAL DE COLMENAREJOò inscrito con el n¼mero 12 del C.U.P. 

  Considerando la posibilidad y conveniencia de proceder a la adjudicación del aprovechamiento 

de los pastos de los citados  Montes, ya que la Consejería de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio 

y Sostenibilidad ha remitido a este Ayuntamiento los Pliegos de Prescripciones Técnicas Particulares y 

el Presupuesto de Tasas que regirán en la adjudicación del Aprovechamiento anual de Pastos Dehesa 

Boyal de Colmenarejo (Monte nº 12 del C.U.P)  y el Aprovechamiento Plurianual 2021/2023 de Pastos 

Chaparral de las Viñas (Monte nº 11 del C.U.P), de propiedad municipal  

  A la vista de los siguientes antecedentes: 
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 Documento Fecha/N.º Observaciones 

Informe de Secretaría 24/03/2021   

Certificado del Inventario de Bienes 25/03/2021   

Resolución de inicio 25/03/2021   

Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares 25/03/2021   

Informe-Propuesta de Secretaría  25/03/2021   

 

Examinada la documentación que la acompaña y de conformidad con lo establecido en la 

Disposición Adicional Segunda de la Ley 9/2017 de 8 de noviembre, de Contratos del Sector Público, por 

la que se transponen al ordenamiento jurídico español las Directivas del Parlamento Europeo y del 

Consejo 2014/23/UE y 2014/24/UE, de 26 de febrero de 2014, 

RESUELVO 

PRIMERO. Aprobar el expediente de contratación para la adjudicación del aprovechamiento de 

pastos  de los montes descrito en los antecedentes, convocando su licitación. 

SEGUNDO. Aprobar el Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares que ha de regir la 

adjudicación, en los términos que figura en el expediente. 

TERCERO. Designar a los miembros de la comisión negociadora: 

  ð Dª Vanessa Heredero Mateo, Secretaria del Ayuntamiento de Manzanares el Real que 

 actuará como Presidente. 

  ð D. Alberto Marcos Martín Martín, Interventor del Ayuntamiento de Manzanares el Real que 

 actuará como Secretario. 

  ð Dª Irene Sanz Barral, técnico de Medio Ambiente de este Ayuntamiento de Manzanares el 

 Real. 

  CUARTO. Publicar en el perfil de contratante toda la documentación integrante del expediente 

de contratación, en particular el pliego de cláusulas administrativas particulares.ò 

 

8º.- ESTUDIO Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, INICIAR EXPEDIENTE DE RECTIFICACIÓN DE 

ERROR MATERIAL, APROBANDO EL DOCUMENTO DE RECTIFICACIÓN DE ERROR MATERIAL 

DETECTADO EN LAS NNSS Y CC  DE PLANEAMIENTO URBANÍSTICO DE 1977 EN LO REFERENTE 

AL POLÍGONO 13 ñURBANIZACIčN LA PONDEROSA DE LA SIERRA 

 

Sr. Alcalde: Tiene la palabra la Sra. Gallego. 

 

Sra. Gallego: Si, este tema se refiere a un error que hay en las normas subsidiarias del 77 que afecta a 

La Ponderosa. En su momento hubo una aprobación de un Plan Parcial donde se estableció el 

ordenamiento y demás, de la zona. Posteriormente llegaron las normas del 77, cuyo texto se, queda claro 

que lo que pretenden es mantener el planteamiento existente lo que ocurre es que por un tema, yo creo 

que debido seguramente a la mala definición de los planos que se manejaban pues hay una parte en lo 

que es la representación gráfica de la zona de La Ponderosa, pues hay una parte que se dejan fuera. 

Hubo una modificación de normas posterior donde se corrigió este problema, y estuvo subsanado durante 
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varios años hasta que estas normas se anularon judicialmente. Qué ocurre, que volvemos otra vez a las 

normas del 77, y ello conlleva a que hay muchos vecinos que teniendo una parcela que debería estar en 

urbano, según el Plan Parcial de La Ponderosa, se encuentran con que está fuera de urbano. Nosotros 

obviamente, lo que hacemos es preparar un documento con todo el procedimiento que conlleva, para 

subsanar este error.  

 

Este documento lo hemos trabajado con la Comunidad de Madrid, con los técnicos para dejarlo, digamos, 

lo más pulido posible y lo más claro posible, y ahora lo que traemos en ese Pleno es la aprobación de 

este documento que pasará a exposición pública y se notificará  a los interesados, a los de manera 

directa y bueno, también se le dará conocimiento a la Junta Directiva de La Poderosa para que también 

nos ayuden a difundir, para que todo el mundo tenga acceso al mismo, todos los afectados. Y bueno, una 

vez trascurrido la exposición pública pasaremos a llevar ese documento a la Comunidad de Madrid, para 

que se apruebe definitivamente y se subsane el error. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchísimas gracias Sra. Gallego. Sr. Alonso, Vox 

 

Sr. Alonso: Si, nada que alegar en este sentido. Imagino que se seguirán los trámites correspondientes 

legales y no hay nada que alegar. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. Sr. Galli, Ciudadanos. 

 

Sr. Galli: No, nada que alegar. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Martín, Partido Popular. 

 

Sr. Martín: Si, la verdad es que mirando el plano, se ve perfectamente que es un error. O sea no tiene, es 

que se ve que es una línea recta que sale, se quedan ahí tres parcelas o cuatro fuera de normativa que la 

verdad es que es muy burdo, o sea. La verdad es que votaremos a favor porque está bien, vamos. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, pues si no hay nada más que añadir al debate, pasamos a votar el punto del orden 

del día.  

 

 Tras el estudio y debate correspondiente, sin más intervenciones, por parte de los Señores 

Concejales, se pasa el punto a votación, tras lo cual se ACUERDA por UNANIMIDAD   de los 

CONCEJALES PRESENTES EN LA SESIÓN, lo cual representa el voto FAVORABLE DE TRECE 

CONCEJALES (Grupos Municipales PSOE, CUV-PODEMOS-EQUO, PP, C´s y VOX), APROBAR  

INICIAR EXPEDIENTE DE RECTIFICACIÓN DE ERROR MATERIAL, APROBANDO EL DOCUMENTO 

DE RECTIFICACIÓN DE ERROR MATERIAL DETECTADO EN LAS NNSS Y CC  DE PLANEAMIENTO 

URBANĉSTICO DE 1977 EN LO REFERENTE AL POLĉGONO 13 ñURBANIZACIčN LA PONDEROSA 

DE LA SIERRA,   con el siguiente tenor literal:  

 

 ñA la vista de los siguientes antecedentes: 
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PRIMERO.- Que con fecha 11 de julio de 1967 se acordó en Sesión Ordinaria por la Comisión de 

Planeamiento del  Área Metropolitana  de Madrid, la aprobación Definitiva del Plan Parcial de la 

Urbanización la Ponderosa de la Sierra, en los términos municipales de El Boalo y Manzanares el Real. 

SEGUNDO.- Que con fecha 3 de febrero de 1977, publicadas en el BOE del 15 de febrero de 1977, se 

aprueban las NN SS y CC de planeamiento del término municipal de Manzanares el Real (Madrid). 

Estas Normas Subsidiarias clasificaban como suelo urbano los suelos con ordenación aprobada con 

anterioridad a su entrada en vigor, en concreto: 

1.4 CLASIFICACI0N DEL SUELO 

1 4 1 Suelo urbano. Está constituido por las siguientes superficies. 

1.4.1.3. Suelo con ordenación aprobada: Está constituido por las superficies para las que 

existe una ordenación urbanística aprobada definitivamente con anterioridad a la entrada en 

vigor de estas Normas Subsidiarias. 

En estas Normas Subsidiarias y Complementarias de Planeamiento  incorporaban según se señala en el 

artículo 3.3 los polígonos con ordenación aprobada,  

Concretamente: 

3.3. POLÍGONOS CON ORDENACIÓN APROBADA. 

3.3.1. Ámbito territorial: Está integrado por los polígonos que se determinan como 

pertenecientes a este sector en el Capítulo V y en los planos de ordenación de estas Normas. 

3.3.2. Condiciones de planeamiento: Los polígonos integrantes de esta zona están sujetos a 

ordenaciones aprobadas, bien a nivel de Plan Parcial, bien a nivel de Plan de Alineaciones. 

Estos tipos de ordenación urbana, anteriores a estas Normas, habrán de ser suplidos, en su 

caso, respecto a aquellas determinaciones que tienen el carácter de ineludibles. A tal efecto, se 

aplicarán, con carácter subsidiario, las previsiones de la tipología del Cuadro de Condiciones a 

que se remite, para este Sector. el Capítulo V de estas Normas. 

3.3.3. Sistema de actuación: Será el determinado en los Planes u Ordenaciones 

correspondientes y en caso de que estos carezcan de tal especificaci6n, el de cesión de viales y 

contribuciones especiales. 

Y por último el artículo 4.2. de las Normas Subsidiarias y Complementarias de Planeamiento del Municipio 

de Manzanares el Real señala: 

CAPÍTULO CUARTO ï NORMAS ESPECIALES. 

4.2. Si en los Planos de Zonificación o en estas Normas Urbanísticas no hubieran sido recogidas 

ordenaciones concretas aprobadas definitivamente por la Comisión del Área, las superficies 

correspondientes se regirán por lo señalado en las Normas 3.3.1. a 3.3.3.  
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TERCERO. La Sección Primera de la sala Contencioso Administrativa del Tribunal Superior de 

Justicia de Madrid dictó sentencia de 26 de abril de 2017, declarando la estimación del recurso 

contencioso-administrativo interpuesto por doña M.A.I.Á y doña S.Á.R contra la orden 3028/2009, 

de 30 de julio, por la que se aprueba definitivamente la modificación de las Normas Subsidiarias 

de Manzanares El Real. Esta sentencia ha sido declarada firme mediante auto de 21 de diciembre de 

2017, dictado por la Sección Primera de la Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Supremo, 

notificándose al Ayuntamiento por Diligencia de fecha 30 de enero de 2018. En ejecución de la citada 

sentencia, la Consejería de Medio Ambiente, Administración Local y Ordenación del territorio, publica en 

el BOCAM con fecha 22 de febrero de 2018 el fallo de la sentencia firme del Tribunal Superior de 

Justicia de Madrid de 26 de abril de 2017, dictada en los autos del procedimiento ordinario 1483/2009. 

Por lo tanto, dado que ya no se encuentra vigente la citada Modificación de las NNSSCC, según 

indicaciones de los servicios jurídicos de este Ayuntamiento, son de aplicación las NNSSCC, 

publicadas en el B.O. del Estado de 15 de febrero de 1977. 

CUARTO. Se reciben dos solicitudes por D. Víctor Manuel Jiménez García con fecha 14/11/2018 y 

registro de entrada 2018-E-RC-8893, (exp. 1495/2018), y con fecha 23/11/2018 y registro de entrada 

2018-E-RC-9127, (exp. 1593/2018), solicitando aclaraciones con respecto a la Discrepancia de la 

Normativa existente en la parcela sita en el Camino de Cerceda nº 66, Manzanares el Real, con número 

de referencia catastral 0880917VL2008S0001AG y solicitando la corrección de error material de las 

Normas Complementarias y Subsidiarias del Planeamiento vigentes para la parcela sita en Camino de 

Cerceda 66. 

QUINTO. Se emiten dos informes por el arquitecto municipal de fechas 30/11/20188exp.1459/2018) y 

19/12/2018 (exp.1593/2018) que se adjuntan al expediente, en los que se concluye que: 

ñ..este t®cnico desconoce si en este caso es de aplicaci·n el Plan Parcial aprobado con anterioridad a 

las NNSS, o son estas últimas las que deberíamos tener en cuenta al ser un instrumento de 

planeamiento de rango superior.  

Por todo lo anteriormente expuesto, se informa que se deberá remitir el expediente al Área de Normativa 

y Régimen Jurídico, y al Área de Planeamiento 3, de la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del 

territorio de la CAM (C/ Alcalá, 16, 5ª planta, 28014, Madrid), dado que entre sus competencias se 

encuentra el asesoramiento a los Ayuntamientos de la Zona Norte y Oeste de Madrid en la interpretación 

de su normativa urbanística, con el fin que de que determinen qué documento es de aplicación en esta 

zona. ò 

SEXTO. Con fecha 12 de febrero de 2019 y número de RE: 2019-E-RC-754 se recibe informe de la 

Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio sobre normativa urbanística para corrección 

de errores, con el siguiente tenor literal: 

ñHabiendo recibido en el Ćrea de Tramitaci·n y Resoluci·n de Procedimientos de la Subdirecci·n 

General de Normativa y Régimen Jurídico Urbanístico, con fecha de entrada 6 de febrero de 2019, 

escrito del Ayuntamiento de Manzanares el Real por el que se solicita se informe sobre el procedimiento 

normativo urbanístico a seguir para resolver la solicitud presentada por D. Víctor Manuel Jiménez 

García. Al que se adjunta escrito del particular de 14 de noviembre de 2018 por el que se reclama la 
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corrección de error material de las Normas Complementarias y Subsidiarias del Planeamiento vigentes 

para la parcela sita en el Camino de Cerceda 66 del término municipal de Manzanares el Real, se 

INFORMA lo siguiente: 

El procedimiento de rectificación de errores viene previsto en el Capítulo I «Revisión de oficio» del Título 

V denominado «De la revisión de los actos en vía administrativa» de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del 

Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas. El artículo 109, rubricado como 

«Revocación de los actos y rectificación de errores», dispone en su apartado segundo: «Que las 

Administraciones Públicas podrán, asimismo, rectificar en cualquier momento, de oficio o a instancia de 

los interesados, los errores materiales, de hecho o aritméticos existentes en sus actos».  

El error a que se refiere este precepto lo que presupone es una discordancia entre lo que la 

Administración pretendía expresar, la declaración de voluntad administrativa y su efectiva formulación 

externa. El concepto de error de hecho o error material ha sido ampliamente ponderado en nuestra 

jurisprudencia, quedando caracterizado en su doctrina como aquél que resulte ostensible, manifiesto, 

indiscutible, implicando, por sí sólo, la evidencia del mismo, sin necesidad de mayores razonamientos y 

exteriorizándose «prima facie», por su sola contemplación. Además, la rectificación de errores no puede 

suponer la declaración de nulidad de acto que rectifica, por lo que no es una modalidad de revisión de 

oficio, quedando limitado su uso a la subsanación de aquellos errores que permitan la subsistencia del 

acto que los contiene porque precisamente su corrección haga conforme lo formulado con lo pretendido.  

La doctrina jurisprudencial sobre el alcance del error material ha sido desarrollada por la Sentencia del 

Tribunal Supremo (Sala de lo Contencioso-Administrativo, Sección 4.ª), de 18 de junio de 2001, en su 

fundamento jur²dico 8: ñPara que sea posible la rectificaci·n de errores materiales al amparo del artículo 

111 de la Ley de Procedimiento Administrativo ïactual artículo 109.2 de la Ley 39/2015, aplicable al 

caso enjuiciado por razones temporales, según constante jurisprudencia (sentencias, entre otras, de 18 

de mayo de 1967, 15 de octubre de 1984, 31 de octubre de 1984, 16 de noviembre de 1984, 30 de mayo 

de 1985, 18 de septiembre de 1985, 31 de enero de 1989, 13 de marzo de 1989, 29 de marzo de 1989, 

9 de octubre de 1989, 26 de octubre de 1989, 20 de diciembre de 1989, 27 de febrero de 1990, 23 de 

diciembre de 1991, recurso núm. 1307/1989, de 16 de noviembre de 1998, recurso de apelación número 

8516/1992), es menester considerar que el error material o de hecho se caracteriza por ser ostensible, 

manifiesto, indiscutible y evidente por sí mismo, sin necesidad de mayores razonamientos, y por 

exteriorizarse «prima facie» por su sola contemplación (frente al carácter de calificación jurídica, seguida 

de una declaración basada en ella, que ostenta el error de derecho), por lo que, para poder aplicar el 

mecanismo procedimental de rectificación de errores materiales o de hecho, se requiere que concurran, 

en esencia, las siguientes circunstancias:  

1. Que se trate de simples equivocaciones elementales de nombres, fechas, operaciones aritméticas o 

transcripciones de documentos;  

2. Que el error se aprecie teniendo en cuenta exclusivamente los datos del expediente administrativo en 

el que se advierte;  

3. Que el error sea patente y claro, sin necesidad de acudir a interpretaciones de normas jurídicas 

aplicables;  

4. Que no se proceda de oficio a la revisión de actos administrativos firmes y consentidos; 
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5. Que no se produzca una alteración fundamental en el sentido del acto (pues no existe error material 

cuando su apreciación implique un juicio valorativo o exija una operación de calificación jurídica);  

6. Que no padezca la subsistencia del acto administrativo es decir, que no genere la anulación o 

revocación del mismo, en cuanto creador de derechos subjetivos, produciéndose uno nuevo sobre bases 

diferentes y sin las debidas garantías para el afectado, pues el acto administrativo rectificador ha de 

mostrar idéntico contenido dispositivo, sustantivo y resolutorio que el acto rectificado, sin que pueda la 

Administración, so pretexto de su potestad rectificatoria de oficio, encubrir una auténtica revisión; 

 y 7. Que se aplique con un hondo criterio restrictivoò.  

Por lo tanto, el Ayuntamiento deberá tramitar el correspondiente expediente y concluir en su caso con 

propuesta de corrección de error material que deberá presentarse debidamente motivada y justificada en 

aplicación del citado artículo, ante la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio para su 

aprobación definitiva.  

En cuanto a la competencia, en el caso planteado al tratarse de corregir las Normas Complementarias y 

Subsidiarias del Planeamiento de 1977, planeamiento de carácter general alternativo al Plan General de 

Ordenación Municipal, el artículo 61.2 de la Ley 9/2001, de 17 de julio, de Suelo de la Comunidad de 

Madrid señala que corresponde al Consejero competente en materia de ordenación urbanística, previo 

informe de la Comisión de Urbanismo, la aprobación definitiva de las modificaciones de Planes 

Generales y de Planes de Sectorización que correspondan a municipios con población de derecho 

inferior a 15.000 habitantes. 

En el caso de la rectificación de error material, ha de ser aprobada por el mismo órgano competente 

para la aprobación definitiva del acto, acuerdo o instrumento que se pretende rectificar, en el presente 

caso el Consejero de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio al tratarse de un municipio de 

población de derecho inferior a 15.000 habitantes.  

Por último, señalar que el presente informe no tiene carácter vinculante, de acuerdo con lo establecido 

en el artículo 80.1 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las 

Administraciones P¼blicas.ò 

SÉPTIMO. Visto que se recibe en este Ayuntamiento el documento de rectificación de error material 

redactado por la empresa BOSLAN Ingeniería y Consultoría, en el que se justifica la existencia del 

mencionado error material en la delimitaci·n del Pol²gono 13 ñLa ponderosaò en las NNSS y CC de 

Planeamiento de Manzanares El Real del 1977 ya que no refleja la misma delimitación que el Plan 

Parcial de la Urbanización La Ponderosa de la Sierra del año 1967. 

Debido a la baja calidad y escasa definición de los planos contenidos en las Normas Subsidiarias de 

1977, en contraposición con la definición suficiente de los planos contenidos en el Plan Parcial de 1967, 

por tanto la delimitación del polígono 13 (La Ponderosa) en las citadas Normas Subsidiarias es un error 

cuya intención fue, tal y como se especifica en el artículo 4.2. de las mismas, era recoger íntegramente 

el Plan Parcial existente e incorporar el polígono 13 como polígono con ordenación aprobada, como sí 

se recoge en la página 30 de las Normas (CAPÍTULO V ï CUADRO DE TIPOS) 

OCTAVO. Visto el informe de la arquitecta municipal de fecha 24 de marzo de 2021 

NOVENO. Visto el informe de Secretaría de fecha 24 de marzo de 2021 
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Examinada la documentación que la acompaña y de conformidad con lo establecido en el artículo 22.2 

c) de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, propongo al Pleno la 

adopción de siguiente  

ACUERDO 

 PRIMERO. Iniciar el expediente de rectificación de error material, aprobando el 

documento de rectificación de error material detectado en las NNSS y CC  de Planeamiento 

Urban²stico de 1977 en lo referente al Pol²gono 13 ñUrbanizaci·n La Ponderosa de la Sierraò 

 SEGUNDA. Publicar en la sede electrónica del Ayuntamiento y en el BOCAM anuncio de 

conformidad con el art. 45.1 a de la Ley 39/2015 de Procedimiento Administrativo Común de las 

Administraciones Públicas. 

 TERCERA. Otorgar un plazo de audiencia de quince días para que los interesados se 

presenten en las dependencias de este Ayuntamiento y examinen el expediente a los efectos de que 

puedan alegar y presentar los documentos y justificaciones que estimen pertinentes. 

 CUARTO. Que se remitan las alegaciones presentadas [a los Servicios Técnicos/al equipo 

redactor] para su informe, en el caso que las hubiera 

 QUINTO. Tras el informe técnico, remítase a Secretaría para la emisión del informe-propuesta. 

 SEXTO. Con los informes anteriores, trasládese a este Pleno. 

 SÉPTIMO. En el caso de la rectificación de error material, ha de ser aprobada por el mismo 

órgano competente para la aprobación definitiva del acto, acuerdo o instrumento que se pretende 

rectificar, en el presente caso el Consejero de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio al tratarse de 

un municipio de población de derecho inferior a 15.000 habitantes. Por lo que una vez adoptado el 

acuerdo de aprobación de iniciación rectificación de error material por el Pleno, trasládese al Consejero 

competente en materia de ordenación urbanística para su resolución, previo informe de la Comisión 

de Urbanismo.ò 

 

9º.- ESTUDIO Y APROBACIÓN,  SI PROCEDE,  ELECCIÓN DE JUEZ DE PAZ TITULAR Y 

SUSTITUTO. 

 

Sr. Alcalde: Pasamos al siguiente punto del orden del día. Bueno, tras cumplir los plazos que establece 

la Ley para la elección del nuevo Juez de Paz y sustituto, y tras recibir las candidaturas de los 

concurrentes, incluso solicitando la ampliación de información en materia, pues curriculum, presentación  

de candidatura, se ha estudiado ésta con el objeto de traer al Pleno, a este Pleno, una candidatura 

concreta para su elección como marca la normativa. Propuesto y debatido en Comisión, se trae por tanto 

a este Pleno la candidatura de los siguientes candidatos para su elección como Juez de Paz y sustituto, 

D. José Pérez Moyano como Juez de Paz titular, y D. Enrique Martínez Vilches como Juez de Paz 

sustituto. Alguna intervención, Sr. Alonso, Vox. 

 

Sr. Alonso: No, como ya dijimos en la Comisión yo creo que va a ser una votación un poco pues, 

unánime. En ese sentido valoramos la labor del actual Juez de Paz y bueno, votaremos a favor. Gracias. 
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Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sr. Galli, Ciudadanos. 

 

Sr. Galli: Pues un poco lo mismo y votaremos a favor de la candidatura. En todo caso nos alegra que 

podamos resolver esto después de tanto, del inconveniente que teníamos en el Pleno anterior. Así que 

pues nada que agregar, votaremos a favor. 

 

Sr. Alcalde: Bien, muchas gracias. Sr. Martin, Partido Popular.  

 

Sr. Martín: Si, nosotros también votaremos a favor, sobre todo por la buena labor que han ejercido tanto 

el Juez actual como el sustituto. Entonces no podemos nada más que, pues eso reelegirlos porque 

creemos que lo han hecho muy bien en los cuatro años anteriores. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien. Pues si no hay más debate, pasamos a votar. 

 

 Tras el estudio y debate correspondiente, sin más intervenciones, por parte de los Señores 

Concejales, se pasa el punto a votación, tras lo cual se ACUERDA por UNANIMIDAD   de los 

CONCEJALES PRESENTES EN LA SESIÓN, lo cual representa el voto FAVORABLE DE TRECE 

CONCEJALES (Grupos Municipales PSOE, CUV-PODEMOS-EQUO, PP, C´s y VOX), APROBAR LA   

ELECCIÓN DE JUEZ DE PAZ TITULAR Y SUSTITUTO, con el siguiente tenor literal:  

 

ñVisto que el nombramiento del Juez de Paz titular finaliz· con fecha 13 de enero de 2021 y el 

nombramiento del Juez de Paz Sustituto, finaliza 8 de agosto de 2021, por lo cual se ha procedido al inicio 

del expediente administrativo al respecto. 

 

  Vista la imposibilidad de finalizar la tramitación del expediente de nombramiento de Juez de Paz 

titular para la fecha en que finaliza el nombramiento del actual Juez de Paz, cumpliendo los plazos 

establecidos por la legislación vigente (publicación en el BOCM, bando municipal, exposición al público, 

presentación de solicitudes, elección de candidatos por el Pleno de la Corporación, notificación al Tribunal 

Superior de Justicia, Toma de Posesión del nuevo Juez de Paz), para el 25 de enero de 2021. 

 

 Considerando  que el actual Juez de Paz, D. José Pérez Moyano, ha manifestado su 

conformidad por para seguir desempeñando el cargo, hasta el nombramiento de un nuevo Juez titular. 

 

 Visto que mediante Decreto de Alcaldía nº 2020-2289, de fecha 9  de diciembre de 2020, se 

solicita al Tribunal Superior de Justicia de Madrid una prórroga en el desempeño del cargo de Juez de 

Paz Titular, que ostenta D. José Pérez Moyano, hasta la finalización del expediente de nombramiento de 

Juez de Paz. 

 

Considerando  que  con fecha 11  de diciembre  de 2020, se remite al Boletín Oficial de la 

Comunidad de Madrid el Bando del Sr. Alcalde del Ayuntamiento de Manzanares El Real por el que se 

abre período de presentación de instancias para cubrir los cargos de Juez de Paz Titular y Sustituto en el 

Municipio de Manzanares El Real. Siendo publicado el anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
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Madrid nº 5, de  fecha 7  de enero de 2021, y expuesto en el tablón de anuncios del Ayuntamiento, y en el 

propio Juzgado de Paz desde el 8  de enero de 2021 al 28  de enero de 2021, ambos inclusive. Asimismo 

ha estado a  disposición de los interesados en la sede electrónica de este Ayuntamiento 

[http://manzanareselreal.sedelectronica.es]. 

 

 Visto el escrito  presentado por el Tribunal Superior de Justicia de Madrid, de fecha 21  de enero 

de 2021, con registro de entrada nº 2021-E-RC-306, comunicando que se llevará a la próxima Sala de 

Gobierno para la ratificación de la prórroga de D. Jose Perez Moyano para el desempeño del cargo de 

Juez de Paz titular hasta que se produzca la toma de posesión del nuevo Juez de Paz titular. 

 

  

Considerando que con fecha 28  de enero  de 2021,  finalizó el plazo de presentación de 

solicitudes, resultando admitidas las presentadas por: 

 

1.- D. ENRIQUE MARTÍNEZ VILCHES,  de fecha 8  de enero de 2021, y registro de entrada nº 

2021-E-RC-99 (se presenta a Juez de Paz Sustituto) 

2.- Dª VIRGINIA TORRES HURTADO, de  fecha 8 de enero de 2021 y registro de entrada nº 

2021-E-RC-101. 

3.- D. JUAN VICO GÓMEZ, de fecha 13  de enero de 2021  y registro de entrada nº 2021-E-RC-

150. 

4.-  D. JOSE PEREZ MOYANO, de fecha 19 de enero de 2021 y registro de entrada nº 2021-E-

RC-228 

 

 Visto el  acuerdo del Tribunal Superior de Justifica de Madrid, de fecha 18 de enero de 2021, con 

registro de entrada en este Ayuntamiento nº 2021-E-RC-596, de fecha 4  de Febrero de 2021, ratificando 

prórroga nombramiento Juez de Paz Titular. 

 

 Visto que la Comisión General Permanente de fecha 24  de febrero de 2021, se retira el punto 

del orden del día, por no tener suficiente documentación para valorar  las solicitudes presentadas. 

 

 Visto que con fecha  26  de febrero de 2021, se solicita a los candidatos que aporten 

documentación complementaria para poder valorar las solicitudes presentadas. 

 

 Visto que por parte de los candidatos  presentan la documentación requerida según consta en el 

expediente.  

  

Visto el informe de Secretaría y de conformidad con los artículos 22.2 p) de la Ley 7/1985, de 2 

de abril, de Bases del Régimen Local, así como con el artículo 6 del Reglamento 3/1995, de 7 de junio, 

de los Jueces de Paz,  y vistas  las propuestas de los candidatos en la Comisión General Permanente 

de fecha 31  de marzo  de 2021, se propone a pleno la adopción del siguiente acuerdo  

ACUERDO 
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PRIMERO. Designar a  D. JOSE PEREZ MOYANO, con DNI Nº 50912957-L,  como Juez de Paz 

Titular, y  a D. ENRIQUE MARTÍNEZ VILCHES,   con DNI nº 00099673-Z, como Juez de Paz Sustituto. 

  

SEGUNDO. Dar traslado del presente Acuerdo al Juez Decano de Primera Instancia e 

Instrucción de  Colmenar Viejo, que lo elevará a la Sala de Gobierno tal y como señala el artículo 101.3 

de la Ley Orgánica 6/1985, de 1 de julio, del Poder Judicial y artículo 7 del Reglamento 3/1995, de 7 de 

junio, de los Jueces de Paz.ò 

 

10º.- INFORMES DE CONCEJALES DELEGADOS DE ÁREA DE GOBIERNO MUNICIPALES.  

 

Sr. Alcalde: Bueno, vamos a reanudar la sesión plenaria, Sr. Helies tiene la palabra. Empiece de nuevo. 

 

INTERVENCIÓN SR. HELIES 

Sr. Helies: Si. Buenos días a todas y a todos, voy a empezar con el Área de Deportes en concreto con la 

Piscina Municipal que ya se está empezando a trabajar para su apertura a mediados de junio, con todo el 

tema de contrataciones variadas, pero en concreto me quiero parar un poco sobre una obra que vamos a 

realizar ahora en abril debido a unas pérdidas de aguas que se han detectado en el vaso, en concreto, 

por parte del personal de mantenimiento, pero también se ha notado en la factura, e hicimos una prueba 

de presión de tuberías para ver si había perdida de agua y se comprobó que sí.  

 

Entonces ahora el lunes que viene empezamos una obra para quitar las líneas de Skimmers y de 

impulsores, que son las dos líneas que están de cara al lateral de la piscina, cada una son 25 metros, 

vamos a quitar las baldosas, con el personal de obras, y luego una empresa cambiará, creo que es la 

tubería y esperemos que con esta pequeña obra solucionemos el problema, si solamente se soluciona 

parcialmente pues habrá que pensar en alguna inversión un poco más importante para poner fin a esas 

pérdidas de agua que son bastantes importantes. 

 

Luego en temas de Piscina también, bueno en el mes de marzo ya lo comenté se publicó la bolsa de 

empleo para socorristas, monitores y taquilleros, estuvo abierta del 10 al 24 de marzo, entre las tres se 

han presentado 40 y pico personas, y ahora creo que a principios de la semana que viene se publicará el 

listado provisional de admitidos, a partir del cual pues la gente tendrá tres días hábiles para subsanar, a 

continuación se comunicará el listado definitivo y se realizaran las entrevistas personales y se convocaran 

el tribunal para valorar la puntuación de cada candidato. 

 

Luego hablando, bueno el Gimnasio se ha cambiado la tapicería de cinco maquinas que estaban ya muy 

desgastadas, y también a partir del 1 de abril se vuelve a abrir en continuo desde las 9h de la mañana 

hasta las 22h de la noche, debido a la pandemia se cortaba al mediodía y ahora, pues ya volvemos a abrir 

en continuo, aunque se mantiene el refuerzo de limpieza al mediodía. 

 

El año y las actividades, bueno, pues el mes de marzo ha sido el primer mes del año 2021 que ya 

pudimos abrir con total normalidad durante todo el mes, porque en enero y febrero por Filomena por un 

lado y luego por la situación de COVID se tuvo que cerrar casi la mitad de estos dos meses y bueno está 
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funcionando con total normalidad, hemos vuelto a programar Actividades Deportivas al aire libre, en 

marzo en concreto se organizaron dos, una de Orientación para niños que con una buena participación se 

formaron cuatro grupos, 38 niñas y niños de 6 a 12 años, y otra actividad de Iniciación al Pádel con 

menos participación en este caso, que hicimos en Soto, en un espacio techado pero abierto, con 9 niñas y 

niños del Municipio. 

 

Y ahora estamos lanzando dos Proyectos de Deporte al Aire Libre y en Familia que es un proyecto que 

nos viene subvencionado por parte de la Comunidad de Madrid, ayer ya anunciamos el primero que es un 

Proyecto de Rutas en Bicicleta que vamos a hacer en este segundo trimestre del año, con dos partes, una 

para familias con menores a partir de 6 años, para fomentar el uso de la bicicleta y también tiene 

consecuencias positivas para la salud, y que la gente vaya cogiendo cada vez más la bicicleta y 

aprovechando el entorno natural que tenemos, pues se van a organizar estas tres rutas por las vías 

pecuarias del entorno. Y también otras dos actividades para un público adolescente de 12 a 16 años 

sobre la práctica segura del BTT, de hecho se publicó ayer y está casi completo, así que ha tenido muy 

buena acogida.  

 

Y luego vamos a lanzar otro Proyecto de Rutas de Senderismo por la Pedriza, tres sendas ecológicas en 

concreto, con un enfoque histórico, geológico, sobre la zona y la flora, participará una bióloga y 

obviamente con guías de montaña, será también para familias a partir de 6 años y se organizaran tres 

rutas en abril, mayo y junio. 

 

Este sábado 10 de abril, esta semana se organiza un Curso Benéfico de Aikido a cargo del Club 

Deportivo Aikido Hanami que se ofreció a dar esa pequeña exhibición para que la gente conozca que es 

el Aikido, que es un arte marcial japonés, es un curso gratuito, pero se pide una pequeña aportación por 

parte de los participantes al Banco de Alimentos Municipal, ya hay unos 20 vecinos apuntados y es este 

sábado en el Polideportivo. 

 

Comentar también que a mediados de marzo se abrió el campo de futbol, fuera de los horarios de los 

partidos para que lo puedan disfrutar tanto jóvenes como familias y está teniendo bastante buena 

acogida, se ha abierto gracias al personal de la Concejalía de Juventud, que están garantizando que todo 

funcione bien y se cumplan las normas. 

 

Luego en temas de Participación, se ha convocado la primera Convocatoria de subvenciones a 

Asociaciones del 2021 con un importe disponible de 7.500ú, est§ abierta hasta este viernes 9 de abril, y 

este año se han añadido un par de cambios, por un lado hay un formulario de solicitud de memoria 

explicativa del proyecto que es común a todas, porque antes cada una presentaba de alguna manera y no 

siempre era tan fácil entender bien en qué consistía el proyecto, entonces se ha hecho un formulario para 

todas, y que nos permite también pues, facilitar la comprensión de cada proyecto, su valoración y su 

comparación entre los diferentes proyectos que se presentan.  

 

Y también se ha marcado un tope de 2.500ú  por Asociación por convocatoria, para evitar también que al 

final algunas pocas Asociaciones se lleven la mayor parte del importe disponible y favorecer que cuantas 

más Asociaciones puedan presentar proyecto y beneficiarse de esas subvenciones.  
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Luego también, me reuní con una nueva Asociación Cultural, que es la asociación la Tarara, que también 

estuvo obviamente presente el Concejal Sr. Escribano, para conocer un poco sus líneas de trabajo y ver 

como podíamos colaborar con ellos, se han actualizado también en GUIAMER toda la información relativa 

a las Asociaciones, como se había hecho antes con las empresas, pues ahora también está toda la 

información disponible para asociaciones. 

 

Y terminar con los Presupuestos Participativos, que ya cuando entren en vigor los Presupuestos 2021, ya 

se van a ejecutar los proyectos que se aprobaron el año pasado, por votación popular y se postergaron 

este año, ya se van a empezar a ejecutar cuando entren en vigor estos Presupuestos y ya en las 

próximas semanas también pues lanzaremos un poco lo que es nueva edición para el año 2022.  

Y por mi parte nada más. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Tiene la palabra Sr. Alonso. Sr. Galli, Ciudadanos. 

 

Sr. Galli: Si, Alain una pregunta, las rutas ciclistas creo que son las que van a hacer, que las vi 

promocionadas además en el Facebook. Esas rutas luego, quedaran permanentes o son exclusivamente, 

van a ser utilizables para este evento en particular, esa es la pregunta, nada más.  

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Partido Popular. Sr. Helies 

 

Sr. Helies: Si, es un tema un poco complejo, porque sí que, siendo el Ayuntamiento hemos pedido 

permiso a Espacios Protegidos, porque se desarrollan en el Parque Regional y también se pidió permiso a 

Vías Pecuarias, permisos que nos fueron concedidos obviamente, sino, no lo habíamos anunciado, pero 

sí que en general, se permite la práctica de la bicicleta en vías pecuarias o se consiente, hay la legislación 

no está muy clara, estas rutas son las que organiza el Ayuntamiento luego cada cual que pueda organizar 

sus rutas o ir con la bici, eso ya es responsabilidad individual de cada uno. Nosotros convenientemente 

pues la aplicación de pedir los permisos correspondientes, pero hasta el personal de vías pecuarias a 

veces, no tiene muy claro si se puede o si no se puede, eso ya el Sr. Román igual nos pueda dar más 

aclaraciones, pero bueno, en concreto, al final, en la practica la gente está usando las vías pecuarias, lo 

que está prohibido expresamente es utilizar los senderos dentro del Parque Nacional.  

 

Luego depende de si es Parque Regional o Parque Nacional. Si es  Parque Nacional sí que se pueden 

usar los caminos por los que pueden pasan los coches sí que está permitido, pero no los senderos. Y en 

el Parque Regional que es otra película, eso ni los propios técnicos a veces, te lo saben decir 

concretamente. 

 

Sr. Galli: Si, si me permites una sugerencia, lo primero a mí me gusta el proyecto, me interesa, me 

parece bonito, que va a pasar, que va a despertar entusiasmo, porque la idea esta buena, se lo digo en 

castellano, entonces probablemente si me permites, como esto, me estás diciendo que las autorizaciones 

son, o han sido emitidas exclusivamente para el evento, pues yo lo aclararía en la promoción que estáis 

dando a esto y que la gente sepa que, bueno lo que diga la Ley, si, para curarnos en salud, es una 

sugerencia nada más. 
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Sr. Helies: Si, también se distingue lo que es una actividad, un evento, de la práctica individual. 

 

Sr. Galli: Pero me has entendido, no, por la duda, porque yo ya estoy limpiando la bicicleta, yo ya estoy 

viendo donde está la ruta, para empezar andar yo, pero no se puede, o si, bueno lo has explicado y a 

modo de para curarte en salud, yo sugiero hacer una apostilla o algo. 

 

Sr. Helies: Igual se me ha olvidado mencionar, que siempre, igual que para ir a correr, no es lo mismo un 

evento organizado por el Ayuntamiento o por cualquier entidad privada, polideportivo o empresa, que él, 

que cada uno vaya con la bici o corriendo por el Parque. Para cualquier actividad, evento que aglutine a 

un número de personas más importante, es necesario pedir permiso, igual que para ir a correr, para una 

carrera, cualquier actividad, vale, que luego que cada uno de forma personal vaya por ahí, sigue sin 

permiso, el problema son los eventos relativamente masivos, aunque este en concreto hay un aforo 

bastante limitado. 

 

Sr. Galli: Vale, gracias Alain. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Tiene la palabra la Sra. Martínez 

 

INTERVENCIÓN SRA. MARTÍNEZ 

Sra. Martínez: Buenos días. Bueno, en mi área tengo que decir, que la Oficina de Turismo, el turismo de 

este Municipio como ya todos sabemos está desbordado cada vez más, en el mes de marzo aislado, el 

mes de marzo tuvimos un 55% más de visitas en la oficina que no es exactamente los turistas, pero si 

refleja un poco la proporción de incremento de visitas, un 55% más que el año 2019, como referencia, 

148% más que el año 2018, en fin, que está realmente muy desbordado, ya todos lo estamos viendo. 

 

En lo que va de abril, que solamente ha estado la Semana Santa, realmente ha habido un fin de semana, 

solo el primer fin de semana de abril ya ha tenido más visitas que todo el mes de abril del promedio de 

todos los meses, es decir, que mientras esté la situación como está, Manzanares está muy desbordada. 

 

El Mercado de Artesanía en consecuencia se suspendió en la plaza, se trasladó al parking de la rotonda 

del montañero, no ha sido un éxito, ha habido resultados malos, no solo porque un par de tardes llovió, 

sino porque la gente no va, entonces ha sido bastante, tiene mucho polvo, no es un buen sitio, el wáter 

que tienen, pues pusimos un wáter químico que no daba servicio, en fin, los artesanos están no nada 

contentos y estamos valorando otras opciones que no sea la plaza, mientras no se pueda poner en la 

plaza, aun no tenemos una propuesta que hacer al Alcalde y a la policía de donde poderlo ubicar que sea 

menos malo que donde ha estado.  

 

El Programa de ManzaEmprende está yendo muy bien, de hecho está teniendo más horas de consumo 

de horas de asesoría de desempleados y a emprendedores que lo que el número de horas utilizadas en lo 

que va de año, ya está superando lo que correspondería por los meses que han trascurrido del año, ósea 

estamos yendo por encima de consumo tenemos que ver cómo organizar, para que no nos desborde, 

para que no nos quedemos en los últimos meses sin poder dar servicio.  
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La gente no quiere talleres grupales, son online, por lo tanto tampoco son tan atractivos, y están 

demandando mucha asesoría individual, y eso claro, consume muchas horas, el proyecto de recabar 

todas las vacantes, todas las vacantes que se están produciendo en la comarca, llevan mucho tiempo, 

limpiarlo, mantenerlo, avisar a los desempleados de que existen esas vacantes, está funcionando pero 

consume tiempo.  

 

El Coworking ya está funcionando, ya tenemos usuarias en el Coworking, hemos comprado unas mesas 

para completar el total de 8 plazas que habrá disponibles simultaneas en turnos de mañana y tarde, 

aunque ahora durante la pandemia solo se pueden usar cinco, localicé el fabricante donde se compraron 

las antiguas, para que fueran iguales y no quedara aquello un poco feo, y afortunadamente son incluso 

más baratas, y bueno, ya están compradas. 

 

GUIAMER está funcionando muy bien, estamos teniendo un incremento mes a mes de un 30%, un 40% 

de visitas y de usuarios a las páginas, que la gente ya está entrando cotidianamente a consultar páginas, 

consultar teléfonos, direcciones, horarios, y empresas que dan servicios al Municipio. Aún nos falta, aún 

hay mucha gente que se le olvida o que no nos manda las fotos, que no nos manda la información, pero 

estamos llamando de uno en uno y estamos cada vez más, si, llamando a todo el mundo para que esté 

más completo. Porque la gente agradece mucho tener unas páginas amarillas donde consultar el horario, 

el teléfono de un servicio. 

 

Convoqué una reunión de empresas, de todas las empresas para ver si poníamos en común, una vez 

aprobados los Presupuestos, qué ayudas, o qué iniciativas o qué campañas podíamos poner en marcha 

de apoyo al comercio local, apoyo al consumo local, apoyo a las empresas, la verdad es que la 

participación fue muy baja, muy poca gente dijo que iba a venir y mucha gente al final, a pesar de haberlo 

dicho, no vino, yo creo que al final lo que voy a hacer en las siguientes, también voy a  invitar al Sr. Galli, 

y el resto de Partidos que quieren y tienen ideas para traer, pues quizás a lo mejor tenga que también 

invitar a Partidos para que participen en estas reuniones como tales, y puedan aportar más ideas, aunque 

los pocos que éramos en la reunión, sacamos proyectos que tengo que elaborar, presupuestar y poner en 

marcha, y una de las principales iniciativas fue, que había que dar un impulso a AEMAR.  

 

AEMAR está parado, no existe, yo no tengo interlocución con un órgano que represente a empresarios, 

que para mí serían muy útil para poder agilizar las consultas y entonces la primera demanda que hubo en 

la reunión fue, ver como conseguimos que todas las empresas nuevas, que hay muchas, hay un montón 

de empresas, iniciativas y autónomos que están empezando y que son, digamos más proactivos, que 

tienen más iniciativas y están menos cansados, pues bueno, pues vayan a AEMAR, se asocien y 

podamos tener una interlocución mejor. Y eso es todo. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Sr. Alonso, Vox, tiene la palabra. 

 

Sr. Alonso: Si, Sra. Martínez en su Intervención nos ha confirmado usted el flujo de visitantes que, valga 

la redundancia, visitan nuestro Municipio. Sobre esto queremos incidir otra vez en pedirle responsabilidad, 

quiero decir que como usted confirma y cómo podemos ver todos los fines de semana, Manzanares el 

Real a día de hoy no necesita alicientes adicionales, quiero decir con la misma situación que padecemos 
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de pandemia pues desgraciadamente nos vemos desbordados, digo desgraciadamente no para el 

comercio, lógicamente que sacará su beneficio, pues cuanta más gente haya más beneficio hay, pero sí 

de cara a las medidas, a la seguridad en definitiva, quiero decir, usted confirma esto, nosotros lo que le 

venimos a decir es que tenga responsabilidad, quiero decir, no es la hora de convocar actos que tengan 

un atractivo adicional a lo que es ya nuestro entorno y lo que es nuestro pueblo.  

 

Eso quiero que lo tenga en cuenta porque recordemos que antes de lo que sucedió en el famoso 

concierto, nosotros veníamos avisando en varios Plenos lo que iba a ocurrir, y ocurrió lo que tenía que 

ocurrir. Por eso le digo que tengan ustedes responsabilidad a la hora de convocar cualquier tipo de evento 

y tener en cuenta ese flujo de visitantes tan enorme que nos viene y sobre todo también yo le iba a 

preguntar, no sé si conoce usted el índice de incidencia acumulada que tenemos ahora mismo a fecha 6 

del 4. ¿Me puede decir usted, cuál es? Es superior a lo que veníamos teniendo, quiero decir, tengan 

ustedes en cuenta este tipo de cosas. Nada más, muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Galli, tiene la palabra. 

 

Sr. Galli: Si Sra. Martínez, me voy a detener en el tema del Mercado de Artesanía en el parking. 

Cuando vi el anuncio inmediatamente sabía que eso iba a ser un fracaso, yo me pregunté, a quién se le 

ocurrió. Me acorde, no lo digo en voz alta, del Gobierno, digo quién tuvo la idea de poner el Mercado de 

Artesanía allí, pero básicamente por una razón, porque un poco como explicaba el Concejal de Vox, y 

usted misma, estamos desbordados, viene mucha gente y han utilizado para ese Mercado un espacio 

disponible para aparcar, la consecuencia matemática evidente, es que todos esos coches que venían y no 

tenían ya espacio para aparcar, iban a tirar el coche, como lo he visto en la propia carretera a un kilómetro 

del pueblo, he visto coches aparcados tirados a los costados. 

 

Me parece que fue una mala decisión, pero básicamente lo siento por los Artesanos porque queremos 

que todo les vaya bien, me parece que fue un error quitar espacio disponible sabiendo que está viniendo, 

que estamos teniendo mucha demanda de visitantes y que tenemos que tomar medidas para que esa 

gente pueda aparcar, y el que no sea que no puede hacerlo, porque realmente no hay más sitio, o dicho 

de otra manera. Imaginemos, voy a poner un ejemplo exagerado, que mañana mismo cerramos el parking 

este fin de semana, los coches van a venir igual y van a aparcar en el Yelmo, me entiende lo que le quiero 

decir.  

 

No sé cómo se les ocurrió eso y las consecuencias iban a ser esas, ni iba a funcionar el Mercado y los 

coches iban a estar aparcados como los vi yo a un kilómetro del pueblo, gente caminando por la 

carretera, que probablemente a usted le toque como Concejal de seguridad también, ser parte y la 

próxima vez evaluar este tipo de decisiones Sr. Alcalde. 

 

En cuanto a que convocó a una reunión de empresas me enteré entre las tareas que hacemos cotidianas 

los Concejales, pues caminamos por el pueblo y nos informamos y me paso otra vez algo similar. 

  

Yo creo que los comerciantes ya bastante valientes son y evidentemente un nivel de inteligencia en 

cuanto a iniciativa tiene en el momento que montan un comercio, yo creo que los comerciantes, le decía, 
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más bien están esperando que les traigan las ideas y no que se las pidan, que les traigan soluciones, que 

les traigan un plan de crecimiento adaptado y esto que le digo ahora es, que me lo han dicho muchos 

comerciantes, de qué modo adaptamos el crecimiento actual del pueblo o dicho de otra manera, 

aprovechar lo que está pasando para sacar el mejor provecho en términos comerciales, y esas ideas son 

las que no están recibiendo.  

 

Si usted les pregunta, ellos le van a decir mira de momento pues un restaurante pone cuatro mesas más, 

cada uno se mueve un poquito con las herramientas que tiene delante, pero están esperando, creo yo, 

otro tipo de soluciones, acepto su invitación, con gusto sabe que siempre que se trate de política útil 

cuenta conmigo y con el ADN que llevamos en nuestro partido, pero me parece que el fracaso que ha 

dicho usted de participación que ha sido bajo, ha sido por eso, por lo que estuve escuchando yo. 

Esperaban que les lleve soluciones y no que se las, disculpe, que se las pidan o se las consulten, fue la 

sensación que quedó, no sé si se lo han dicho, y no mucho más, quería transmitirle esos dos mensajes. 

Gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias Sr. Galli. Tiene la palabra el Sr. Martín, Partido Popular 

 

Sr. Martín: Si, yo lo primero pedirle disculpas porque yo le pedí participar, me invitó, no le contesté, le 

pedí participar a esa reunión y luego me surgió un problema por el que no pude ir y pido disculpas porque 

no pude ir. Porque tenía que habértelo dicho después, pero bueno, no ha coincidido y no te lo he dicho.  

Es verdad, esas reuniones y la experiencia nos da, es que viene muy poca gente y el primer día viene 

alguien, algunos ni siquiera el primer día, el segundo van un poco menos, y al tercer día prácticamente 

pues hacemos en camarilla, pues es, que es muy difícil encontrar soluciones, y los empresarios, pues al 

que le va muy mal dice que a qué voy a ir, y al que le va muy bien dice que yo no lo necesito.  

 

Entonces yo pedir disculpas porque me comprometí a ir y no pude ir a esa reunión, aunque si he ido a 

otras muchas anteriores, iré a las posteriores o bien como empresario o bien como partido político, si se 

hacen así, o como decidamos en el partido. 

 

El tema de AEMAR creo que es un tema muy complicado. Es muy complicado porque es un tema que 

pertenece a una asociación, es una asociación privada, es una asociación de empresarios que la tienen 

como agilizar los empresarios, AEMAR se ha ido muriendo poco a poco por circunstancias se ha ido 

muriendo, es muy difícil que AEMAR remonte el vuelo, yo soy socio de AEMAR, soy casi de los 

fundadores y sigo siendo socio de AEMAR y es muy difícil que AEMAR remonte el vuelo por las 

circunstancias.  

 

Yo creo que en Manzanares, como la mayoría de los pueblos de la Sierra, hay una contradicción muy 

grande, estamos  viviendo el momento en que los empresarios que dependen del público en Manzanares 

estamos, o están batiendo record de recaudación, con lo cual ahora les dices tú, reúnete para hacer una 

asociación, una asociación para qué, pero si ahora mismo por las facilidades que les da el Ayuntamiento, 

porque viene la gente, porque todo lo que tiene que ver, toda la industria de Manzanares que tiene que 

ver con la gente que viene de fuera, está batiendo record, pero no en Manzanares, en todos los pueblos 

de la Sierra. 
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A mí personalmente, cuando vi lo del Mercadillo me gustó la idea desde el punto de vista de que se 

podría controlar el aforo sin ningún problema, yo pensaba que iba a ser un éxito, yo no pensaba que 

fuera, yo pensaba que iba a ir mucha gente, luego la gente no fue, yo me ocupé de ir mirando, y la gente 

no fue, pues por las circunstancias que fueran, porque en el pueblo estaba la gente, claro, la lluvia y todo 

eso, el sitio estaría bien o mal elegido, pues no lo sé, sinceramente, si sé que ahí se hubiera podido 

controlar el aforo si hubiera habido problema que no se hizo, pero a lo mejor el problema no está en 

donde hacemos el Mercadillo, a lo mejor el problema está en que ahora no podemos hacer Mercadillos 

por la pandemia que tenemos.  

 

Ahora mismo tenemos los partidos políticos un problema y un dilema terrible con las mesas de 

información a los ciudadanos, con el tema político de las elecciones que representamos. Que haces, 

pones una mesa en la plaza, te pones con un, como haces, si es que no puedes estar juntos, no pueden 

estar más de tres personas, no debemos, todos vamos a hacer por nuestra parte aremos lo 

imprescindible y me imagino que todos los partidos van a hacer igual, la verdad es que es muy 

complicado la situación a la que nos empleamos, a la que nos estamos enfrentando, pero el tema de 

cómo le está yendo a la industria de Manzanares, toda la que tiene que ver con el público, de lujo, toda, 

de lujo.  

 

Entonces no sé, a lo mejor por eso como bien dice Galli, lo que tendremos que dar son ideas no 

pedírselas. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Sra. Martínez tiene la palabra. 

 

Sra. Martínez: Bueno, pues respecto a la responsabilidad del Ayuntamiento y toda la corporación, puedo 

asegurar que somos responsables, que medimos muy bien lo que convocamos, lo que organizamos, las 

Concejalías que organizamos normalmente cosas, lo hacemos con aforo controlado, con medidas de 

seguridad, desde el punto de vista de turismo y efectivamente no estoy haciendo nada de convocar gente, 

porque no tengo que traer gente si no tiene sentido y por supuesto que responsabilidad es una cosa que 

tenemos todos, no hay, no hace falta y le agradezco la sugerencia pero, muy bien. 

 

El Mercado, la ubicación del Mercado se la ocurrió a los artesanos como alternativa, teníamos, les 

ofrecimos la Cañada de los Toros, les ofrecimos la Avda. de La Paz, les ofrecimos distintas ubicaciones y 

ésta es la que ellos eligieron, por parte de Policía, estaba contento, les parecía bien por el hecho de que 

se controlaba muy bien el aforo, de que hay una puerta y una entrada que se podía acotar y no era difícil 

de controlar, era la única ventaja que le veíamos a la propuesta que hicieron y ante su insistencia en que 

fuera ahí, pues ahí fue.  

 

Es evidente que si quitas 30 plazas de aparcamiento que tampoco fueron más, bueno son 30 coches que 

no están y aunque se hubieran llenado, habría otros 30 que no tendrían sitio igualmente, es decir, esto es 

como un saco sin fondo, todas las plazas de aparcamientos que pongas todas se van a llenar, y si faltan 

40 o 30, bien, pero no es mucho más diferente que el resto de fines de semana, y la ventaja era mucha y 

hay que tener en cuenta una cosa, y es que los artesanos y las artesanas, viven de lo que hacen, 

prácticamente el 70% de las artesanas que exponen no tienen otros ingresos, es decir la comodidad de 
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decir que se cancela, vale sí, pero si no les pongo un sitio aunque sea difícil, aunque sea más apartado, 

que no acumule gente, pues simplemente no comen, es que no tienen de donde sacar.  

 

Entonces yo me resisto a no intentar favorecer que puedan vender sus productos, porque es de lo que 

viven y es su trabajo. 

 

Las empresas efectivamente que no quieren dar ideas, quieren recibirlas, posiblemente si yo me pongo a 

poner cosas en marcha, me dirían que me estoy imponiendo, ósea que haga lo que haga me van a decir 

lo contrario, me van a decir si pregunto porque pregunto, y si no pregunto, porque no pregunto, seguro, y 

eso es lo que tiene que ser y no pasa nada y a eso ya estoy acostumbrada, pero yo primero lo intento, 

primero pregunto, primero intento que me den ideas, y si no me las dan, obviamente me toca a mí poner 

en marcha cosas, pero la primera es preguntar, para que no me digan que es que no he preguntado. Y 

bueno, pues ya está. 

 

Bueno, en cuanto a AEMAR simplemente se debatió si se hace, si no se hace, sino, si hacemos otra, si 

empezamos, pero una cosa es cierta, en este pueblo tenemos ahora mismo 190 empresas, cambia cada 

día, en fin, pero hay más o menos 190, de las cuales 44 son comercios, solo 44 que están a la calle, que 

tienen tiendas, y 58 viven del turismo son expresamente turismo, bares, restaurantes, hostelería, guías 

turísticos, pero hay 92 que son servicios y esas 92 no viven tanto del turismo, el fontanero, el electricista, 

la academia de matemáticas, o abogados, esos viven del consumo local y yo ahora mismo, me estoy 

enfocando intentar apoyar a éstos, éstos son los que no tienen comercio a pie de calle y que están 

pasándolo muy mal, que a lo mejor hacen servicios como diseños de páginas web por ejemplo, otros que 

hacen, yo que sé, hay abogado, o procurador, o hay esteticién, o demás y esa gente que no tiene tanto, 

que no tiene un público turista sino que tiene un público local, bueno, pues si lo está pasando mal, y sí, 

me estoy enfocando un poco más en ellos, que en los de comercios y los bares que evidentemente ahora 

mismo no nos necesitan. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Por alusiones dos minutillos. 

 

Sr. Alonso: Sra. Martínez, no se asombre usted de que le pida responsabilidad, usted se olvida ya de lo 

que hemos visto aquí, en referencia al famoso concierto, que ya le digo que tenemos aquí a un Concejal 

que dimitió, luego no dimitió, y bueno, el caso es que sigue en su puesto. Sí, hay que recordarlo aunque 

no le guste, a ustedes hay que recordárselo, porque se lo veníamos, como le digo, se lo veníamos 

advirtiendo, igual que a usted le advertimos sobre la responsabilidad que tiene usted en la convocatoria 

de cualquier acto dentro del Municipio, simplemente no se olvide de esa parte, de acuerdo. 

 

Estamos de acuerdo también con el Sr. Martín en que, debido al aforo que tenemos aquí, por suerte los 

comerciantes, como dice, todos los negocios yo creo que están funcionando bien a excepción de lo que 

estaba comentando usted y lógicamente hay que centrarse en esos sectores o en esos empresarios que 

desgraciadamente no les va tan bien como a los otros. Nada más, muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Bien, muchas gracias, Sra. Martínez quiere contestar. Bien, tiene la palabra Sr. Escribano 
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INTERVENCIÓN SR. ESCRIBANO 

Sr. Escribano: Muy bien, bueno, ante todo quiero empezar mi Intervención agradeciendo a todos los 

grupos políticos que han apoyado unánimemente la construcción de la Biblioteca, creo  que es algo muy 

importante, muy necesario para este Municipio y que entre todos vamos a dejar este legado para los que 

vengan detrás. Gracias. 

 

En el área cultural seguimos trabajando con la Programación que estamos haciendo, seguramente 

ustedes lo están viendo, no se para, pero si lo estamos haciendo de forma un poco más discreta, con 

aforo controlado en espacios reducidos, en espacios donde no se puede, no nos vamos a encontrar 

sobrepasados. 

 

Respecto a la Biblioteca, contaros que, como se va a poner en marcha, sobre todo esto os podrá contar 

más cosas Alicia, pero bueno, os lo voy adelantando, el móvil me está poniendo nervioso. 

Cómo se va a trasladar, se va a hacer obra en lo que es el Capi más la actual biblioteca para el Hogar de 

Mayores, pues hay que buscar una nueva ubicación para la Biblioteca temporalmente, mientras que se 

documentan las obras, se acaben las obras de la Biblioteca definitiva, bueno  vamos a hacer un traslado 

provisional a Mari Fe, que esto ya se comentó en su momento, ya está alquilado y se iniciaran las obras 

que conciernen en cuanto se pueda. 

 

He hablado también con la dirección General del libro de La Comunidad de Madrid, para contarle el 

proyecto de la Biblioteca, están encantados, colaboran con nosotros, y nos han ofrecido mucha ayuda, 

colaboración, sobre todo con el proyecto de mobiliario, porque todo este proyecto es el de la obra, faltará 

incorporar posteriormente el proyecto mobiliario, que tiene que tener un mobiliario especifico muy 

determinado, que además es caro y hay unas subvenciones por la Comunidad de Madrid a las que ya he 

estado hablando con ella, esa subvención la acogeremos, la de este año evidentemente no, porque no 

llegamos a tiempo pero la del 2022 ya estamos trabajando en los plazos y las formas para poder llegar a 

subvención y poder tener un proyecto mobiliario y todo el equipamiento adecuado en la Biblioteca el día 

que se pueda abrir. 

 

Vamos a ir un poco con los plazos que hay que jugar y que ajustar porque la Comunidad de Madrid saca 

la subvención cuando la saque y la justificación habrá que hacerlo cuando ellos digan e 

independientemente como vaya la obra, entonces tenemos que ajustarnos para poder llegar a esto. 

 

Contar también que en el Castillo se está haciendo, se va a hacer un rodaje de una serie de una 

productora muy conocida por todos, hay una confidencialidad que nos obligan, saben que colaboramos 

con ellos, hemos recibido más llamadas de la Comunidad de Madrid de la promoción de cine de la 

Comunidad de Madrid para que colaboremos todos, estamos todos en línea, creo que va a ser muy 

importante, va a ser una gran producción, esperan que tenga repercusión a nivel internacional, se está 

rodando ahora una primera temporada, si funciona, habrá más temporadas y saben, que luego siempre 

en todos estos sitios que hay, que se ha rodado una serie que ha tenido repercusión luego hay un 

turismo, más  turismo de rodaje, la gente viene a ver el sitio donde se ha rodado. Que en Manzanares era 

exclusivamente en el Castillo, hay otros emplazamientos en otro Municipio y en Manzanares era 
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exclusivamente en el Castillo pero bueno eso no va a ser plan, en pandemia, mientras que se rueda, se 

monta, se publica, tiene fama, y no sé qué, esto hasta el año que viene no será. 

 

Cedimos además el espacio del rodaje para hacer el casting. Han hecho un casting para contratar un 

montón de extras del Municipio y además como contrapartida, todos los que estamos colaborando con 

ellos, he conseguido, nos han ofrecido poder visitar 60 vecinos, tiene que ser una cosa muy acotada, van 

a ser 60 vecinos, eso no me ha dado tiempo ni siquiera a contárselo a mis compañeros, se están 

enterando ahora, para visitar las instalaciones y los decorados y podrán hacerlo el día 17 de abril en tres 

turnos de 20 personas y tendrán que mantener la confidencialidad, no pueden hacer fotos, filmar ni nada 

porque la productora no lo permite, se les va a hacer, como además es un rodaje, a todos los que entren 

al rodaje tienen que hacerse una prueba, la propia productora les va a hacer la prueba unos minutos 

antes, una prueba serológica o una prueba rápida de estas, contra COVID, para mantener la seguridad y 

bueno, andamos un poco colaborando con ellos.  

 

Estamos poniendo en marcha, ya se ha puesto en marcha el concurso que hacemos todos los años, de 

ñCu§ntos cuentos lees túò de promoción a la lectura de jóvenes y mayores en la Biblioteca, este año en 

enero, siempre era por navidades, estas navidades no parecía lo más adecuado, ahora ya nos hemos 

lanzado, parece que estamos un poco más tranquilos y se puede hacer con garantías y vamos a hacer 

ese concurso, creo que es importante la promoción a la lectura, y bueno.  

 

También con todo este tema de la Biblioteca estamos ya empezando a pensar en los debates, a buscar 

espacios para el curso que viene que no nos pille el toro, para que el curso que viene, podamos, si están 

las obras iniciadas que no se paren toda la actividad cultural, todos los talleres, hay que buscar espacios 

para poder albergar los talleres, entonces estamos empezando a pensar sobre este tema y vemos las 

soluciones oportunas, tenemos como seis meses para tenerlo solucionado. 

 

También estamos en colaboración con la Comunidad de Madrid, en la promoción cultural, como ya ocurrió 

en otoño pasado con conciertos y actividades culturales, que hemos hecho uno en Semana Santa, que se 

hizo en El Rodaje, el jueves 1, con concierto excelente, salimos todos con la piel de gallina. Y en mayo 

habrá otros dos conciertos que seguramente haremos en el espacio de la Hora Joven, porque es un 

espacio que podemos tener delimitado y confinado, será, se ha hecho un vermut al mediodía, a la 13h.  

Y he acabado de elaborar el nuevo convenio con la escuela de música que se firmará en breve, tenemos 

que terminar de cerrarlo, el borrador ya está listo, el cual ya es cerrarlo y firmarlo.  

 

En nuevas tecnologías, pues nada, seguimos con la renovación de todo el equipo de acondicionamiento 

informático que lo tenemos un tanto obsoleto en el Ayuntamiento, vamos poco a poco.  

 

Vamos a comprar 10 portátiles para cursos y formación, tanto de mayores como cualquier otra formación 

que nos pueda ir surgiendo, se elabora ya también el pliego para la empresa del mantenimiento 

informático que está en contrato prorrogado y hay que renovarlo, y se publicará en breve, cuando puedan 

los servicios técnicos, y estamos ahora también, comprando equipamiento para arreglar en algunos casos 

o llevar internet a sitios como Juventud que se ha roto y es necesario un nuevo equipamiento, o 

Protección Civil, el Hogar de Mayores que no tenían, bueno un poco, muy variado, hay que comprar 
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cableado, un montón de cosas que lleva su gestión, su discusión, sus presupuestos, etc., etc. pero bueno, 

estamos en ello. Esas pequeñas cosas que llevan mucho tiempo, como saben todos los que lo han 

gestionado, lleva mucho tiempo y se ve poco pero ahí está. Estamos avanzando. Y por mi parte nada 

más. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchísimas gracias. Sr. Alonso. 

 

Sr. Alonso: Si, ninguna pregunta, Gracias. 

 

Sr. Alcalde: Ciudadanos. Partido Popular. Pues tiene la palabra Sra. Gallego 

 

INTERVENCIÓN SRA. GALLEGO 

Sr. Gallego: Bueno. Sobre todo en este periodo lo que más he estado centrada ha sido en el tema de las 

inversiones, preparando todos los pliegos, organizando, planificando un poco como queremos que se 

vayan realizando las cosas y concretamente en algunas de estas inversiones como son el saneamiento 

de La Ponderosa. 

 

La Biblioteca también hemos mantenido una reunión reciente con el redactor del proyecto, pues un poco 

para aunar tanto el proyecto que teníamos pensado para la parte externa como el de la parte interna, 

entendemos que tiene que ser la misma dirección de obra para que no haya problemas y bueno, también 

la Casa de los Mayores para redactar el proyecto.  

 

Por otro lado, tenemos el alquiler del local de Mari Fe, esto lo hemos gestionado precisamente como ha 

dicho Gustavo para, un poco pues para que la Biblioteca tenga una alternativa durante el periodo que se 

están realizando las obras. Aquí tenemos en el local de Mari Fe tendremos que hacer una serie de 

reformas, van a ser muy pocas porque hemos buscado el local que menos reformas tuviéramos que 

hacer, el más adecuado para el uso que se le va a dar y digamos el que menos en relación gasto-

beneficio, el que mejor se nos acopla a nuestras necesidades, y habrá que hacer una reforma sobre todo 

relacionada con la parte de la adaptación a la normativa contra incendios y en relación con la 

accesibilidad, es digamos lo más, lo que es estrictamente necesario. 

 

Por otro lado, estamos también trabajando con, ya en esto, en otro ámbito, con la Universidad Autónoma 

para impulsar un proyecto arqueológico, un proyecto marco, para que digamos, todo el plan arqueológico 

que queremos hacer en el Castillo Viejo se lleve a la práctica de una manera sensata y coherente y no de 

manera, pues eso, desangelada. 

 

Por otro lado, en relación con el Plan Especial, se realizó según marca el procedimiento, la aprobación 

inicial, ahora mismo se encuentra en exposición pública, hemos pedido los correspondientes informes 

sectoriales, y bueno de hecho, incluso hemos encargado algunos informes como son el de género y el de 

infancia, para que digamos este proyecto esté cumpliendo la legalidad completamente y no haya ningún 

impedimento que lo pueda echar para atrás. 
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Por otro lado en cuanto al Plan General, en principio seguimos igual pendientes del informe del impacto 

territorial aunque ya sabemos que ya en la Comunidad de Madrid se hizo el informe medioambiental que 

se tardó tanto. 

 

Por otro lado, estamos con el tema del error material de normas, ya lo he comentado antes, y quería 

también hablar de las vías pecuarias que afectan a La Ponderosa, que también es un problema muy 

gordo que tienen algunos vecinos de esa urbanización y que intento un poco, comentarlo en los Plenos 

para que estén al tanto. Hemos estado en contacto con vías pecuarias de continuo y nos han ido pidiendo 

diferentes documentos, lo último que nos pidieron fueron las notas descriptivas de las fincas matrices de 

La Ponderosa y se las mandamos el día 29 de marzo, nos han confirmado que las han recibido el 6 de 

abril, supongo que aquí estarán, pues las vacaciones de Semana Santa y demás, y estamos un poco a la 

espera de que nos convoquen a reunión para ya ver este tema y trabajarlo con ellos e ir encontrando la 

mejor solución posible para los vecinos de la Urbanización.  

 

Y en principio, bueno. Yo creo que ya lo comenté en el Pleno pasado, digo porque, como, me suelen 

preguntar sobre este tema, en relación con el proyecto, la modificación del proyecto de Urbanización de 

Peña el Gato, se concluyeron los trabajos y se mandaron al Juzgado, estamos pendientes de que el 

Juzgado, nos de la respuesta correspondiente y creo que no se me olvida nada más, pero si tienen 

alguna duda. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchísimas gracias. Sr. Alonso. 

 

Sr. Alonso: Si, ninguna pregunta. Gracias. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Galli. 

 

Sr. Galli: No, está claro. No tengo ninguna. 

 

Sr. Alcalde: Partido Popular. Sr. Guijarro. 

 

Sr. Guijarro: Bueno. A ver Alicia, yo creo que tiene poco o nada que ver con lo de aquí, pero si me 

gustaría dedicarte. 

 

Sra. Gallego: Qué 

 

Sr. Guijarro: Que tiene poco o nada que ver con tu intervención, pero si me gustaría dedicarte unas 

palabras, porque en el Pleno pasado no te lo pude, no te las pude decir. En el Pleno pasado, como 

consecuencia de una Intervención me afeaste la conducta, mi conducta y me tachaste de mentiroso y me 

dijiste que aquí yo venía a malmeter y a crear ponzoña en el PSOE y en los Concejales, y no, yo aquí no, 

en el PSOE no vengo a crear ponzoña ni a malmeter, vengo a decir la verdad, verdad que quedó 

demostrada minuto después de que tu intervinieras, por mediación de Gustavo que dijo que todo lo que 

yo había contado aquí, pues era verdad. 
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Yo, lo que quería decirte, es, que demostraste poca ejemplaridad al querer defender una situación, como 

falsa, y nada decirte que, pues que no me gustó tu actitud porque cuando yo digo mentiras, se demuestra 

que es mentira y ya está, pero cuando estoy diciendo verdad, si es verdad y tú no te has enterado, pues 

date por aludida y si te han enterado, entiende que yo no venga a callarme, ni venga a sentirme afeado 

como si tuviera 10 años, sabes.  Yo cuando vengo y digo, lo digo porque es verdad. Si tú no lo sabias lo 

siento, y si lo sabias, pues entonces peor todavía que me afearas y me llamaras lo que me llamaste o 

actuaras como me dijiste, sabiendo que, al minuto siguiente Gustavo dijo que todo lo que yo le había 

dicho era verdad, sabes. 

 

Quería decirte eso, no porque, por nada, ni querer quedar encima, ni por echarte la bronca, si no por 

decirte que, con el mismo respecto que yo te he tratado durante los años que nos conocemos, pues si me 

gustaría que me siguieras, siendo recíproca, en ese respeto, nunca vendré aquí a malmeter, ni a 

calumniarte, ni a decirte que estas mintiendo porque has sido una compañera mía, con la que yo he 

trabajado muy a gusto y entonces pues, me sentí mal, me sentí mal que me acusaras de mentiroso 

cuando, si no lo sabias lo siento y si lo sabias pues, creo que te equivocaste. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. Tiene la palabra Sra. Gallego 

 

Sra. Gallego: Si. A ver en aquel Pleno, a mi lo que me pasó es que me aturullé, y es verdad, no quise 

decir mentiroso, quizás debería haber expresado que a mí no me parecía ni medio bien y que me daba lo 

mismo lo que estabas diciendo en ese momento, porque me daba lo mismo, como te hubieras enterado, y 

de qué manera y cómo, porque era lo de menos, a mí me parecía que no era, que lo que, y es verdad, yo 

lo pienso, yo creo que, si trajiste esos comentarios al Pleno, fue realmente pues para enredarnos un poco 

y por eso, para encendernos.  

 

Quizás no me expresé adecuadamente porque me calenté, es verdad, y me aturullé, es verdad, y 

realmente yo lo que quería decir es que me daba exactamente igual cómo te habías enterado, que era lo 

de menos, que yo lo que quería era que se dejara tranquilo a mi partido y a los integrantes de mi partido y 

que ya, acabemos con este tema, simplemente. Quizás es verdad que la forma no fue la adecuada 

porque perdí el norte, porque me enfadé es verdad, y cuando uno se enfada, pues hay veces que te 

aturullas y lo que sale por tu boca no es exactamente lo que quieres expresar, básicamente eso, yo no 

tengo ningún problema contigo. 

 

Sr. Guijarro: Alicia de verdad, desde el cariño que te tengo, si te enfadas por algo que yo diga y si lo que 

yo estoy diciendo es verdad, de verdad que lo siento, pero que lo único que yo vine aquí a poner sobre la 

mesa, era una realidad, que fue realidad y que además se estaba utilizando para hacer daño a amigos 

míos, entonces yo creo que debía de decirlo y lo dije, que tu seguramente, como yo después me he 

enterado. Bueno, efectivamente, puede o no puede venir a cuento, lo que si es cierto es que ni hablé de 

que tu aparcas el coche encima de la acera, no déjame, ni hablé. 

 

Sra. Gallego: Primera noticia. 
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Sr. Guijarro: No. Me refiero que no dije nada personal ni dije nada en ninguna actitud, lo único que dije 

aquí es una circunstancia que si venía al Pleno. Si, se estaba poniendo en cuestión lo que yo comenté, 

que era el suceso que había pasado, que todos sabemos y que sabemos que es verdad y ya está, nada 

más que eso, sabes.  

 

Entonces me extrañó tu respuesta hacia mí, si es que yo no estoy diciendo nada que no conozcas, es que 

estoy diciendo verdad, y es que quiero dejar el honor de las personas de las que se estaban malmetiendo 

y que se estaban difundiendo mentiras sobre ellas, que quedara claro y el único sitio donde yo podía 

hacer eso era aquí. Por eso lo hice, pero no con intención de molestarte, ni a ti, ni al Partido Socialista, ni 

nada de nada. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Tiene la palabra la Sra. Luján  

 

INTERVENCIÓN SRA. LUJÁN 

Sra. Luján: Buenos días a todos, yo voy a comenzar con el área de Juventud, en Semana Santa tuvimos 

los Campamentos, como siempre prácticamente se completaron las plazas disponibles tuvimos 23 

participantes, como teníamos, pusimos en marcha a MANZAJOVEN Deportivo pues algunos de los días o 

prácticamente todos, bajaron también a disfrutar de las actividades que habían también planteadas en el 

campo de futbol y respecto a MANZAJOVEN la verdad que fue un exitazo, hubo un montonazo de 

usuarios todo el día, y la verdad que hemos recibido felicitaciones por parte de muchos vecinos, yo ya se 

las he dado personalmente al equipo de juventud pero también quiero hacerlo públicamente.  

 

Es un honor tener el equipo de Juventud que tenemos y que estén dando el 200% que están dando en 

estas actividades. No tanto en MANZAJOVEN que también lo han hecho, pero bueno, que también con la 

apertura del Centro de Juventud todos los fines de semana que está a tope de chavales y también 

pudiendo abrir el campo de futbol para dar otro espacio de ocio y de ocio saludable, sobre todo en 

Manzanares. 

 

También felicitarles por los talleres, las excursiones y el Escape Room que montaron también en una de 

las salas del centro, que tuvieron lista de espera y de hecho solo se iba a hacer de viernes y sábado y 

como los grupos se quedaron, hubo grupos que se quedaron fuera, bueno pues tuvieron que ampliarlo al 

viernes y bueno, pues fue un exitazo.  

 

También comentar que mañana comienza el curso de monitores, también es un lujo que 24 de nuestros 

chavales se hayan apuntado. Somos el Municipio que más participantes tiene a este curso, junto con Soto 

y Miraflores así que nada, mañana ya comienzan en el Centro de Juventud y tendremos 24 monitores 

más para este verano para campamentos.  

 

También vamos a continuar con la tónica de abrir los fines de semana el campo de futbol cuando no haya 

partidos y manteniendo el Centro de Juventud con la nueva contratación de un monitor más, ya que los 

tres monitores que venían de la subvención, se marchan de formación y se les acaba el contrato. 
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Entonces hemos contratado a otra persona, a un monitor nuevo que ya estaba en la bolsa de empleo que 

sacamos para la Casa de la Juventud y comienza este fin de semana.  

 

Y respecto a Juventud, pues en breve vamos a publicar también la bolsa de empleo para monitores de 

campamento de cara a los campamentos de este verano, que ya estamos viendo un poco la organización 

para este verano y valorando si comenzaremos en junio cuando acaben los colegios u ofertaremos 

directamente desde julio hasta septiembre. 

 

Respecto a los mayores, el 24 de marzo tuvieron una Charla COVID, bueno hablaron también un poco de 

nutrición y de vida saludable, fue también otro éxito, hubo 35 asistentes, 35 usuarios que estuvieron allí 

toda la mañana, era una charla de dos horas y estuvieron tres y media. Ósea que, la verdad que los 

mayores salieron encantados de la charla, vinieron los enfermeros del Centro de Salud y la verdad que 

fue una actividad muy buena y de hecho vamos a repetir alguna más. 

 

Cómo bien ha comentado el compañero Gustavo, vamos a proceder a la compra de los diez portátiles 

para poner en marcha lo antes posible el Taller de Informática para mayores, ya tenemos 20 usuarios 

apuntados, así que espero poder adquirirlos lo antes posible y comenzar con el taller, pues, si podemos 

en mayo, pues perfecto. 

 

Y respecto al Taller de Memoria la semana que viene se va a hacer entrega de los cuadernos de 

ejercicios para el grupo de preventivos y este viernes vamos a retomar presencialmente el taller con el 

grupo de usuarios que tienen un deterioro cognitivo más elevado. Es una demanda que las familias ya 

habían hecho, que a raíz del confinamiento, su estado había empeorado bastante, es un grupo muy 

reducido, son 8 usuarios, se va a celebrar aquí en el salón de Plenos como se venían haciendo, con lo 

cual, mantendrán todas las medidas de seguridad y creo que era muy necesario, sobre todo para este 

grupo, y si la pandemia nos lo permite pues más adelante, podremos retomar con el otro grupo. 

 

Desde servicios sociales tenemos pendientes esta semana, o el lunes como tarde la revisión de otros 

casos que estaban pendientes de cita para el reparto del Banco de Alimentos, así que en cuanto nos den 

la cita, revisaremos esas familias que estaban ahí un poco en stand by y revisaremos otra vez el listado 

para ver si aumentan o disminuye el número de familias. 

 

Y por último tuvimos el encuentro el 29 de marzo con la Asociación de Inclusión Diversa, no tuvimos 

demasiados, no acudieron demasiadas familias, pero bueno la intención es continuar realizando 

actividades con ellos, se les ha ofrecido los lunes por la tarde que puedan hacer uso, porque un poco la 

demanda que ellos tienen, es que no quieren encerrarse en una sala cerrada, como tienen las 

necesidades que tienen, entonces se les ha ofrecido por parte del Ayuntamiento que los lunes ya que la 

Hora Joven la pista techada está cerrada, bueno pues ofrecerles todos los lunes que ellos quieran esa 

pista para que puedan realizar todo tipo de actividades y continuamos abiertos a todas las iniciativas que 

desde la asociación nos puedan hacer llegar. Y creo que nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchísimas gracias Sra. Luján. Vox 
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Sr. Alonso: Si. Sra. Luján una pregunta breve, puede decirme usted cuantas solicitudes nuevas de, para 

atención del Banco de Alimentos hay, me refiero desde el último Pleno a éste, porque de este tema ya 

hemos hablado en el anterior Pleno. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. Sr. Galli, Ciudadanos. 

 

Sr. Galli: A lo mismo, respecto a lo que acaba de explicar Malaika, la Concejal, que están revisando el 

listado, verdad, no sé, en realidad iba en torno a eso pero si me dice que ya lo está haciendo pues no 

tengo más que preguntar. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. Partido Popular 

 

Sr. Guijarro: Bueno, esto que voy a decir es una crítica a la Sra. Concejal, al Sr. Alcalde, al Sr. 

Interventor y si por añadidura es a la Sr. Secretaria, pues también. Lo digo porque lo estoy sufriendo en 

mis carnes y ahora es cuando más cuenta me doy de lo que se está haciendo en la Casa de la Juventud. 

En la Casa de la Juventud hacen falta más monitores, y no hace falta monitores a tiempo parcial, porque 

los monitores, tres que están ahora, están haciendo horas que no cobran, porque les dan vergüenza 

pasarlas, están comiendo y cenando pizzas, solo y exclusivamente por atender el servicio de la Casa de 

la Juventud.  

 

Estos monitores no se pueden partir por la mitad, es decir, yo creo que la Sra. Concejal, necesita la ayuda 

del Sr. Alcalde y de los servicios técnicos para solucionar el problema que está teniendo, máxime cuando 

todos estamos observando que, se ha abierto el campo de futbol y que tienen que estar, primero con los 

grupos y antes de con los grupos, con los termómetros y cumpliendo, enfrentándose con los padres para 

que se separen, en fin, de verdad, no os dejéis perder la Casa de la Juventud, no por lo que me llega, 

sino por lo que estoy viendo. Está muy solicitado y hay muy poca mano de obra, y lo digo, y mal 

remunerada. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Sra. Luján 

 

Sra. Luján: Bueno, respecto al número de familias a día de hoy no tengo el número de familias nuevas ni 

dadas de baja que tenemos para reparto de la semana que viene, es cierto que en el último reparto, ya os 

comenté el número de bajas, que lo busco, sí que es verdad que tuvimos dos altas nuevas para el ultimo 

reparto, pero tuvimos, no lo encuentro, aquí lo tengo, se dieron de baja en el mes pasado 16 familias y 15 

de ellas estaban pendientes de revisión, esas 15 familias que estaban pendientes de revisión porque 

tenían pendiente la cita durante este mes o que no habían pedido cita. Bueno me imagino que esas 15 

familias, servicios sociales, a las que ya tuvieran cita, ya las habrán revisado y habrán tomado la decisión 

que sea y las que no hayan pedido cita, pues servicios sociales decidirá.  

 

Estos datos estamos pendientes de reunirnos con servicios sociales, espero que el jueves, bueno 

mañana o el viernes, como tardísimo el viernes para poder ya tener el listado definitivo os lo puedo decir 

en el próximo Pleno, o en la próxima Comisión os digo exactamente el número de altas y de bajas que 

tenemos para el próximo reparto, pero a día de hoy no tengo ese dato. 
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Y respecto a lo que comenta el Concejal de Juventud, lo hemos hablado, el personal de Juventud lo sabe, 

si hacen horas extras se le ha dicho que las pasen que no hay ningún problema, que si otros servicios las 

hacen y las pasan pues que Juventud no va a ser menos, por supuesto. 

 

El tema de contratar personal es, ya he dicho que se acaba de contratar otro monitor para poder seguir 

cubriendo ese servicio los fines de semana y no tener que cerrar la Casa de la Juventud. Y si por 

supuesto, si hiciera falta más personal, pues lucharé por ello para que el Centro de Juventud siga 

funcionando como ha estado funcionando hasta ahora. 

 

Sr. Alcalde: Bien, Muchas gracias. 

 

Sr. Galli: Malaika una cosa, el listado ese, por ahí no dice del todo la aclaración. Tiene control regular, 

esa es la pregunta, me entiendes, no es que, hicimos una vez una lista, nos queda una lista definitiva, no 

debe ser definitiva, es decir tiene que ser constante. 

 

Sra. Luján: No, efectivamente la intención que tenemos. 

 

Sr. Galli: La actualización, no me salía la palabra. 

 

Sra. Luján: Si, la intención que tenemos, tanto del Ayuntamiento como los responsables de AMAP y de 

Cáritas es que, ese listado se revise a poder ser todos los meses, porque habrá familias que lleven X 

meses o X años en el Banco de Alimentos, que haya que revisar periódicamente su situación o incluso 

que haya familias que por su situación mejore y ellos mismos digan que no necesitan esa ayuda. 

 

Sr. Galli: Efectivamente. 

 

Sra. Luján: La intención es que todos los meses desde servicios sociales se haga una revisión, tanto de 

Cáritas como desde AMAP y por mi parte la semana pasada ya se pidió esa reunión con la trabajadora 

social para revisar esos casos, no nos ha dado aún la cita, pero supongo que nos hará llegar ese listado 

revisado, a finales de esta semana o a primeros de la que viene, porque el martes y el miércoles hay que 

citar a las familias para que vengan a recoger los alimentos el jueves, así que como tarde, ése listado 

revisado tendrá que estar el lunes. 

 

Sr. Galli: Vale, Gracias Malaika. 

 

Sra. Luján: De nada. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien. Si no hay. Si Sr. Martín 

 

Sr. Martín: Si. Me gustaría saber esas familias que han salido de las listas, cuantos vales, cuánto dinero 

se llevaron en vales que no les correspondían, si se puede saber. 
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Sra. Luján: Pues es que, ese dato yo no lo tengo. Yo sé que hay familias que sí que hicieron uso de esos 

vales y otras que no, pero yo no sé a qué familias ha ido exactamente destinado, no te lo puedo decir 

porque, a día de hoy no sé a qué familias se ha destinado ni qué importe se ha destinado. No lo sé. Y de 

hecho si estaban en las listas cuando se hicieron estos vales en noviembre, pues han hecho uso de ello 

cuando estaban atendidos por servicios sociales, si ahora ya no lo están, no reciben los nuevos vales, si 

hubiese futuros vales. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, pasamos, Sr. Román tiene la palabra 

 

INTERVENCIÓN SR. ROMÁN 

Sr. Román: Bueno, pues buenos días a todos y a todas, ahora una vez que en el pasado Pleno 

Extraordinario se aprobaron los Presupuestos y en cuanto entren en vigor hay varias iniciativas que 

tenemos pendientes de poner en marcha, que podemos empezar a arrancar ya. La primera de ellas sería 

la Subvención de la Instalación de Paneles Solares en las viviendas que se aprobó en los Presupuestos 

Participativos previos a la pandemia y que hasta este momento no habíamos podido impulsar. Con lo cual 

ya están preparadas las bases de la convocatoria y en cuanto los Presupuestos entren definitivamente en 

vigor, se haga la publicación definitiva de los Presupuestos 2021, pues lanzaremos la Base de la 

Convocatoria y la gente podrá empezar a solicitarlo.  

 

Aprovecho para recordar que en instalaciones que presten servicio a una sola vivienda se subvencionará 

hasta 1.000ú y en instalaciones que presten servicio a dos o m§s viviendas hasta 2.000ú. Y recuerdo 

también que sumado a la reducción del 50% del IBI durante cinco años que aprobamos durante el año 

pasado, esto puede suponer un retorno de la inversi·n a los hogares de hasta, en torno a los 3.000ú, lo 

cual creo que puede suponer un impulso importante a la transición energética en nuestro Municipio. 

 

Otra de las iniciativas que estaba pendiente o que está pendiente de la entrada en vigor de los 

Presupuestos es, unos toldos para la Escuelita para mejorar la eficiencia climática de la misma, digo 

Escuelita, refiriéndome a la Escuela Infantil Municipal, que también es una de las propuestas que se 

aprobó en los Presupuestos Participativos, ya estamos pidiendo presupuestos a empresas, tenemos 

pendiente citas con algunas de ellas para ir a visitar y que hagan las mediciones y que nos puedan pasar 

un presupuesto aterrizado y previsiblemente se llevará a cabo lo antes posible pero previsiblemente como 

decía, se haga durante el periodo de vacacional, previsiblemente. 

 

También hemos puesto en marcha una Exposición Fotográfica que seguramente haya podido ver que 

está en los contenedores del Municipio, que persigue varios objetivos. Un primer objetivo es, 

evidentemente aprovechar para embellecer un espacio que por lo general se considera feo y 

desagradable a la vista, con en mi opinión algunas de las mejores fotografías de uno de los mejores, o por 

lo menos más galardonado fotógrafo de paisajes de la Sierra de Guadarrama, por un lado con ese 

objetivo. Por otro lado también ayudar a concienciar sobre la importancia de preservar nuestro entorno y 

la importancia de cada gesto para ello. Todos los días vamos a echar la basura a los contenedores y es 

un momento en el que, podemos aprovechar para hacer las cosas bien y ayudar a cuidar nuestro entorno. 

Y luego evidentemente por otro lado, otro objetivo que persigue es, la difusión digamos cultural, no deja 
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de ser una exposición en un ambiente urbano, no pide a la gente que vaya a la exposición, sino que la 

propia exposición va a la gente. 

 

Luego durante este mes, también hemos hecho plantación y replantación de varios árboles en diferentes 

puntos del Municipio, cuando digo replantación, lo digo porque en algunos casos se ha incluido la tala de 

ejemplares que estaban en un estado de pudrición importante y que podrían suponer un peligro, como 

puede ser algunos ejemplares en el Parque de La Boni o en la Piscina Municipal y en algún otro punto 

aislado también y se ha hecho la tala y el destoconado, cosa poco habitual pero que hemos querido hacer 

para eliminar el tocón que queda, una vez se tala el árbol para poder plantar otro árbol en esa misma 

ubicación.  

 

Resumiendo un poco, hemos hecho una plantación en colaboración con Amigos de la Tierra por su 50 

aniversario que nos lo solicitaron y quisieron plantar 50 ejemplares jóvenes variados que se han hecho en 

la parte de atrás del Castillo Viejo en la vía pecuaria, varios manzanos como identidad del Municipio y 

servales también en la Escuela Infantil Municipal que también fue a petición suya. También hemos 

plantado algunos ejemplares en la Piscina Municipal, en el Parque de La Boni, como decía y en la zona 

de la Ferretería y se va a seguir plantando en algunos puntos del Municipio. 

 

Aprovecho esto para decir que en mi opinión una de las mejores decisiones que se tomó en su momento 

ya en la Legislatura pasada, por lo menos en lo que en mi área afecta, fue, la contratación de una Técnica 

Municipal de Medioambiente que gestiona con una visión global y con criterios técnicos todo el arbolado 

del Municipio, y que yo creo que todavía es pronto para notar, aunque muchas cosas ya se pueden notar, 

pero que tendrán consecuencias muy positivas que se verán a medio y largo plazo en la gestión del 

arbolado. 

 

En la Escuelita Municipal durante este mes, aparte de la plantación de los árboles, también hemos hecho 

dos actuaciones, que una ha sido en colaboración con la Concejala de Educación e Infancia, la 

adecuación de un espacio para aparcamiento del personal del Centro ayudando también a 

descongestionar en horas punta cuando van los padres y las madres a recoger a sus hijos allí, bueno, 

pues retirar varios de los coches que pertenecen al personal y meterlos dentro de una zona de la propia 

parcela, y hemos hecho un acondicionamiento con hormigonado y demás y también han hecho unos 

jóvenes del Municipio, que en mi opinión, son unos craks, han pintado un mural en la zona de la entrada 

de la Escuela Infantil con motivos medioambientales también y con elementos de nuestro entorno. Que 

son los mismos que pintaron el mural del 8M en la Casa de la Juventud y que pintaron también el frontal 

de la pista de la Hora Joven. 

 

He estado colaborando con la Comisión de convivencia del Colegio Público Virgen de La Peña Sacra, de 

Peña Sacra, como ya comenté en el Pleno pasado, nos están pidiendo materiales que aportemos a los 

patios y demás porque están haciendo una configuración de los espacios y estamos colaborando con 

ellos, tenemos pendiente, pues quieren poner una zona de presa de escalada en alguna parte del patio, 

bueno, cosas de ese estilo.  
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También durante este mes se ha cerrado el plazo para la presentación de solicitudes de la contratación 

del nuevo Servicio de Control Higiénico Sanitario que se refiere a plagas, a control de enfermedades y 

demás en servicios públicos y bueno, ahora habrá que convocar la mesa de contratación y tomar una 

resolución. 

 

En cuanto a residuos en la recogida del aceite doméstico ya hemos tomado la decisión, y en los próximos 

días ya se notificará oficialmente de rescindir el actual convenio que tenemos con una empresa por un 

mal servicio que nos está dando a nosotros como Ayuntamiento y a los vecinos.   Iniciar un nuevo 

acuerdo que materializaremos seguramente en forma de convenio con una organización que además 

trabaja en el ámbito de lo social y que se dedica a la inserción de jóvenes sin hogar y en situación de 

vulnerabilidad. 

 

También una vez que se apruebe los Presupuestos, queremos lanzar los Programas de compostaje 

doméstico y comunitario, ya hemos pedido presupuesto a varias empresas, tenemos tres pero queremos 

contar con un cuarto, porque algunos nos presupuestan una parte y otros, otra no, queremos contar 

mínimo con un cuarto presupuesto, y cuando tengamos los cuatro presupuestos, pues empezaremos a 

diseñar el Programa con la empresa que se seleccione y seguramente arranque de cara a los vecinos en 

septiembre a la vuelta de las vacaciones de verano. 

 

Luego en cuanto a obras, pues ya se ha terminado la adecuación del nuevo local de Policía que como 

hemos contado en otras ocasiones se traslada donde antes estaba el local de Recaudación y ya están 

realizando el traslado, creo que han terminado ya. Y ya se ha empezado la adecuación del local que 

desalojan en la parte trasera del Ayuntamiento como nuevo espacio para el Juzgado de Paz. 

 

También seguimos con el plan de aceras, ahora mismo vamos a sufrir un pequeño parón, porque el 

personal que está trabajando en la adecuación de las aceras, tienen que iniciar un curso que dura 

aproximadamente tres semanas y entonces vamos a sufrir un pequeño parón, pero bueno, se está 

trabajando también sobre todo en la calle de las Cuatro Peñas de camino a la escuelita precisamente y en 

el camino de losado de piedra que hay detrás del campo de futbol hasta el Centro de Salud. 

 

Cómo ha comentado antes el Concejal de Deportes, también estamos o vamos a empezar ahora una 

obra para un mejor aislamiento del vaso y evitar las pérdidas de agua de la piscina que hará el personal 

de obra también que empezará el lunes y también seguramente que acometamos una pequeña reforma 

también en los vestuarios del campo de futbol para evitar filtraciones de agua. Y por lo demás. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Sr. Alonso, Vox 

 

Sr. Alonso: Simplemente una apreciación Sr. Román, con el tema este de las podas de los setos 

perimetrales, lo que nos hemos encontrado en varios contenedores, no sé si es que no está funcionando 

bien lo del tema de la saca o de la recogida a domicilio, pero sí que nos hemos encontrado en varios 

contenedores restos de podas importantes. Quiero decir en contenedores de orgánico, no sé si eso lo ha 

observado usted, se lo han dicho, se ha dado usted una vuelta por el pueblo y lo ha visto, quería que me 

hablase de ese tema. Muchas gracias. 
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Sr. Alcalde: Muchas gracias. Sr. Galli, Ciudadanos. 

 

Sr. Galli: Si. Muchas gracias. A ver yo lo que tenía era para el momento de Decretos, tres Decretos para 

preguntarle a Fernando, pero los acaba de sacar, los temas acaban de aparecer en tu dación de cuenta, 

entonces yo no sé, en el informe de Concejal, perdona.  

 

Es por lo de las imágenes fotográficas, lo de la subvención para las energías renovables que están 

gestionando, creí escuchar que están esperándose, que está por recibir y la compra de unos palets de 

baldosas para las aceras. 

 

Entonces lo dejamos para después o vale, de acuerdo. No sé, que es lo que prefiere, cómo prefiere que 

esto sea, sí. 

 

Sr. Alcalde: Después. 

 

Sr. Galli: Después. Vale, pues entonces después. No tengo nada más. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Guijarro. 

 

Sr. Guijarro: En la Escuela Infantil, lo que yo no sé si es Municipal, se ha vallado y hay ovejas metidas.  

 

Sr. Román: Es Municipal. 

 

Sr. Guijarro: Es Municipal, vale, y la estamos utilizando como remanso para guardar las ovejas. Es el 

primer paso para traer las cabras del Ayuntamiento del Boalo aquí, o cómo, si no. Yo lo digo por saberlo, 

no es que nos hagan daño las ovejas, si no, cuanto menos si vamos a ceder un espacio público que lo 

sepamos. O podemos hacer cada uno lo que nos dé la gana, sin saberlo, esa la primera. 

 

Y la segunda cuestión es, si nos puede explicar, como ha surgido la idea de las fotografías en los 

contenedores. Cómo surge ese tema. 

 

Sr. Alcalde: Bueno, perfecto. Tiene la palabra Sr. Román, cinco minutos. 

 

Sr. Román: Bueno, pues en cuanto a los restos de poda que la gente deposita en los contenedores, eso 

es algo que se viene haciendo desde hace muchísimo tiempo, la gente cuando poda en sus casas, hay 

algunos, muchos no, pero hay algunos que lo depositan donde no deben, que es en los contenedores de 

orgánico, eso es una práctica que ya venía estando prohibida, pero es muy difícil pillar a la persona 

haciéndolo in fraganti, por lo menos por parte de Policía, evidentemente no puede haber un Policía en 

cada punto de contenedores del Municipio, es algo que ya se venía haciendo, y que evidentemente se 

sigue haciendo pues, precisamente por eso estamos trabajando en un servicio de recogida de puerta a 

puerta de los restos de poda. 
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Yo personalmente cuando he tenido que deshacerme de restos de jardín que no he podido gestionar 

dentro de mi parcela pues lo que hago es que contrato un contenedor, me lo traen a mi casa, deposito 

todos los restos y se lo llevan a un gestor autorizado. Igual que uno se deshace de los restos de 

escombro, si hay alguien que decide verter escombros en un punto de contenedores, que alguna vez 

también ha sucedido, o enseres que ocurre permanentemente, pues ahí el que está infringiendo la ley, es 

el que lo hace.  

 

Pero vamos la inmensa mayoría de los vecinos me consta que están haciendo las cosas bien, están 

ajustándose a lo que establece la ordenanza y están retirando de forma adecuada los restos de, tanto de 

poda como restos de residuos. 

 

En cuanto a la consulta del Sr. Guijarro, en este Municipio hay un pastor que tiene una serie de ovejas 

que nos ha pedido en algún momento si podía llevarlas a alguna parcela de propiedad Municipal, hemos 

hablado en varias ocasiones de que pudiera utilizar unas u otras, que normalmente no le han convenido y 

en este caso, propuso esa parcela y por nuestra parte no ha habido objeción, porque además nos ayuda 

con el desbroce de la misma. Pero vamos, son las ovejas de un particular y cualquier otro que lo solicite 

pues tendremos la misma conversación y los mismos términos con él. 

 

Y en cuanto al origen de la exposición fotográfica, pues me gustaría decir que la idea se me ocurrió a mí, 

pero la verdad es que fue el propio fotógrafo el que planteó que pudiéramos hacer una exposición de 

estas características dado el entorno que tenemos, aprovechar el entorno que tenemos y la identidad 

generada en torno a ese entorno natural que tenemos. Y por mi parte, me parece una idea estupenda y 

fuimos para adelante. 

 

Sr. Alcalde: Hacemos otra ronda. Sr. Alonso 

 

Sr. Alonso: Sr. Román no me ha contestado usted a lo que yo le preguntaba, yo no le digo si está mal o 

bien, evidentemente está mal que se tiren esas podas en esos contenedores lo que yo le estoy 

preguntando es si tiene usted constancia que a partir de estas cartas que ha enviado el Ayuntamiento 

para estos cortes de los setos perimetrales, se están llevando a cabo el llenado de, en este caso de los 

cubos de residuos orgánicos, con estas podas, es lo que yo le he preguntado. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Sr. Guijarro 

 

Sr. Guijarro: La técnica va a ser la siguiente, hacemos una pregunta en un minuto y luego nos 

guardamos 14 minutos para hacer la réplica, es que no hemos utilizado los 10 minutos. Si es una broma.  

Que es una broma, que no me hace falta. 

 

Alicia, preste usted atención, porque como yo aquí, siempre vengo a malmeter cuando termine el Pleno 

usted, y si en mi Intervención he malmetido, si he malmetido me lo dice y si no pues, haces examen. 

Cómo que, le ha surgido a usted la idea de la exposición fotográfica de los contenedores, me lo dice usted 

en serio. 
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Sr. Román: Yo. 

 

Sr. Guijarro: Si, en serio me lo dice. Cómo. Yo le he entendido mal entonces, yo le he entendido que ha 

sido usted. 

 

Sr. Román: No, no. 

 

Sr. Guijarro: A ver, cómo ha dicho usted que ha sido. Perdone. 

 

Sr. Román: Que me habría gustado decir que la idea fue m²a peroé 

 

Sr. Guijarro: Pero no ha sido suya. 

 

Sr. Román: No. 

 

Sr. Guijarro: Vale, ha dicho usted es que la idea fue mía. 

 

Sr. Román: No. 

 

Sr. Guijarro: Ha sido un error. Bueno, es igual en cualquier caso  

 

Sr. Román: Bueno, el resto ha entendido lo que he dicho, pero bueno es igual, por aclarar. No fue mía, 

que me habría gustado, pero no fue mía. 

 

Sr. Guijarro: En cualquier caso voy a lo que yo traía aquí hoy. La idea surge de la Sra. Martínez, casi 

seguro, y si no que se me desmienta. A la Sra. Martínez viene un fotógrafo de reconocido prestigio 

mundial, que vive en Manzanares el Real, no vive en Alpedrete, que paga sus impuestos en Manzanares 

el Real y le ofrece la idea de hacer las fotografías, gratis, de ceder las fotografías al Ayuntamiento gratis, 

con la única, no ponga cara de extrañeza, que a usted siempre le extraña todo lo que yo digo. Pero al final 

en el transcurso del tiempo, el tiempo me viene y me da la razón.  

 

Repito, el fotógrafo se presta, la idea, presta, no se haga que no, que es que además no voy a decir el 

nombre del fotógrafo, y es de reconocido prestigio mundial, vecino de Manzanares el Real que paga los 

impuestos aquí, le hace esa oferta, le cede las fotografías, gratis, con la única condición de que se le 

ponga el nombre en la fotografía como se ha hecho en este señor. Y la sorpresa de este señor es que 

aparecen las fotografías hechas, aparecen las fotografías puestas en los contenedores con un copyright 

de 1.800ú, y decirles que ese fot·grafo est§ muy enfadado con usted y con usted, que les conoce 

perfectamente a los dos y que se va a entrevistar a posteriori de este Pleno con ustedes dos, para 

decirles la clase de personas que son por tratarle como le han tratado. Viene, ofrece la idea, ofrece la 

gratuidad, y ustedes aprovechan la idea, hacen las fotográficas, pagan las fotografías y lo ponen en los 

contenedores. Nunca más lejos decir que los contenedores huelen a basura, nunca. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias. Primero el Sr. Román 
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Sr. Román: Al Sr. de Vox, obviamente tengo constancia de que se depositan restos de poda en los 

contenedores de la fracción resto de la tapa verde, sí, tengo constancia de que se realizan, a veces 

incluso fuera de los contenedores durante este año y durante años anteriores tengo la misma constancia. 

No tengo constancia de que se haya incrementado, pero bueno es una realidad que es bastante difícil 

calcular el volumen de ellos que son con respecto a otros años. A su pregunta, sí tengo constancia, igual 

que la he tenido en ocasiones anteriores. 

 

En cuanto a lo del origen de las fotografías, bueno, pues está usted mal informado, hablaremos, de hecho 

he intentado hablar personalmente con el fotógrafo al que usted hace alusión porque me gustaría en 

ocasiones más adelante poder contar con otros fotógrafos locales, pero la realidad es que la idea de la 

exposición en los contenedores de basura fue del fotógrafo que la ha realizado. 

 

Sr. Guijarro: Y ha cobrado. 

 

Sr. Román: Si claro. Ha cobrado por los derechos de imagen como es natural, es su trabajo, es que 

nosotros tenemos la práctica de pagar el trabajo de la gente. 

 

Sr. Guijarro: Y cuando es gratis el trabajo de la gente, no lo quieren. 

 

Sr. Román: Al vecino que usted hace alusión que de hecho yo tengo trato personal. Perdone, yo he 

respetado su Intervención, aunque tenía muchas ganas de intervenir, mientras usted hablaba. Al fotógrafo 

que usted se refiere, yo lo conozco personalmente y he querido hablar con él, pero la verdad es que no he 

podido, lo he intentado pero no ha podido ser, pero bueno, que él nos ofreció fotografías suyas para las 

web de turismo y demás y me contactó a mí personalmente y por eso le puse en contacto con la 

Concejala Martínez que es quien que lleva la web de Turismo, pero sí que me gustaría contar con él y con 

otros fotógrafos locales para siguientes reediciones de la exposición en los contenedores. 

 

Sr. Román: Muy bien. Sra. Martínez 

 

Sra. Martínez: Solo puntualizar que yo recibí un correo electrónico que tengo aquí delante del 19 de 

enero, de éste fotógrafo que usted menciona. Yo tampoco. Yo le digo que estoy, a ver yo no he dicho 

nombres, he dicho que yo he recibido un correo.  

Dejaría usted de interrumpir alguna vez. 

 

Sr. Guijarro: No. 

 

Sra. Martínez: A ver, cuando yo, hablo yo. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Guijarro. A ver por favor señores. Sra. Martínez. Por favor, permita que el orador que está 

en uso de la palabra, posteriormente yo le voy a dar la palabra. 

 

Sr. Guijarro: Si yo no he dicho queé 
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Sr. Alcalde: Perfecto, por favor vamos a evitar pisar a quienes están hablando porque lo normal y lo 

lógico es que nos respetemos en el uso de la palabra, con lo cual está hablando la Sra. Martínez y 

posteriormente yo le doy la palabra a usted para la réplica. Sra. Martínez. 

 

Sra. Martínez: Yo tengo un solo correo de un fotógrafo que me ofrece sus fotográficas del 19 de enero, 

tengo mi respuesta del 20 de enero, le dije que viera la página web de turismo que era donde él me 

ofrecía las fotos. Me contestó inmediatamente diciendo que qué estupenda, que página web más 

estupenda, y que teníamos un montón de fotos que podíamos utilizar. Cómo ahora mismo estoy 

terminando la web para poderla traducir quedé con él, en qué hablaríamos para cuando ya estuviera 

terminada esta fase, meter sus fotografías. 

 

Esa es mi única conversación, y no tengo ninguna otra y éste señor si está enfadado conmigo hablaré con 

él, porque además ahora mismo está usando otras instalaciones del Ayuntamiento y le preguntaré que es 

lo que pasa, porque no tengo ninguna otra idea de que este señor tuviera ningún problema conmigo, y la 

conversación la tengo completa delante. 

 

Es la cuarta vez que usted dice en un Pleno que soy muy mayor para mentir, pienso que eso significa que 

la gente joven puede mentir, ósea que usted que es más joven que yo, debe ser que le parece bien mentir 

y que solamente la gente de mi edad es la que no podemos mentir. 

 

Sr. Guijarro: No. 

 

Sra. Martínez: Y si me deja de interrumpir termino mi frase. La cuarta vez que usted dice que soy muy 

mayor para mentir, por lo tanto colijo que usted estima que la gente que es más joven que yo si puede 

mentir, ósea usted. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Sr. Guijarro 

 

Sr. Guijarro: Sra. Martínez  

 

Sr. Alcalde: Dos minutos para alusiones. 

 

Sr. Guijarro: Le digo a usted que es muy mayor, porque cuanto más mayor uno, es más responsable y 

tiene la responsabilidad de no mentir. No se tiene que mentir nunca ni con jóvenes ni con mayores, pero 

usted está muy dada a mentir, y no solamente eso, sino que luego la pillamos la mentira. 

 

La tengo que recordar como jugó usted, como una trilera con los contratos del Festival de la Montaña, no 

ha tenido todavía la valentía ni de decirme que es mentira ni de denunciarme, es decir usted, cuando se 

ven pillados, mienten. 

 

Yo no he dicho que ese señor haya hablado por correo con usted, yo he dicho que ha estado hablando 

con usted, yo no sé si ese señor que usted dice, viene aquí, trabaja y utiliza las instalaciones municipales, 

no lo sé, me consta que este señor seguramente, que yo estoy diciendo no, utiliza instalaciones 
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municipales y si tanto le recuerda, que usted le conoce y Fernando que también le conoce, cómo es 

posible, si tiene un reconocido prestigio mundial que vayamos siempre a pagar los trabajos y no 

aceptemos el altruismo de los empresarios de Manzanares, huele. 

 

Huele Fernando, huele, que aquí nadie pueda venir a trabajar gratis, que nadie pueda donar sus 

fotografías, que aquí todo el que trabaja incluyendo los del Festival de la Montaña cobren, y los que 

vienen a decir, mire usted aquí tengo las fotografías, las mismas o parecidas, póngalas ustedes en los 

contenedores. No, ustedes captan la idea, llegan a un fotógrafo de reconocido prestigio nacional, europeo 

o mundial, le pagan sus derechos como tiene que ser, dejamos al que lo hace gratis, le dejamos a parte, y 

pagamos a éste señor vecino de Alpedrete. 

 

Me parece muy bien, pero si yo no lo critico que ustedes lo hagan, lo que quiero es que los vecinos se 

enteren y por eso lo digo aquí, porque quiero que lo que ustedes están haciendo los vecinos se enteren, 

de que a las personas que vienen altruistamente a este Ayuntamiento a ofrecer sus servicios, ustedes les 

desprecian y cogen y pagan a los que vienen a ofrecerles el trabajo que si no es cobrando no le hacen.  

Eso es lo que han hecho ustedes, por eso le pregunto a Fernando que, de donde es la idea, y Fernando 

claro, se queda sorprendido, dirá con qué viene éste hoy aquí, pues vengo con que la idea se la ofrecen a 

usted, usted la transmite a Fernando. Fernando negocia, un buen negociado, en colocarlas en los 

contenedores de basura y ahora empiezan a oler los contenedores de basura, porque se paga 1.800ú por 

las fotografías que podíamos tener gratis. Eso es lo que vengo a decir aquí. 

 

Sr. Román: Si me permite una pequeña Intervención  

 

Sr. Alcalde: Para concluir ya. 

 

Sr. Román: La verdad que le reconozco que tiene usted un verdadero arte en el enredo para crear una 

polémica donde no la hay, mire ya le he dicho que me gustaría en siguientes reediciones contar con éste 

y otros fotógrafos y además no solo eso, sino que me gustaría poder hacerlo pagándoles su trabajo, a 

éste y a otros fotógrafos locales. Espero que eso resuelva todas las dudas que usted venía a plantear 

aquí. 

 

Sr. Guijarro: Sr. Concejal, no tengo ninguna duda. 

 

Sr. Román: Ya está. 

 

Sr. Guijarro: No, ya está no, está porque lo diga usted. No tengo ninguna duda, lo que vengo a decirle y 

afearle a usted, es lo que he dicho, repito y mantengo, parece ser que los contenedores de basura cada 

vez huele más a basura. 

 

INTERVENCION SR. ALCALDE 

Sr. Alcalde: Bien, bueno desde el punto de vista de la Seguridad y ya inicio mis áreas delegadas, bueno 

delegadas, mis áreas de Gobierno. 
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Desde el inicio del puente de San José, y durante la Semana Santa, se han reforzado las políticas, incluso 

algún fin de semana anterior, se han reforzado la Policía Local, las patrullas de Policía Local para dar 

cobertura a la afluencia a nuestro Municipio que es preocupante, es bastante importante y sobretodo las 

últimas semanas, sobretodo el puente obviamente, que además ha supuesto un aumento considerable de 

visitantes y que ha supuesto el trabajo desbordado en muchas ocasiones, en muchos momentos de 

Policía y Protección Civil, sobre todo de Policía. 

 

Ya esto se acució y se denunció, vamos se denunció, se informó tanto a Delegación de Gobierno como a 

la Comunidad de Madrid, en este sentido como bien saben, se solicitó refuerzos dentro de las 

competencias porque el límite que tenemos nosotros, es la plantilla de Policía Local que tenemos y la 

competencia que tenemos para esa plantilla de la Policía Local. Y por tanto se solicitó ese refuerzo a 

Delegación de Gobierno y a la Comunidad de Madrid. 

 

Del mismo modo y atendiendo a esta situación, se ha contratado a personal auxiliar para el control de los 

estacionamientos de las zonas con más afluencia de vehículos en este caso, en la zona del Tranco y la 

zona de Casa Julián y se ha mantenido la prohibición en la Calle de la Paz, la prohibición de circular 

desde el tanatorio hasta la cola del embalse, de circular con vehículo a excepción obviamente de los 

residentes.  

 

Como digo se ha contado con el apoyo del refuerzo de Guardia Civil, en materia de seguridad ciudadana, 

GEAS, Seprona, Servicio aéreo, también Agentes Forestales de la Comunidad de Madrid, Bomberos de la 

Comunidad de Madrid, es decir, ha habido un refuerzo en zona de Parque sobre todo, ha habido mucho 

refuerzo de personal de seguridad y de control, y seguimos manteniendo, vamos a mantener estos fines 

de semana estos refuerzos, en vista de que, las Comunidades limítrofes van a seguir cerradas. Y por 

tanto la situación de pandemia y más ahora que parece que los rebrotes en Manzanares el Real están 

aumentando en este caso y por tanto, debemos de pasar y así hemos pasado a un escenario de mayor 

control.  

 

Y por tanto, tanto en las actividades municipales como en la propia seguridad, todas las actividades que 

se vayan a hacer, ya lo han explicado los Concejales intervinientes, se hacen con control de aforo, con 

control y medidas de seguridad, aplicando los protocolos de seguridad y siempre en zonas de posibilidad 

de control, como digo, y no en espacios abiertos por aquello de la falta de control de todo el espacio 

abierto obviamente. Y por tanto, todo lo que se haga va a estar siempre supervisado por Policía Local, 

antes de dar autorización y de ponerlo en marcha. 

 

A mí también me preocupa Sr. Martín el tema de las Mesas en campaña electoral, me preocupa bastante, 

supongo que la Junta de Seguridad, perdón, la Junta Electoral de zona y demás lo tendrán en cuenta o 

no, no lo sé, pero si me preocupa y, hombre, yo aludo y pido a los Partidos Políticos que concurren estas 

elecciones responsabilidad en este sentido y que se cumplan las medidas de seguridad, por supuesto. 

Que sí que se hace, en cualquier caso, sé que se está haciendo y se están aplicando y hay seguridad 

también, tampoco vamos a decir que no hay seguridad, sino todo lo contrario, hay seguridad, pero hay 

que reforzar aún más esa seguridad por parte individual y por parte de quienes organizan ese tipo de 

eventos. 

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 6
LL

D
EL

J4
C

J4
K9

3Z
M

9L
LA

C
N

TR
R

 | 
Ve

rif
ic

ac
ió

n:
 h

ttp
s:

//m
an

za
na

re
se

lre
al

.s
ed

el
ec

tro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 7
5 

de
 9

9 

http://www.manzanareselreal.es/


 

pág. 76 

Plaza del Pueblo, 1 Å 28410 Manzanares El Real 
Tel.: 91 853 00 09 Å Fax: 91 853 98 25 

www.manzanareselreal.es 

Por otro lado, ya lo ha explicado el Concejal Román, ya se ha reformado la zona de Policía y tenemos una 

zona de Policía más amplia contando con una mejora de instalaciones que además facilita el acceso de 

los vecinos a Policía, no es una puerta pequeña en la parte de atrás del edificio, sino que ahora se ha 

puesto una medida de seguridad, porque además hay material sensible dentro de las dependencias 

policiales obviamente, por tanto se han puesto medidas de seguridad, como una mampara, no sé si lo 

habrán podido visitar, con una mampara, para poder atender a vecinos y está al acceso y al control de la 

propia plaza que también es positivo, y algo que nos estaban reclamando los agentes y la Jefatura de 

Policía desde hace tiempo, que se pudiese acceder a las dependencias desde la propia plaza para un 

mejor acceso a los vecinos. 

 

A finalizado por otro lado el plazo de solicitudes para concurrir a la Comisión de servicios de dos plazas 

de Policía que se habían publicado, sin que se hayan presentado concurrentes, lo volveremos a publicar 

en dicha convocatoria en lugar de con dos, con tres plazas, porque además un agente que está en 

plantilla en Manzanares le han concedido una Comisión en otro Municipio de la comunidad, y por tanto. 

No, hay dos vacantes y uno que se va a ir, porque se va de Comisión de servicio a Boadilla del Monte. 

Si pero no ha venido ningún requerimiento de ningún otro Ayuntamiento. Y por tanto ahora mismo solo se 

ha concedido la Comisión de servicio a la persona que el Ayuntamiento de Boadilla del Monte en este 

caso lo ha tramitado. Como, dos vacantes que teníamos sin cubrir y una vacante que se nos ha quedado, 

pues vamos a sacar tres vacantes y en cualquier caso ya Secretaria e Intervención ya están trabajando 

en los Pliegos para el Concurso de Oposición y no en Comisión de servicio.  

 

Comisión de servicio es una gestión intermedia hasta poder cubrir definitivamente con un Concurso 

Oposición, lo que pasa es que, la Comisión de servicio es inmediata, se saca y es inmediata la 

incorporación, el Concurso Oposición, entre el Concurso Oposición  y la formación de los agentes en la 

Academia se dilata en el tiempo, por tanto lleva más tiempo y lo que necesitamos es la incorporación 

aunque sea temporalmente de agentes ya formados y en servicio y que tengan una experiencia laboral en 

este sentido. 

 

Por otro lado quiero comentar que se ha debatido y ha suscitado un debate importante, bueno lleva 

suscitándolo desde hace tiempo el cruce entre calle Cañada de los toros y Cuatro Peñas, donde el Centro 

de Salud, con toda la razón en muchos casos, hay muchas opiniones respecto a las medidas que haya 

que evaluar y por tanto atendiendo a los requerimientos también de vecinos y de personal técnico 

también, se ha decidido encargar un estudio técnico a una empresa externa, del punto negro de la zona 

de la vía, para que nos aporte diferentes soluciones, que desde un punto de vista técnico, insisto en 

materia de seguridad vial e infraestructuras nos puedan dar para poder tomar una decisión respecto a 

cuál es la mejor decisión y más favorable también en todos los sentidos para el Consistorio. 

 

Estamos pendientes de los diferentes presupuestos a diferentes empresas, que además no son muchas 

en España, que hagan estos trabajos de la evaluación técnica en materia de seguridad de vía e 

infraestructuras, y estamos pendientes de tener este resultado. 

 

También por otro lado quiero decir que hemos tenido ayer mismo la última reunión del proyecto CITAR, 

del proyecto europeo CITAR y se está trabajando para la presentación de dos nuevos proyectos 
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conjuntos con Francia, con Italia y con Portugal, ahora mismo se está trabajando obviamente 

telemáticamente por la situación de pandemia en toda Europa, y estos dos nuevos proyectos en los que 

se pretende trabajar desde Europa están relacionados con la cultura, la infancia y la juventud, por tanto 

una vez que tengamos más información respecto a estos proyectos financiados todos por la Unión 

Europea, pues les iremos informando. Pues, si tienen alguna Intervención. Sr. Alonso. 

 

Sr. Alonso: Si vamos a ver Sr. Labrador primero le quería preguntar a ver si tengo la suerte de que usted 

me conteste. Porqué se ha suspendido el servicio que se venía desempeñando esta empresa de radar, 

tanto en el ambulatorio como los radares móviles del Municipio, usted dijo, palabras suyas que se había 

suspendido este servicio, y yo quiero saber por qué se ha suspendido, si esta empresa ya no opera en el 

Municipio, si se le ha rescindido el contrato, qué es lo que ha pasado con esta empresa.  

 

Por otro lado, yo y usted tuvimos una conversación personal sobre el servicio de grúa de éste 

Ayuntamiento. Todos sabemos que cuando se contrató este servicio de grúa, pues eran otras condiciones 

totalmente diferentes de las que hoy tenemos en el Municipio. Bueno, pues seguimos viendo que, no se 

hace nada al respecto, quiero que me diga su opinión, si piensa hacer algo, si no piensa hacer nada, si lo 

piensa dejar así. En fin. 

 

Y otro tema, que nos han llegado quejas es sobre las famosas tarjetas de residencia de determinadas 

Urbanizaciones en las que sabe que, estos fines de semana se colapsan de vehículos, ya le digo que nos 

han llegado varias quejas al respecto, entonces quiero que me hable también de ese tema. Muchas 

gracias. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Sr. Galli, Ciudadanos. 

 

Sr. Galli: Si. Gracias, referido al tema de refuerzo de la Policía, hará dos Plenos atrás, creo recordar que 

mediante ruego desde este grupo municipal de Ciudadanos le habíamos sugerido ante la avalancha de 

ingresos de turistas, le habíamos sugerido dirigirse a la BESCAM, desconociendo el tema, por su puesto 

mencioné dos o tres instituciones y celebro en todo caso que haya tomado esa determinación, lo que 

quiero saber por favor es, si se puede, comentarnos cuál es el contenido de ese refuerzo, que cantidad de 

policías son, que cantidad de forestales y así con cada uno de los organismos, si es que se puede hacer. 

Hablo de los refuerzos. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muchas gracias, Partido Popular. 

 

Sr. Guijarro: Si yo voy a ir de carrerilla porque si no me deja usted luego contestar en cinco minutos yo 

voy de carrerilla y se lo cuento ya. 

 

A preguntas del Sr. Concejal de Vox, le contesta usted que se ha recaudado 160.000ú aproximadamente 

por ingresos de sanciones, en qué tiempo, yo se lo voy a decir, en cuatro meses. Si cuatro meses, 

Alcalde, y seguramente que el servicio si se ha suspendido, ahora lo contestará, seguramente que si no 

se suspende el próximo día vamos a ver un Mercedes, si no es descapotable, de ultima gama, con el 

radar puesto, porque en vez de, ante la posibilidad de seguir manteniendo el radar, ante la posibilidad de 
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que sea nuestra Policía la que ponga el radar, contratamos una empresa y le pagamos, por la gestión de 

las multas el 25% Alcalde, por las multas de radar el 55% y por el fotoshop, las multas del Stop el 55%. Si 

foto-stop, he puesto yo, si he dicho fotoshop, verdad, pues no es foto-stop, me he equivocado, le 

pagamos el 55%.  

 

Qué empresa de los aquí presentes, desde luego la mía no lo recauda, lo digo para que se enteren los 

vecinos porque nosotros vamos a hacer público, pero como luego me dicen que yo vengo aquí a 

malmeter y liar y que tengo mucho afán, y que a veces soy hasta mentiroso, pues yo, datos, contra los 

datos no hay otra cosa.  

 

En el mes de septiembre se le ha pagado a esta empresa 18.900ú, ese es el 55%, nos hemos quedado 

con el 40% y la cuenta hágala ustedes que yo no me voy a parar a hacer esa cuenta. En octubre hemos 

pagado a la empresa 28.000ú, en noviembre hemos pagado 23.000ú y en diciembre 14.000ú. Hemos 

pagado a esta empresa en cuatro meses 85.000ú,  Alcalde.  

 

No es una buena gestión. Una cosa es que pongamos un radar disuasorio y que sea nuestra Policía la 

que mantenga y otra cosa es que saquemos a los vecinos para pagar a una empresa solamente de los 

porcentajes 85.000ú. Si porque esto no es educación vial, esto es meternos la mano en el bolsillo, a 

quién, a los que infringimos seguramente que sí, pero ya que le vamos a meter la mano a los vecinos, ya 

que nos va a reeducar el Ayuntamiento en seguridad vial, cuanto menos que se haga desde el 

Ayuntamiento.  

 

Le reitero y le repito Alcalde, no podemos pagarle 85.000ú por cuatro meses a una empresa que nos est§ 

sancionando. Gestione, yo he visto en el Ayuntamiento de Soto un coche prestado por Tráfico y es el 

Ayuntamiento Soto si no, me refiero si tengo mal información lo siento, y es la Policía Local la que coloca 

el radar, bueno y la que tramita las denuncias. 

 

En el caso de que yo esté equivocado, porque me he podido equivocar, y yo no vengo aquí a equivocar, 

si vengo a decirle que seguramente hay otra gestión del uso de la educación vial con radares y con la foto 

de stop en el Centro de Salud, que no nos cueste a los vecinos 170.000ú cada trimestre Alcalde. Porque 

170.000ú cada trimestre son casi 700.000ú, no, que cogemos del bolsillo de los vecinos de Manzanares, 

el Gobierno Social Comunista y lo emplea el 45% no sabemos en qué porque no se explica, y el 55% el 

Gobierno Social Comunista lo dedica para pagar una empresa privada de fuera de Municipio. Ahí lo dejo, 

no quiero ni que me conteste. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien. Muchas gracias. Sr. Alonso, sobre la suspensión del radar ahora explico también a 

lo que ha comentado el Sr. Guijarro. Sobre la grúa se está trabajando en poder sacar los pliegos técnicos, 

que están Intervención y Secretaría trabajando en poder sacar los pliegos  técnicos porque tampoco es 

tan fácil y que hay que contar que con el servicio de grúa que hay contratado ahora mismo, la 

disponibilidad 100% las 24 horas del día también hay que contarlo, quiero decir que, diseñar unos pliegos 

técnicos, y que pueda haber empresas, que puedan concurrir a ese procedimiento con unas condiciones 

de disponibilidad al 100% pues se está trabajando en ello, se está trabajando con esto. 
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Sobre las tarjetas de urbanización me dice que le hable pero que ha tenido varias quejas, pero qué 

quejas, explíquemelo y yo le doy la respuesta. 

 

Sobre los refuerzos que Policía, Guardia Civil y la Comunidad de Madrid. La Comunidad de Madrid no nos 

ha dado números, la Guardia Civil ha dicho 700 refuerzos de 700 agentes, me consta evidentemente es 

para toda la Sierra, me consta que Manzanares el Real han estado viniendo de otras zonas de la 

Comunidad de Madrid de otros puestos de la Comunidad de Madrid con menos afluencia de público 

durante estos días y los han trasladado a realizar el servicio en esta zona de la Sierra, le iba a hablar en 

términos policiales de la Guardia Civil, es decir los de la sexta compañía los han trasladado a la primera 

compañía, y a la quinta compañía que es ésta.  

 

En fin se ha trabajado por parte de la Delegación de Gobierno y sobre todo de la Comandancia de la 

Guardia Civil de Tres Cantos reforzando bastante bien estos servicios, luego por parte de Comunidad de 

Madrid, en cuanto a Agentes Forestales, no sé el número, sé que se ha reforzado los servicio no sé si 

aumentando el número de horas de trabajo de los agentes de la plantilla de Agentes Forestales de la 

Comunidad, no tengo ni idea porque bueno, eso la gestión la realizan desde la Consejería y no me han 

dado más explicaciones en este sentido.  

 

Sr. Galli: Una pregunta. 

 

Sr. Alcalde: Si, luego, sobre el tiempo de recaudación, a ver, no son cuatro meses Sr. Guijarro, ahora le 

voy a contar yo la verdad, no son cuatro meses, además me lo acaba de ratificar el Sr. interventor, son 

180.000ú durante el a¶o 2020. 180.000ú todo el a¶o, con lo cual no es real lo que est§ contando. 

 

Sr. Guijarro: Me está poniendo en el compromiso de que lea el informe que tengo de Intervención. 

 

Sr. Alcalde: Bueno a mí, yo estoy. Sr. Guijarro déjeme terminar.  

 

Sr. Guijarro: Me está poniendo en el compromiso de que lea el informe de Intervención. 

 

Sr. Alcalde: Déjeme terminar Sr. Guijarro. Termino y después tiene usted uso de la palabra, pero déjeme 

terminar, de acuerdo.  

 

Insisto que el informe y la información que me traslada el Sr. Interventor es ésta: en un a¶o 180.000ú, 

ingresados 180.000ú por tanto es la informaci·n que yo tengo de Intervenci·n. Sobre el contrato de esta 

empresaé Por favor. 

 

Se han sacado los pliegos técnicos donde se ha eliminado, se ha reforzado en otros servicios, los pliegos 

técnicos de auxilio administrativo a Policía Local para tramitación de procedimientos sancionadores, se ha 

reforzado en material, en otro material, se ha eliminado cualquier servicio relacionado con radares o foto-

stop o demás, en esos pliegos técnicos que hayan salido y en los que se está concurriendo, este pliego 

técnico ahora en vigor, quiero recordar que es un pliego técnico de la Legislatura anterior, es decir el 

pliego técnico donde se recogen radares y demás donde se tienen que cumplir. 

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 6
LL

D
EL

J4
C

J4
K9

3Z
M

9L
LA

C
N

TR
R

 | 
Ve

rif
ic

ac
ió

n:
 h

ttp
s:

//m
an

za
na

re
se

lre
al

.s
ed

el
ec

tro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 7
9 

de
 9

9 

http://www.manzanareselreal.es/


 

pág. 80 

Plaza del Pueblo, 1 Å 28410 Manzanares El Real 
Tel.: 91 853 00 09 Å Fax: 91 853 98 25 

www.manzanareselreal.es 

 

Sr. Alonso: Y no sabían si les iban a pagar el sueldo o no les iban a pagar el sueldo en muchas 

ocasiones. 

 

C·mo recuerdo y bien ha dicho el Sr. Guijarro a esta empresa se les dieron 18.500ú por el contrato y los 

porcentajes de Comisión 55% y 25%. Quiero decir que no diga usted, que es de la Legislatura anterior 

porque usted firmó el contrato en pleno confinamiento, como ha dicho el Sr. Guijarro muy bien, para 

rascar el bolsillo de los vecinos, porque nos parece una exageración y nos parece que este tipo de 

servicios si es necesario porque se justifica, de alguna manera con un índice de siniestralidad o cualquier 

otro estudio o informe que lo avale, en cualquiera de los casos lo debería de llevar la Policía Local, porque 

entendemos que una empresa privada que se le da el 55% de Comisión pues viene aquí a ponerse las 

botas, literalmente. 

 

Respecto al tema de la grúa, Sr. Labrador, me dice usted que están mirándolo ahora, llevamos pagando 

2.451ú todos los meses, y le digo sinceramente, usted cree que est§ justificado ese servicio con lo que 

estamos pagando los vecinos, está justificado, evidentemente las condiciones son otras a cuando se 

contrató, pero ustedes han dejado ahí.  

 

Nosotros no venimos a quitarle el pan a nadie, lo que venimos es, pues a utilizar el sentido común y la 

austeridad del dinero público, que como les hemos repetido muchas veces tiene dueño.  

 

Respecto a lo que me comenta de las Urbanizaciones, de las famosas tarjetas de residente, no sabe 

usted a que me refiero, pues sí, me estoy refiriendo. 

 

Sr. Alcalde: Si, pero cuál es la queja. 

 

Sr. Alonso: Cuál es la queja. La queja es que están colapsados, que esas tarjetas no están sirviendo 

porque hay vehículos que no se están multando. Si decimos que la Policía Local está, porque está 

saturada los fines de semana atendiendo a otras cosas, otros quehaceres, muy bien, de acuerdo, pero 

está ocurriendo, en Urbanizaciones que están aparcando delante de las puertas, no digo justo en los 

vados, evidentemente porque serian para retirar, que algún caso también, pero están obstaculizando pues 

lo que son giros, lo que son salidas de los propios vados, etc, etc. Eso es de lo que le hablo. Nada más. 

Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Galli. 

 

Sr. Galli: Si. Sr. Alcalde, la pregunta nuestra es, concretamente, qué cantidad de agentes se han 

incorporado a los refuerzos de seguridad en Manzanares, es decir. 

 

Sr. Alcalde: De Policía Local. 

 

Sr. Galli: Digo, de los que ha enviado la Comunidad de Madrid, según le entendí a usted, no sabe 

cuántos están a la vuelta, y en Manzanares el Real solo tenemos nuestra Policía Local, nuestra plantilla 
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estable de Policía Local, esa es la única que tenemos, mi pregunta es esa, si se ha incorporado, sea de 

las BESCAM, sea Guardia Civil, desconozco el cuerpo de seguridad que sea, y si se han sumado para 

reforzar la seguridad, especialmente los fines de semana en el pueblo. Porque ahí es donde estamos 

necesitando, especialmente por el tema del COVID, es donde necesitamos asistencia, esa es la pregunta. 

Gracias. 

 

Sr. Alcalde: Sr. Guijarro. 

 

Sr. Guijarro: A ver, Sr. Alcalde, yo le rogaría que se tomara usted un receso de 5 minutos, y se informara 

bien de lo que usted acaba de decir. Porque en ningún caso observaran que mis intervenciones van 

reflejadas para, ni poner en entredicho el informe que tengo en mi poder, ni poner en disparaderos a los 

técnicos porque no es mi misión.  

 

Yo le vengo a decir aquí a usted, yo no tengo el dato de la cantidad de multas que se han cobrado, ni de 

la cantidad de multas que están todavía pendientes de pago, no le tengo, yo tengo el dato de septiembre, 

octubre, noviembre y diciembre del 2020. Y yo le digo a usted, que tengo dos cuestiones. Una, o usted 

me cree y reconoce lo que yo estoy diciendo y se desdice de lo que usted ha dicho, o me va a obligar a 

leer el informe que tengo encima de la mesa. Se lo leo, le leo el informe o usted rectifica de que no se ha 

ingresado en un a¶o 180.000ú. 

 

Sr. Alcalde: Le contesto.  

 

Sr. Guijarro: Y luego puedo contestarle. 

 

Sr. Alcalde: Directamente. Si. 

 

Sr. Guijarro: Venga. 

 

Sr. Alcalde: Según el estado de liquidación que me pasa el Sr. Interventor, aplicación 39-190 otras 

multas y sanciones, recaudaci·n neta durante el a¶o 2020, 182.315,60ú. La informaci·n que el Sr. 

Interventor le pasa a usted para los meses que ha mencionado, es una recaudación de 70.000ú. 

 

Sr. Guijarro: No es recaudación Sr. Alcalde, que no es recaudación, que no Alcalde. Déjeme que yo le 

lea también. Hemos estado en colegios de curas los dos, verdad.  

 

Expediente, sanci·n de tr§fico correspondiente al mes de; 18.000ú, esto es septiembre, octubre 28.000ú, 

noviembre 23.000ú y diciembre 14.000ú. Forma de pago; transferencia, Banco Liberbank, el 

Ayuntamiento tiene alguna cuenta en el Banco Liberbank donde ingresamos nosotros, no. Entonces me 

estoy refiriendo a los pagos que el Ayuntamiento hace a una cuenta de la empresa que cobra las multas. 

Me estoy refiriendo a eso Sr. Alcalde. Si o no. La empresa se llama Vialine, esa es la empresa que nos 

tramita las multas y hace las multas. De acuerdo. A ver si es que yo sigo mintiendo o digo la verdad.  
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Transferencia de pago: Banco Liberbank, septiembre 18.974ú, ese es un porcentaje que cobra esa 

empresa por los servicios prestados. Estamos de acuerdo. Cojamos la calculadora que la tengo yo, y está 

18.900ú. Octubre, sanciones por gestiones, 25%, por radar 55% más IVA y por foto-stop 55%. 

Transferencia Liberbank, fecha 25 de Diciembre de 2020, importe 28.067ú. Eso es dinero que ha pagado 

este Ayuntamiento a esa empresa. Seguimos sumando, Noviembre, no le voy a repetir la misma empresa, 

el mismo Banco y dem§s. Transferencia 23.629ú, Diciembre 14.757ú, eso con una calculadora en un 

colegio de curas suma 85.429ú que este Ayuntamiento ha trasferido a la empresa.  

 

Que esa es la cantidad que este Ayuntamiento ha transferido a la empresa por concepto de, no me diga 

que no, por concepto de prestación de servicio, gestión de multas y gestión del foto-stop. 

 

Nosotros, yo lo que he venido a decir aquí, no es el montante que le he dicho a usted que haga la cuenta 

si quiere de lo que hemos recaudado, lo que yo vengo a decir aquí es, el porcentaje con el 25, el 55 y el 

55 del dinero que hemos pagado a una empresa y si usted recuerda, he dicho que ninguna empresa en 

Manzanares en un trimestre recauda 85.000ú, que esa, yo me he equivocado de negocio, porque esa 

empresa puede venir, que lo he dicho, el mes que viene con un Mercedes descapotable a poner el radar, 

eso es lo que he dicho, Alcalde. 

 

Y termino diciendo lo que he dicho, no he dicho lo que se ha recaudado por qué no lo tengo, y porque 

seguramente no se puede tener claro lo que se recauda, digo, porque no se han cobrado todavía, digo, en 

concepto si de lo que se va a recaudar, pero no el concepto que estábamos buscando nosotros, es decir, 

cuantas multas se han puesto, cuantas hemos recaudado, y cuanto pendiente hay de cobro de las multas. 

No, eso no lo hemos preguntado porque era evidente que no se podía saber.  

 

Pero los datos que yo le pido al Sr. Interventor es lo que se ha pagado por esos conceptos, y el Sr. 

Interventor, con buena voluntad, con sapiencia, y con rapidez me hace un informe, seguramente, que con 

el visto bueno del Alcalde, de las cantidades que este Ayuntamiento ha pagado a esa empresa, y no 

vengo a reprochar nada al Ayuntamiento, vengo a decir, y lo he dicho y me habrá escuchado, es decir, 

hay que cambiar el modelo de gestión, podemos gestionar con un coche prestado como tiene el 

Ayuntamiento de Soto, y si me equivoco me rectifico, con este dinero, nos da para comprar un coche y 

poner un radar al coche, y contratar dos Policías que pongan el radar. 

 

Y terminando con lo que a usted más le ha molestado, es decir, es que usted está metiendo la mano en el 

bolsillo de los vecinos por el valor de, si nosotros valoramos un trimestre el pago de 85.000ú, lo 

multiplicamos por dos, aproximadamente entre el 25 y el 85 y resulta que vamos a recaudar entre 600.000 

y 700.000ú al a¶o de multas. Usted sabr§ dentro de dos a¶os la explicaci·n que va a dar a los vecinos. 

Eso es lo que yo le he venido a decir aquí.  

 

Ósea yo, Alcalde, ni he venido a no decir la verdad ni he venido a mentir como usted ha dicho, si, que no 

estoy diciendo la verdad, y es que me molesta, que es, el mantra que el social comunismo tiene, con los 

que le ponen la cara colorada diciendo la verdad con datos, es que no dice la verdad, y me alegro, y le 

doy las gracias al Sr. Interventor por haberme hecho un informe, porque estoy convencido de que si yo, 

en vez de hacerme usted un informe yo traigo los datos de palabra o copiados a mano, ustedes me lo 
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desmienten aquí hoy, como ha empezado a desmentírmelo Sr. Alcalde. Y eso no es justo, no vengo a 

mentir, vengo a ponerle la cara colorada a usted, si claro, es que es mi obligación, a ponerle la cara 

colorada cuando se lo merece, y a darle la enhorabuena como se ha visto hoy también, cuando usted se 

lo gana. 

 

Nosotros no somos enemigos, nosotros somos el Gobierno y la oposición y nuestra obligación esta velar, 

porque denunciar las cosas que nosotros creemos, la palabra denuncia es fea, pero si denunciar las 

cosas que nosotros creemos que se están haciendo mal, denunciar las cuestiones que nosotros creemos 

que se puedan hacer mejor susceptibles, y felicitar por las cosas que se hagan bien, esa es nuestra 

obligación, y sobre todo Alcalde, téngalo mucho en cuenta. 

 

Yo llevo aquí casi 40 años, nadie, me ha llevado muchas veces al Juzgado, nadie me puede señalar con 

el dedo en lo tocante al dinero, por qué, porque para mí el dinero público es sagrado. Ha sido sagrado 

durante 40 años y mientras esté aquí, Alcalde, va a seguir siendo sagrado, por eso cuando me entero de 

que hay una persona que puede hacer un trabajo gratis, y se le paga a otro, me duele, aunque haya algún 

tonto que se tape los oídos, pero me duele. 

 

Sr. Alcalde: Bueno, Sr. Alonso insisto que el Pliego y las condiciones del Pliego son anteriores a esta 

Legislatura, se prorrogó la publicación, se prorrogó hasta la publicación, perdón, de los Pliegos que ahora 

están en Concurso, en licitación, y por tanto se ha mantenido las condiciones del contrato y de la 

Licitación anterior. 

 

Sr. Alonso: Me habla de la grúa. 

 

Sr. Alcalde: No me interrumpa, hombre, no me interrumpa. 

 

Sr. Alonso: No, no sé de qué habla. 

 

Sr. Alcalde: Le estoy hablando del tema de la empresa, de la empresa Vialine.  El Pliego es anterior, 

insisto se prorrogó, hasta poder sacarle los Pliegos que ya se han sacado y que están en Licitación, por 

tanto, se han mantenido en esta línea. 

 

Tarjetas, la entrada en vigor, supongo que no se, si lo sabe, o si no lo sabe la entrada en vigor de esas 

tarjetas es el 1 de mayo, ahora se ha reforzado con Policía, de hecho, ya lo he comentado se ha puesto 

personal de control de aparcamientos, también están controlando el acceso a zonas de Urbanizaciones 

en esa zona, la zona del Tranco, en concreto a las zonas, se llama así en concreto a las zonas de Las 

Flores, se controla el acceso y Policía está denunciando e incluso en alguna ocasión está haciendo uso 

de la grúa municipal, que por cierto, se está elevando su uso durante estos días.  

 

La disposición de la grúa municipal, ahora mismo yo no sabría decirle si el valor de la grúa municipal es 

excesivo o está ajustado, bien. Es posible que en algunos momentos pueda parecer que sea excesivo por 

el número de vehículos retirados, pero también hay que contar otros factores, como es la disponibilidad, 

laé, en fin, sobre todo la disponibilidad y el auxilio a Policía Local en este sentido, que eso también hay 
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que tener en cuenta, y se está teniendo en cuenta en el diseño de los Pliegos, obviamente el tener una 

grúa en el Municipio, pues se valora mucho más, que el que venga la grúa de fuera y no las 24 horas del 

día cuando se necesita. Obviamente eso también, y usted me lo reconocerá que es una disponibilidad y 

un trabajo que también hay que pagarlo. 

 

Policía Local refuerza Sr. Galli, está reforzando durante los fines de semana, viernes, sábados y 

domingos, las patrullas por la mañana y por la tarde con la plantilla que tenemos ahora, que no podemos 

optar a otra plantilla, es la que tenemos y es la que reforzamos, se están pagando refuerzos y horas 

extras a los agentes de Policía Local para reforzar precisamente en fines de semana atendiendo a esta 

necesidad que nos suscita la situación. 

 

Sobre Guardia Civil, los números que nos dan son números completos para toda la Sierra, concretamente 

no nos dicen, pues oiga, van 20 agentes a Manzanares o van tres, no. Aumentan el número de patrullas, 

a lo mejor, te ponen dos patrullas más de la ya habitual que pueda haber, de los 15 agentes o menos de 

15 agentes del puesto de Manzanares el Real. Ellos sacan la patrulla que tienen que sacar dentro de su 

servicio diario, pero el plan de seguridad marcado por la Jefatura de Operaciones de la Comandancia de 

la Guardia Civil de Tres Cantos pues refuerza en el momento y en lugar que consideran y a nosotros, 

obviamente poco tenemos que decir, porque son los que ellos consideran. Si nos dicen los números, y 

además han hecho públicos, los números totales para la Sierra, pero no los números concretos para cada 

Municipio. 

 

Sr. Galli: Ósea, no los sabemos, la cantidad exacta. 

 

Sr. Alcalde: No, ya le digo que la cantidad, el número de agentes que, en concreto por cada día en 

Manzanares el Real, no lo sé, ni me lo van a decir. Es decir eso está dentro del Plan de servicios de la 

Comandancia. 

 

Sr. Galli: Vale, si me permite, antes de irse, porque luego va a empezar a hablar Damián y nos vamos 

mañana. Sabe que pasa, que me preocupa por dos razones, lo primero es el incremento que estamos 

teniendo en contagios, la seguridad sanitaria evidentemente que nos preocupa a todos y me da un poco 

de, si quiere, de rabia que resulta que está viniendo mucho turista y hay gente que lo toma como algo 

malo, no, eso hay que celebrarlo, eso está bien, lo que tenemos que hacer es tomar medidas de 

seguridad para que todos aquellos que vienen y los que estamos, al final no termine siendo algo negativo, 

evidentemente en cuanto a la ciudad nuestra.  

 

Y tuve dos, cuantos minutos tengo, y yo me olvidé el reloj de arena. Dos eventos de Policía y vecinos que 

he presenciado, de lo que yo he sido testigo. Me preocupa porque yo creo que están haciendo un sobre 

esfuerzo la Policía que es admirable, pero también eso genera tensiones y genera estrés. Es decir, de 

hecho en uno de los eventos intervine, llamando a, tranquilos, era un vecino que el hombre bien, no faltó 

el respecto nunca al Policía, por supuesto, pero lo noté, porque llevaba, desconozco los horarios de sus 

turnos, pero era obvio que ya estaba quemado, lleno de turistas, era un sábado, están mirando para todos 

los lados, y otros que los llaman porque multan, porque no multan, en resumen, podemos relatar, y todos 

los que estamos presentes aquí, conocemos que es lo que se ve los fines de semana. Yo creo que 
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necesitamos darle herramientas a nuestra Policía para que puedan hacer mejor su trabajo, especialmente 

en los fines de semana. 

 

Ahí es, donde le preguntaba si es que había más Policías que se habían incorporado y entonces tampoco 

eran suficientes. Pero con lo que usted me dice, no, estamos con los mismos en el pueblo, o no sabemos 

si hay otro que estará de paisano, que evidentemente no, porque no se trata de. Pues entonces no me 

queda más que reclamarle que por favor, que tome la medida que usted considere, llevando la Concejalía 

de Seguridad, porque hay gente, a los Policías los veo muy estresados, la verdad que se lo digo, están 

haciendo un esfuerzo enorme y hay que ayudarles, y los veo, bueno, además de que los vecinos también 

están estresados. 

 

Sr. Alcalde: Ya se lo he dicho yo, que están haciendo un trabajo y un sobre esfuerzo importante. 

 

Sr. Galli: Impresionante. 

 

Sr. Alcalde: La plantilla, es la que es, ya le he dicho y lo he comentado en mi Intervención inicial, se 

refuerza, se pretende reforzar con comisiones de servicio hasta poder sacar las plazas a Convocatoria de 

Concurso Oposición para reposición de plazas, pero en este momento lo que tenemos es lo que tenemos 

hasta que podamos cubrirlo con esas comisiones de servicio.Por otro lado, si usted ha intervenido en una 

actuación Policial. 

 

Sr. Galli: No, no intervine. 

 

Sr. Alcalde: Le ruego que deje a los Policías hacer su trabajo. 

 

Sr. Galli: Les pedí permiso a los dos. Evidentemente esperé a que terminaran de hablar y cuando 

terminaron de hablaré 

 

Sr. Alcalde: Bueno. Yo confío en cualquier caso en la profesionalidad y en el buen hacer de los agentes. 

 

Sr. Galli: Por supuesto.  

 

Sr. Alcalde: Y sobre las medidas, pues lo que le digo, reforzando con el personal que tenemos, con el 

material que tenemos, si hay que comprar y añadir más material se hará. 

 

Sr. Galli: Muchas gracias.  

 

Sr. Alcalde: Sr. Guijarro, creo que ha habido una confusión, porque cuando usted al inicio de la 

Intervenci·n a aludido a que se ingresaba, que no era 180.000ú, que en un trimestre no era 180.000ú, 

creo que ha habido una confusión en cuanto a laéUsted hablaba en cuanto a la facturaci·n a la empresa 

y no a la recaudación en cuanto a sanciones, y bien, ahí sí, es cierto lo que usted dice, es cierto que son 

80.000 ú, se aplica, insisto, se aplica el pliego que estaba en vigor, con los porcentajes que estaban en 

vigor, y me dice y me reclama un cambio de modelo de gestión.  
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Ya tenemos encima de la mesa el cambio de modelo de gestión, que es un nuevo pliego, le invito si 

quiere, le invito a que le eche un vistazo, en el cual hemos modificado todo ese cambio, esos porcentajes 

de pago por tal, se contrata, resumiendo mucho, se contrata con la empresa la gestión administrativa y de 

notificación de multas, porque si es que encima los agentes ya que estamos hablando de que tenemos 

poco personal policial, si encima les añadimos una carga adicional administrativa pues la gestión no es 

eficiente, eso sí sería no gestionar bien, contratar esta empresa, sobre todo yo lo he centrado en estos 

Pliegos en la gestión administrativa y la tramitación de denuncias administrativas y además con el aporte 

de material, por ejemplo, y ya se ha hablado en otras ocasiones, un etilómetro evidencial, que se lo voy a 

explicar al Sr. Alonso porque ya sé que está haciendo aspavientos, el etilómetro evidencial no es el 

manómetro que lleva, sino la máquina. 

 

Sr. Alonso: Muchas gracias Alcalde, lo sé perfectamente. 

 

Sr. Alcalde: Bueno, el otro día no lo sabía y ahora ya si lo sabe, pero bueno, yo se lo explico. 

 

Y por tanto toda esa gestión que como se planteó con muy buena intención, ojo, no estoy criticando el 

pliego anterior, sino que muy buena gestión por un problema que se estaba suscitando de seguridad, 

sobre todo de carreras, y recordaran las carreras que se estaban acometiendo y que en alguna ocasión 

todavía se hace y sobre todo en buen tiempo, pues se diseñó ese pliego en la Legislatura anterior, y en 

este momento, bueno, la gestión se va a cambiar en este sentido, vamos a eliminar todo ese porcentaje 

adicional y demás para centrarnos en la gestión administrativa, en el refuerzo de gestión administrativa de 

los Policías. 

 

Y vamos a pasar al siguiente punto del orden del día, si les parece. 

 

11º.- DACIÓN DE CUENTAS DE DECRETOS DE LA  ALCALDÍA  DEL  288/2021 AL 519/2021. 

 

Sr. Alcalde: Tiene la palabra el Sr. Alonso, Vox. 

 

Sr. Alonso: Si, si quiere le digo básicamente los tres Decretos sobre los que le voy a preguntar, y me 

contesta. Quiere que le diga los números. Mire en concreto es el 457, 465, que creo que ha hecho usted 

alusión ahora a eso, el 466 y el 502, son cuatro. 

 

Sr. Alcalde: Bien, el 457 servicio integral de control de presencia y gestión de horarios, esta es la 

empresa que nos gestiona todo lo que es, el fichaje digital, el fichaje por huella de los trabajadores y 

trabajadoras que como sabe, por Ley estamos obligados a aplicar dentro del Ayuntamiento. Se ha 

reforzado en este caso, se ha reforzado la gestión de este servicio en los nuevos pliegos, se ha reforzado 

para más centros de trabajo del Ayuntamiento, más centros de trabajo municipales, para un control y 

garantizar y cumplir lo que la normativa y la Ley en este sentido pues nos obliga. 

 

El 465, bueno esta es la Licitación, ya, es lo que le he dicho, la Licitación del procedimiento de gestión y 

tramitación de expedientes sancionadores, que es lo que acabo de comentar ahora mismo. 
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Sr. Alonso: Entiendo que, del contrato inicial que eran 18.000ú ahora es de 12.000ú 

 

Sr. Alcalde: Eso es. 

 

Sr. Alonso: Vale, de acuerdo. 

 

Sr. Alcalde: De todas formas, pueden si lo desean, pueden ver los Pliegos que están publicado, en 

cualquier caso están en el Portal de Transparencia. 

 

El 466, servicio de asistencia técnica para el montaje y mantenimiento de equipos de sonido, luces y 

proyección para cubrir las actividades culturales organizadas en la sala. 

 

Sr. Escribano: Pues efectivamente, es la asistencia técnica, del técnico de luz y sonido que nos asiste en 

el teatro cuando hay alguna actuación. 

 

Sr. Alcalde: Bien, hasta ahora para aclarar esto, hasta ahora cuando se necesitaba, se contrataba una 

persona puntualmente para la gestión y el auxilio del personal municipal en este caso. 

 

Sr. Escribano: No, no. Ha habido un contrato con la asociación Peña Sirio y bueno, se está sacando el 

Pliego para la renovación del contrato  

 

Sr. Alcalde: En este momento se saca la Licitación. 

 

Sr. Escribano: Una Licitación con la que, lo gane, claro. 

 

Sr. Alonso: Vale, lo que le quería preguntar más concretamente, estos 50.820ú 

 

Sr. Alcalde: En 4 años. 

 

Sr. Alonso: 4 años  

 

Sr. Escribano: Ah vale, vale, esa es la Licitación, vale. 

 

Sr. Alonso: Es para 4 años, el contrato es para 4 años.  

 

Sr. Escribano: Es para 4 años, para todas las actuaciones, y me parece que están previsto 20, 25, no me 

acuerdo cuantas actuaciones al año, no, no me acuerdo, una serie de actuaciones al año, no lo tengo en 

la cabeza ahora mismo, puede ser 50 actuaciones al año, durante 4 años, no me coja la palabra, porque 

no recuerdo la cifra exacta, está publicado en laé 

 

Sr. Alcalde: El Pliego está publicado, en cualquier caso también. 

 

Sr. Alonso: Vale. 
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Sr. Alcalde: Y el 502,  

 

Sr. Román: Y el 502 no sé muy bien cuál es su duda, pero bueno, básicamente es un contrato de 

servicios veterinarios con una clínica veterinaria con la que hemos trabajado en otras ocasiones, sobre 

todo a lo circunscrito a la gestión de las colonias felinas del Municipio. 

 

Sr. Alonso: Vale. Mi pregunta es, porqué este contrato no lo está haciendo cualquier veterinario de este 

Municipio, que tenemos unos cuantos. 

 

Sr. Román: Pues primero porque es que, la Ley impide discriminar estos servicios por Municipio, eso lo 

primero, y lo segundo porque con este veterinario hemos trabajo muy bien, ofrece mejores precios que los 

veterinarios locales con los que se ha consultado, y en cualquier estos contratos en concreto a la larga 

tendrán que sacarse a Licitación, y lo ganará el Centro Veterinario que lo gane, sea del Municipio o no 

sea del Municipio, pero le sugiero que no se deslice por ahí, porque ser del Municipio no necesariamente 

tiene que ser un premio para ninguna empresa.  

 

Sr. Alonso: Vamos a ver. 

 

Sr. Román: Y lo dejo ahí. 

 

Sr. Alonso: Al tema que voy yo. 

 

Sr. Román: No, no, pero la Administración Pública, no puede incorporar entre sus criterios de 

contratación el ser o no ser del Municipio, para empezar, es ilegal. 

 

Sr. Alonso: Vamos a ver, no estamos hablando de eso, estamos hablando que me parece, vamos a ver, 

estamos hablando y si quiere se lo explico y se lo aclaro, estamos hablando que con la situación 

económica que tenemos, tenemos veterinarios en el Municipio, vale.  

 

Me cuesta creer que no se llegue a un acuerdo con ellos, me cuesta creer, y que no se haga por 

Licitación, porque esto no se ha hecho mediante Concurso, vale, esto no se ha hecho mediante 

Concurso. 

 

Sr. Román: No, porque son Contratos Menores. 

 

Sr. Alonso: Lo está usted reconociendo, no lo ha hecho usted por Concurso, lo ha adjudicado 

directamente a un veterinario. 

 

Sr. Alcalde: Pero es que, para decir eso hay que leerse la Ley de Contratos Públicos antes de tener un 

criterio, hombre es que, no se puede decir cualquier cosa Sr. Alonso, de verdad, hay que leerse la Ley. 

 

Sr. Román: Vaya más despacio, no arroje. 
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Sr. Alonso: No arrojo lo que le estoy diciendo, que me cuesta creer que no hayaé 

 

Sr. Román: Mire, le explico porque seguramente usted todavía no se lo haya aprendido, pero para 

contratos inferiores a 15.000ú sin IVA, se considera Contrato Menor y no hace falta sacarlo a Concurso 

Público. Vale.  

 

Este es un contrato de 4.000ú IVA incluido, es decir, entra dentro de los márgenes de Contrato Menor, 

vale, no hace falta sacarlo a Concurso Público. Que es lo que establece la Ley, que se deben pedir varios 

presupuestos, en concreto tres, nosotros para esto hemos pedido más de tres, hemos pedido cinco, 

puede acceder al Expediente cuando usted quiera, esta es una de las empresas que más barato y con 

mejor disponibilidad y con mejores resultados presta los servicios que se requieren. Punto. 

 

Sr. Alonso: Sus presupuestos son solamente a veterinarios del Municipio o los presupuestos que tiene 

son de otros Municipios, qué porcentaje de esos cinco presupuestos tiene del Municipio y qué porcentaje 

fuera. 

 

Sr. Román: Mire, tiene usted acceso al Expediente. Se ha pedido presupuesto a veterinarios del 

Municipio y a veterinarios que no son del Municipio, porque insisto en que discriminar o si son del 

Municipio o no son del Municipio no es legal. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Si no hay más Decretos. Sr. Galli. 

 

Sr. Galli: Si, muchas gracias. A ver tengo un decreto que es el 458. No, este es otro, mire había roto la 

hoja porque lo iba a retirar y me arrepent². Estoy pegando las hojas a ver c·mo loé 

El 458. A ver porque en el medio de, mientras transcurría el Pleno surgió el tema al momento de que el 

Concejal Román daba sus informes que decía, que estaban esperando, si, es eso, es una bonificación 

que se hace a un vecino. 

 

Sr. Alcalde: Si, dentro de los cánones. 

 

Sr. Galli: Atento a lo que se resolvió, que era a lo de hacer este tipo de Bonificaciones en el IBI, por la 

instalación de paneles solares o incentivar las energías renovables, vale. 

 

Lo que a mí me quedo, que no entiendo bien es, que aquí está otorgado el beneficio, en este vecino, no 

vamos, no importa el nombre ni nada, esta otorgado por cuatro años creo que es o cinco años, claro, pero 

paralelamente dice que están esperando que llegue la Subvención, eso dijo en su Intervención. 

 

Sr. Román: No, no. Son cosas diferentes, esto no es objeto de ningún tipo de Subvención ni está 

relacionado con ninguna Subvención, esto es una Bonificación en el IBI que está contemplada en la Ley 

de acciones locales que trajimos al Pleno como una modificación en la ordenanza del IBI y que se aprobó. 

Que reconoce que en las viviendas en las que se haga una instalación de paneles solares que cumplan 

unos requisitos mínimos, pueden solicitar una Bonificación del 50% del IBI durante los 5 años siguientes a 

la instalación. Ya está. 
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Sr. Galli: Revisable anualmente, además, que una vez al año hay que pasar y ver la instalación. Correcto. 

 

Sr. Román: Y ya está. Sin relación con ninguna Subvención. Lo de la Subvenci·n que entiendo queé 

 

Sr. Galli: Que mencionó de energías renovables. 

 

Sr. Román: Si. Pero es otra cuestión a parte, los Presupuestos Participativos del 2019, una de las 

propuestas que se aprob· es, subvencionar con hasta 1.000ú a las viviendas que quieran hacer una 

instalación de paneles solares, por eso yo en mi Intervención dije que sumado a la reducción del IBI que 

habíamos aprobado entre todos, podr²a suponer un retorno de la inversi·n de hasta 3.000ú en una 

vivienda unifamiliar normal. 

 

Sr. Galli: Pues no tenía incorporado que, eran dos cosas que se podían sumar, distintas. Este ya está 

respondido. Vale. 

 

Otra pregunta, gracias. Bueno igual es para el Sr. Román también, Decreto 323, le digo es la adquisición 

de seis palets de baldosas de 20x20, son las mismas baldosas Fernando, esas que cuando hay hielo, que 

cuando hace frio, son patinosas y se convierten en verdaderas pistas de patinaje, aquellas que en su día 

te pedí que, si podías hacerles un tratamiento, son las que has puesto frente a la Avda. de la Pedriza, a 

donde Prado Puente. 

 

Sr. Román: Creo que no, porque esas no son 20x20, esas son 40x40 son las de hormigón las de acera 

normal, las que son cuatro cuadraditos pequeños. 

 

Sr. Galli: Muchas gracias, perfecto, porque si no decía que estábamos haciendo el trabajo dos veces, 

porque esas baldosas de verdad que les tengo pánico. Que por cierto me debe aún, el tratamiento a la 

acera sobre la urbanización Marqués de Santillana, la hicimos en el chino, pero no enfrente. 

 

Sr. Román: Si, pero la verdad, es que el tratamiento que hicimos en el chino que estamos a la espera de 

ver si funcionaba o no funcionaba, es decir, que no ha funcionado particularmente bien, con lo cual. 

 

Sr. Galli: Habrá que pensar en otra solución, no. 

 

Sr. Román: Si. 

 

Sr. Galli: Vale. Muchas gracias. Y lo último, que bueno, este tema lo sacó el Sr. Guijarro, sobre las 

imágenes fotográficas para la exposición está de los contenedores, con lo cual me voy a, simplemente 

hacer una de las preguntas que el resto del tema se lo dejo que lo continúe el Partido Popular. 

Dice que se paga el derecho de uso de imagen, verdad. 75ú m§s IVA por cada foto. 

 

Sr. Alcalde: Qué Decreto es. 
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Sr. Galli: Hay perdóneme, es el 306.  

 

Bueno entonces la pregunta es la siguiente, insisto, me quedo con este único detalle del Decreto. Esto 

quería que me lo cuente, realmente yo quería que me lo explique un poco, según fueron debatiendo 

vosotros dos me fui enterando, pero esto se va a ir pegando en los contenedores de basura, no me 

enteré. 

 

Sr. Román: Ya están puestos. 

 

Sr. Galli: Vale, luego seguid vosotros. Yo le pregunto lo siguiente, cuando se han quemado contenedores 

de basura, si la idea, si da mala imagen tendrá que hacer una copia de la foto. Hemos comprado los 

derechos y podemos hacer las copias que queramos  

 

Sr. Román: A ver, claro sí. Si efectivamente nosotros hemos comprado los derechos para esta campaña 

de las 20 imágenes que se han utilizado, evidentemente si hace falta reponer, hay que pagar los trabajos 

de la imprenta, pero no los de derecho de las imágenes. 

 

Sr. Galli: Correcto. Lo que es uso de la imagen. 

 

Sr. Román: Tenemos derecho al uso para esta exposición. 

 

Sr. Galli: Claro y acá entonces lo relacioné a lo mismo que es el Decreto 311, que es la contratación a la 

empresa ESPAGRAF, impresión e instalaciones de 140 vinilos de 20 fotografías, no lo entiendo. 

 

Sr. Román: Ósea, por un lado, el Decreto 306 que ha mencionado. 

 

Sr. Galli: 1.185ú m§s 1.800ú, 3.000ú exactamente, por eso están los dos, me los traje grapados, iba por 

ahí pero como sacaron el tema. 

 

Sr. Román: Pero son dos Decretos diferentes, de dos contratos diferentes con dos empresas diferentes. 

 

Sr. Galli: Si, si correcto, pero están evidentemente relacionadas, con el mismo objeto. 

 

Sr. Román: Por un lado, se pagan los derechos de las imágenes y por otro lado se paga la impresión. 

 

Sr. Galli: Correcto, ahora se prende fuego un contenedor, vamos a ESPAGRAF y le decimos que nos 

hagaé. 

 

Sr. Román: A ESPAGRAF o a la que sea, es decir en este caso, ha sido la empresa 

 

Sr. Galli: Nadie va a hacer un vinilo. 
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Sr. Román: Si. O se quieren volver a poner otros 50, 60 o 100, pues habrá que pedir los presupuestos 

correspondientes a laé 

 

Sr. Galli: Y hasta cuando se pretende, llevar adelante esta promoción. 

 

Sr. Román: Cómo. 

 

Sr. Galli: Hasta cuando se pretende, llevar adelante esta promoción, esta acción de pegarle fotos a los 

contenedores. 

 

Sr. Román: No, ya están instalados todos los que se contrataron. 

 

Sr. Galli: Vale, se van quemando y los, esto va a ser, es una campaña temporal. 

 

Sr. Román: Tampoco es que se quemen tantos. Un poco en función de cómo evolucione, nos 

plantearemos si nos interesa reeditarla o nos interesa mantenerla. 

 

Sr. Galli: O que se echen a perder. Digo que mal porqueé 

 

Sr. Román: Claro, se ha contratado un tipo de impresión que es particularmente resistente, por un lado, 

al sol, a las agresiones y demás, pero bueno evidentemente no está exenta de que alguien las quiera 

vandalizar. Si se ve que se vandalizan en exceso pues a lo mejor hay que plantearse si queremos 

mantenerlas o no, porque no compensa. Pero si se van estropeando con el uso y demás, pues se 

reponen porque es un coste asumible y yo creo que razonable, vamos. 

 

Sr. Galli: Vale, pues esto es, con lo que me quedo estos dos Decretos, insisto no vuelvo al resto que 

tenía apuntado porque salió a debate entre el Partido Popular y ustedes y ya me doy por respondido no 

tengo nada más. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien. Muchas gracias. Partido Popular, Decretos. 

 

Sr. Martín: Yo tengo uno para ser rapidito, es el 303. Es el tema de Valdelospiés, Alicia. 

 

Sra. Gallego: A bueno, sí, esta es la aprobación.  

 

Sr. Martín: Si es que he leído el Decreto y me surge dudas, va todo bien en Valdelospiés, que es lo que 

quiero saber, ósea va, no hay ningún problema con el tema del Colegio de Valdelospiés, ósea estos son 

tramites que hay que ir siguiendo. 

 

Sra. Gallego: A ver, este es, la aprobación inicial del Plan Especial. 

 

Sr. Martín: Eso es. 
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Sra. Gallego: Ahora, se aprueba por Decreto, porque es lo que corresponde según la normativa, va a 

exposición pública, se piden informes sectoriales y otros informes, se atienden las alegaciones que 

puedan existir o si no es sustancial el cambio, se aprueba provisionalmente y se manda a la Comunidad 

de Madrid para su aprobación definitiva, siempre teniendo en cuenta, que, para luego, poder utilizar y 

poder aprobar la instalación escolar es necesario que vaya a Junta de Gobierno. Eso es básicamente. 

 

Sr. Alcalde: Pues si no hay nada más, pasamos al siguiente punto del orden del día. 

 

 El Sr. Alcalde-Presidente procede a dar cuenta a los miembros de la Corporación de las 

Resoluciones adoptadas por la Alcaldía desde el 17   de febrero de 2021  al 15  de marzo de 2021,  

comprendiendo de los Decretos números del 288/2021 AL 519/2021. 

 

 Los miembros de la Corporación quedan enterados.  

 

12º.- MOCIONES, RUEGOS Y PREGUNTAS.  

 

12.1.- MOCIÓN DE  URGENCIA PRESENTADA POR EL GRUPO MUNICIPAL VOX  PARA NO EL 

DESMANTELAMIENTO PISTAS DE SKI DE NAVACERRADA. 

 

Sr. Alcalde: En este punto el Sr. Concejal de Vox creo que tiene una moción de urgencia, relativa a 

moción para frenar el desmantelamiento de las pistas de esquí del Puerto de Navacerrada, si quiere 

explicar algo sin leerla, explicar algo, para poder votarla, luego ya si se aprueba la urgencia se leerá.  

Entonces por qué motivo es la urgencia de esta moción.. 

 

Sr. Alonso: Cómo muchos sabrán, el 3 de abril es la fecha de caducidad de esta concesión, entonces se 

pretende no renovarla, se pretende pues acabar con un montón de puestos de trabajo directos e 

indirectos y con la historia de estas pistas en Madrid. Entonces pasamos si quiere a votar la urgencia. 

 

Sr. Alcalde: Si, pero, cual es la urgencia de presentar esta, es necesario la urgencia de presentar esta 

moción.  

 

Sr. Alonso: Si, lo vemos necesario porque bueno, es una, pertenece desde luego a nuestra zona, no. Y 

debido a la situación económica y desde luego a la historia de las pistas y las familias que dependen de 

ellas sí que vemos la urgencia de presentarla. 

 

Sr. Alcalde: Bueno, no sé si hay alguna Intervención sobre la urgencia de la moción desde luego. 

 

Sr. Guijarro: Yo quiero decir una cosa. Ante la reiterada pregunta del Sr. Alcalde, sospecho de que la 

urgencia no va a ser aprobada, entonces  yo sugerir²a, que no hay que ser muyé, para verlo, que usted 

lo pase por registro y que intente que se lleve a la Comisión del próximo Pleno con lo que usted estará 

dando paso a que esta moción pueda llegar al Pleno. Porque lo que acabo de observar, y solamente con 

un ojo. 
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Sr. Alcalde: Si, desde luego se lo adelanto yo, que, el equipo de Gobierno no entiende que sea, que haya 

motivos suficientes para esta urgencia con lo cual, tramite. 

 

Sr. Alonso: No esperábamos otra cosa. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien. 

 

Sr. Alonso: No mira, ni siquiera por las familias que tienen esas necesidades en el Municipio, no mira 

tampoco por las de, los alrededores. Quiero decir, no esperábamos otra cosa. 

 

Sr. Alcalde: Vamos a votar por la urgencia. 

 

Procedida la votación para la declaración de urgencia y su inclusión en el orden del día  de la  

Moción presentada,  SE APRUEBA por MAYORÍA    de los Sres. Concejales presentes en la Sesión, lo 

que representa el voto FAVORABLE DE SEIS CONCEJALES (Grupos Municipales PP, C´s y VOX) y 

SIETE VOTOS EN CONTRA (Grupos Municipales  PSOE y  CUV-PODEMOS-EQUO,  LA NO 

INCLUSIÓN DE LA MOCIÓN DE URGENCIA PRESENTADA POR EL GRUPO MUNICIPAL VOX. 

 

Sr. Alcalde: Se desestima la urgencia, no sé si tiene alguna otra moción, ruego, pregunta. 

 

Sr. Alonso: No, la meteremos por Registro, no queda otro remedio. Muchas gracias. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien. Ciudadanos, moción, ruego, pregunta. 

 

Sr. Galli: Una pregunta. Me estoy quitando. Qué apuro. Todos quieren venir a Ciudadanos. Madre mía. 

 

Sr. Alcalde, a ver, lo voy a hacer con un poco de ironía, no es broma, pero, al final el objeto es serio, son 

las 14:30, puede ser, quiere ir a la plaza a ver qué hora es, en el Ayuntamiento de Manzanares el Real. 

 

Sr. Guijarro: Las 14:15.  

 

Sr. Galli: Me entiende. Yo lo que no puedo creer es, que cambió la hora hace unas semanas, alguien, 

algo, un ente, no lo sé, alguien subió ahí, cumplió con adelantar la hora, y por qué no lo adelantó 50 

minutos. De verdad lo pregunto. Y ahora esto va, un poco lo decía en broma, pero es que no lo entiendo.  

Y ahora la parte seria, tápelo. Tape el reloj de verdad, hay gente que pierde el Bus, turistas que están 

sentados, se guían, porque todavía hay que gente que no usa el móvil, a quien se lo conté, a ti Gustavo, 

te lo conté, que me pasó con una pareja de alemanes, y escucho sentado en una terraza como uno le 

dice al otro mira ese reloj, todavía le falta diez minutos, claro cuando llegó. O tapa el reloj, y esto no es la 

primera vez que lo traigo a Pleno, se acuerda, no es la primera vez que lo traigo. 

 

Sr. Alcalde: Es un motivo para que los turistas estén más tiempo aquí. 
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Sr. Galli: Que estén más tiempo aquí, o para incentivar el empadronamiento en Manzanares, porque aquí 

se vive 10 minutos más. Muchas gracias, no tengo más. 

 

Sr. Alcalde: Tomo nota de ese requerimiento. Taparlo no, no creo que haga falta. De todas formas, 

desde esa ventana se puede solucionar. 

 

Si no hay más ruegos, preguntas, mociones. 

 

Sr. Galli: No tengo más, muchas gracias Sr. Alcalde. 

 

Sr. Guijarro: Yo tengo una Sr. Alcalde. 

 

Sr. Martín: Yo primero.  

 

Yo tengo una pregunta, o un ruego, o las dos cosas, aunque no sé si es el sitio o el momento, porque el 

Sr. Concejal de Medioambiente según el sitio o el momento, las contesta o no.  

 

Me gustaría, en el 2019 se construyeron unos huertos en Manzanares, creo que, en Prado Puente, 

entonces hay gente en Manzanares, y vecinos que todavía no saben que se han construido esos huertos, 

y no saben en qué situación están, y no saben que usos se les está dando. Entonces me gustaría que, el 

Concejal de Medioambiente, dijera donde están esos huertos, huertos ubicados, para esa gente que no 

saben dónde están ubicados, que les quedan dudas de que no hay huertos, entonces que les dijera 

donde están ubicados, en qué circunstancias están, o situación, como están, y los motivos por lo que 

están en esas circunstancias o en esa situación. Nada más. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien, muchas gracias. Si quieres contestar. 

 

Sr. Martín: La repito. 

 

Sr. Román: Ya está, fantástico, no tengo por qué contestarle. 

 

Sr. Martín: Cómo, que no tienes por qué contestar o sí. 

 

Sr. Román: Vamos a ver.  

 

Sr. Martín: Estoy haciéndote la pregunta. 

 

Sr. Román: No. Creo que has hecho un ruego. 

 

Sr. Martín: He dicho un ruego y una pregunta, que elijas lo que quieras, ruego o pregunta. Vale, vas a 

contestar o no. 

 

Sr. Román: Pero los, que donde. 
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Sr. Martín: Pero vas a contestar, o no vas a contestar. 

 

Sr. Román: Depende. 

 

Sr. Martín: Vale, pues ya no hago ruego. 

 

Sr. Alcalde: Hay que concretar en cualquier caso si es un ruego o una pregunta. 

 

Sr. Martín: Entonces no hago un ruego, hago una pregunta. Pero es igual, ahora te hago una pregunta. 

Dónde están ubicados los huertos de Manzanares para los mayores, dónde están ubicados, en qué 

circunstancias están en estos momentos, y porqué están en esas circunstancias. Ha entendido usted la 

pregunta, facilita. 

 

Sr. Román: No, si no es una cuestión de dificultad o facilidad, si es simplemente que el planteamiento 

que había hecho usted, entendía que era de un ruego. Pero vamos, el acondicionamiento de huertos que 

se hizo, que puede usted responder a esa pregunta porque era usted el Concejal, por eso no entendía 

que me lo planteara a mi como pregunta, se hizo en Prado Puente. 

 

Si pero que el Sr. Jordán se va a enterar del mismo modo si lo respondo yo que si lo responde la persona 

que los hizo. Pero bueno, que el Sr. Jordán sabe dónde se realizaron, creo que sus planteamientos no 

van por ahí, pero bueno, es una cuestión que deberían de resolver entre ustedes. 

 

El acondicionamiento que se hizo para huertos fue, en la finca conocida como Prado Puente, enfrente del 

Polideportivo Municipal, en una terraza que hay nada más entrar por la puerta superior a la derecha. 

 

Es un recinto que está vallado, y cerrado. Ahora mismo no se están utilizando, entre otras cosas porque 

se estaba haciendo un replanteamiento con la Asociación de Mayores que fue la que lo propuso y luego 

llegó una pandemia, y he considerado quizás con exceso de prudencia, que no era el mejor momento 

para ponerlos en marcha.  

 

Pero esta conversación, y no sé a quién le estoy respondiendo la pregunta, porque entiendo que usted ya 

conocía la respuesta, pero si es con el Sr. Jordán, yo la tengo personalmente con él, de echo he tenido 

anteriormente conversaciones en este sentido con él, y no hay ningún problema. 

 

Sr. Alcalde: Muy bien. 

 

Sr. Martin: Yo conocía la respuesta, el que parecía no conocerla era el Sr. Jordán, pero a partir de ahora 

queda claro que él ha tenido conversaciones con usted, que ha reconocido que los huertos existen y que 

están en las circunstancias que están por las circunstancias que sean. Vale. Ya está. 

 

Sr. Guijarro: Bueno, yo ya muy rapidito, para terminar con lo del Sr. Jordán, ya he dicho anteriormente lo 

que pensaba de él, que es un hombre mayor, que tenemos que ir haciendo caso, aguantándole sus 

impertinencias. Lo que yo como Gobierno no le aguantaría es que sigue diciendo que donde están los 
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7.000ú de los huertos. Seguramente que alguno de ustedes se lo podr²a explicar al ser parte del 

Gobierno, vamos pero si no, pues ya está, cero, que siga con su presidencia donde los mayores y que 

Dios le dé muchas salud para que siga alegrándonos los días y ya está. Se acabó ya el Sr. Jordán en 

estos Plenos. 

 

Gustavo, gracias. El otro día pedí una factura que tu habías hecho sobre un contrato de A Cholón 

completamente justificada y enhorabuena por hacer bien el trabajo. 

 

Alicia, en cuanto a la Biblioteca, seguimos con el mismo arquitecto, seguimos con el mismo Plan, vamos a 

seguir, no es que me digas ahora. Se mejoró una adenda al proyecto. 

 

Sra. Gallego: El Proyecto lo que ocurrió, es que hubo un Anteproyecto donde no se tuvieron en cuenta, 

un tema de estructuras que luego se corrigió en el Proyecto. El Proyecto de ejecución incluye esas 

estructuras y es más, ahora lo que estamos haciendo es, incluir el acondicionamiento externo porque van 

a coincidir las dos obras en el mismo tiempo. 

 

Sr. Guijarro: Pues muy bien. Bien. La penúltima, Gustavo porqué 4 años y no 2, en el contrato de los 

50.000ú que ha comentado. 

 

Sr. Escribano: Solemos hacer siempre los contratos, todos los Pliegos que yo he hechoé 

 

Sr. Guijarro: Ya, lo que pasa que como quedan dos años de Legislatura, yo creo que lo más normal sería 

hacer contratos al final de Legislatura y no hipotecar a vosotros o a los que vengan con un contrato, yo 

creo que eso sería. 

 

Sra. Gallego: Se le hace prorroga, si al que viene. 

 

Sr. Guijarro: Que no es una broma. 

 

Sra. Gallego: No. Pero si al que viene no le da tiempo, porque esto luego es un problema. 

 

Sr. Escribano: Si. No hay ninguna malicia. 

 

Sra. Gallego: El que entra no siempre le da tiempo a sacar los contratos así ipso facto, lleva su tiempo, 

tienes que preparar Pliegos o tienes que preparar unos trámites administrativos. 

 

Sr. Guijarro: Ya pero. 

 

Sra. Gallego: Esto da un margen por el momento. 

 

Sr. Escribano: Cuando llega, todos lo que hacemos normalmente es, continuamos hasta queé 

 

Sr. Guijarro: Pero tú piensa que son cuatro años. 
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Sra. Gallego: Pero no te obliga, son renovables poré 

 

Sr. Guijarro: Vale. No he visto el Pliego, entonces, seguramente. 

 

Sra. Gallego: Claro. Es año a año. 

 

Sr. Guijarro: Seguramente puedo abdicar y decir, oye. 

 

Sr. Alcalde: Cuatro años, revisable cada año, se puede. 

 

Sr. Guijarro: Pero que se puede comunicar la, no lo digo por nada sino lo digo porque oye, vosotros ya 

sois muy mayores os quedan dos años nada más, dejarnos a los demás cuando vengamos que podamos 

hacer lo que queramos con los contratos. Eso está clarísimo. 

 

Sr. Galli: Yo eso Damián, lo tenía muy claro. 

 

Sr. Guijarro: Por eso tú, a partir del día 4, te tienes que venir a esta mesa del PP y deja Ciudadanos. 

 

Sr. Alcalde: Cómo trabaja el transfuguismo el Partido Popular. 

 

Sr. Guijarro: Y ahora en serio. Una cuestión, dices que tenemos una fuga en la piscina y dices que 

vamos a empezar a hacer las obras para cambiar las tuberías de los skimmer y de los impulsores, 

pregunta que no es técnica ni tiene doble sentido. Habéis comprobado con la piscina encendida si es 

cuando pierde el agua. O se pierde el agua cuando cerramos la piscina y la tenemos apagada.  

 

Porqué te lo digo, yo he sufrido las consecuencias de un cierre de llave de motor con la piscina encendida 

y nos cargamos todos los skimmer, conclusión, tuvimos que levantar la piscina y arreglar los skimmer, 

porque perdía por los skimmer. Pero si la piscina pierde cuando está parada, es imposible que por la 

impulsión pierda agua, es decir, yo haría una comprobación anterior, si es que no se ha hecho a levantar 

los laterales de la piscina. Consejo, del que ha sufrido esas consecuencias. 

 

Sr. Helies: Le agradezco el consejo, porque la verdad que, el problema de que cada cuatro años cambie 

de Concejales, el histórico a veces no lo tenemos. 

 

Sr. Guijarro: No, no, lo he sufrido en el camping, no lo he sufrido ahí, en el camping. 

 

Sr. Helies: Ah, en el camping. 

 

Sr. Guijarro: Claro, por eso te digo que, como lo primero que se va a hacer es levantar los laterales, 

cambiar todas las tuberías de impulsión y de skimmer, a lo mejor no, si el agua está perdiendo con la 

piscina parada. 
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Sr. Helies: No, pierde cuando la piscina está funcionando, de hecho el verano pasado teníamos que 

echar agua continuamente todos los días y comprobarlo todos los días. Y cuando cerramos la piscina el 6 

de septiembre, bajo un poquito. 

 

Sr. Guijarro: Y ya no bajó más. 

 

Sr. Helies: Y se quedó ahí, justo por debajo de la línea de skimmer. 

 

Sr. Guijarro: Vale. 

 

Sr. Helies: Y además la prueba de estanqueidad, ósea, puede haber otros problemas, pero la prueba de 

estanqueidad sí que ha demostrado que si hay fugas en las dos líneas. 

 

Sr. Guijarro: Pero la fuga fuerte, que es cuando se tiene que rellenar es cuando está en funcionamiento. 

 

Sr. Helies: Si. 

 

Sr. Guijarro: Pues entonces. 

 

Sr. Helies: También se hizo prueba de fondo, y por fondo no perdía. 

 

Sr. Alcalde: Sr. García. 

 

Sr. García: Si una cosa súper rápida, se me acaba de venir a la cabeza, que me dijo un vecino el otro día 

y no sé si es posible o no, el habilitar como parking puntual, la zona de Valdelospiés, no sé si es posible o 

no, por eso de ahí la pregunta. 

 

Sr. Alcalde: Lo hemos estado valorando, pero es complicado en el sentido de control de accesos a 

fincas, porque como saben Valdelospiés no tiene un límite en profundidad y por tanto puede lindar y 

además tenemos ganado suelto y aprovechamiento de pastos de otras fincas, y por tanto tenemos un 

problema en ese sentido, y además que los propios visitantes que puedan aparcar allí, pueden acceder 

hasta el pantano o zonas que a lo mejor no, pues no sería conveniente su acceso. Es complicado, se 

podría limitar, se podría trabajar en ese sentido, habría que verlo para no hacer, no cometer errores con 

las fincas limítrofes como decía. 

 

Bien, pues si no hay más preguntas, ruegos y mociones, con esto finalizamos hoy la orden del día, no hay 

preguntas telemáticas, con lo cual pasamos a las preguntas. 

 

 Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las catorce horas y cuarenta  

minutos  de la que se extiende la presente Acta de la que yo como  Vicesecretario-Interventor,  doy fe. 

 

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE 
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